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En banca, construcción, Correos, metal
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•
 CASI CIEN MIL OBREROS DE MADRID Y SU 

CINTURON HAN DEJADO HOY EL TRABAJO

Aorimera hora de esta tarde se calcula casi en cien mil el número de trabajadores en paro, voluntario o forzoso, en Madrid y su cinturón 
industrial' de ellos sesenta mil pertenecen al sector del metal, cuya Unión de Trabajadores permanece celebrando reuniones en

Sndicatos Se calcula también que el paro afecta de quince a veinte mil trabajadores de la construcción en la misma zona de la capital.® numerososs4ore5y%.nl,o.devahajodeEspaiwse e«án,esi«r.ndo paros
diversa índole. Volviendo a Madrid y ai sector del metal, permanecen cerradas hoy las factorías de étendard , 
"Electromecánica'' "John Deere" y otras; los paros generalizados se han extendido hoy a las areas de Alcala de X 
con los ya contabilizados de Getafe y Villaverde, estas ultimas zonas las más conflictivas del cinturón madrileño. La policía ha intervenido 
hoy en varias ocasiones y lugares para dispersar a los trabajadores en paro. «• u.u । u '

En las páginas 4, 5, 6 y 24 de nuestra edición de hoy ofrecemos un resumen del cariz que adoptan estos conflictos laborales, hoy mas 
extendidos aún que en el día de ayer.

PLATAFORMA UNIVERSITARIA 
PARA el ESTUDIO del TRASVASE

El "Metro" de 
Madrid
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-BARCELONA 13 (ARAGON/exprés).- El diario barcelonés "El Correo CataUn | 
publica en su edición de esta mañana la siguiente noticia que por su interés I 
reproducimos. . . I

"El Rectorado de la Universidad Central de Barcelona haré hoy un comynicado de I
prensa por el que se informará de la creación de una plataforma de discusión con/unta I
entre las Universidades catalana y aragonesa sobre el tema del trasvase. La idea surge I
como fru to de la iniciativa y coordinación de los dos rectores respectivos, señores E^^é |
u Murillo. A destacar el hecho de que ambos accedieron a sus cargos por el democrático 
procedimiento de elección tras una tema propuesta jl Ministerio por sus 
correspondientes claustros.

La discusión del tema, continúa diciendo el d ...lo barcelonés, se verá así por primera 
vez afrontada desde una doble perspecive el aprovechamiento de las aguas del Ebropara ■ 
ponerán marcha el amplio plan de riegu.< que Aragón necesita y el aprovechamiento de las I
aguas para usos industriales y dam Afíleos de una Barcelona que tiene sed.

Preguntado el señor Estapé, manifestó que espera que la Universidad aporte algo de 
serenidad sobre este asuntr y recordó que se trata o se debería tratar de una causa 
conjunta. Don Fabián señaló su vinculación ^afectiva a la tierra aragonesa de cuya 
Universidad fue catedrático desde 1956 a 1960. "
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La última bandera española 
se arrió ayer en el territorio

Estamos a jocas horas 
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candidaturas para la alcaldía
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de 
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mauritanas ya se 
han instalado en 
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Zaragoza. Una alcaldía, repetimos, 
"ochomesina", para la que 
incomprensiblemente parece que, a 
pesar de su menguado mandato, no 
faltan los aspirantes.

La opinión del zaragozano medio 
se manifiesta claramente en las 
tertulias: prórroga del alcalde actual 
hasta las elecciones de concejales en 
noviembre próximo.

Pero hasta ahora se ignora cuál ^rá 
la última decisión del Dr. Hornaquien, 
por cierto, tendrá ocasión mañana de 
celebrar en A^'adrid una entrevista del 
más alto nivel.

Todo hace pensar que el alcalde de 
la ciudad no adoptará ninguna 
decisión hasta muy última hora.

En suma, que hasta mañana por la 
noche se permite soñar con el 
codiciado sillón.

Al SAHARA
“No considero 
que haya habidoï^
capitulación 
alguna
ante Marruecos'' 
(Oeneral Gómez 
de Salazar)
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Hemos querido titular con esto de «partido.s... por la 
mitad» aunque sea robándole la originalidad al semanario 
«Cambio 16» que explayó la idea en una portada hace 
más de un año. Concretamente con motivo del Estatuto de 
Asociaciones.

Y el titular nos viene al 
pelo después del desencanto 
que habrá producido en la 
inmensa mayoría de los 
sectores españoles (y rego
cijo en esa minoría que to
dos sabemos) la supuesta 
rectificación' de Carlos 
Arias. EJ presidente del Go
bierno parece haber 
desmentido a la Junta Di
rectiva de Anepa el que 
haya pronunciado la pala
bra «partidos». El dijo 
«grupos políticos»). En 
«Newsweek» apareció la 
vilipendiada,, ajada, 
maltratada, etcétera pala
bra «partidos».

Partidos ñor la mitad, eso 
es como nos vamos a que
dar. Y es que él topicazo de 
que somos diferentes ad
quiere para muchos carác
ter de Ley Fundamental 
que habrá de pasar por un 
referéndum. ¿Así queremos 
acercamos a Europa? ¿Se 
imaginan ustedes a los in
gleses presenciando estás 

disputas de si partidos, no; 

polémicci
" Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario") ___________ _
grupos, sí? La repera. Es 
como retornar a aquellas 
discusiones sobre el sexo de 
los ángeles. Como en aque
llos tebeos de «Pulgarcito»: 
«aunque le Cueste creer
lo—»

Cuando lo que está en 
juego es una Democracia 
con mayúsculas y sin erra
tas, se nos hiela el coraz^ al 
leer éstas cosas, estas mati- 
zaciones tan sutiles, estos 
desmarques sin balón.

¿No estábamos quedando 
en que lo que se necesita es 
un Estatuto de Partidos Po
líticos? El ministro Areilza 
hablaba anteayer en el 
extranjero (el nuevo Go
bierno sobre todo habla en 
el extranjero, en directo o 
en diferido) de que era par
tidario de revitalizar la Ley 
de Asociaciones de 1964. Sí, 
aquella a la que quiere aco
gerse Gil Robles para su 
asociación y no le dejan. 
¡Cuánta ironía, señor! 
Aunque dicha Ley sea más 
amplia — sobre todo por su 
no maridaje camal y espiri
tual con el Movimiento —, 
se debe intentar otra nueva 
Ley. Puede ocurrir con esto 
como el pretender résucitar 
«doces de febreros» y de
más. Abandonemos el pa
sado, oigan. Es el provenir y 
el porltegar lo que 
interesan. E interesan para 
precisamente llegar, no 
para dar la sensación de 
que se llega sin apenas mo
verse del mismo sitio. Eso 
no. Seguiríamos quedando 
partidos por la mitad. O por 
varios sitios.

Enfriar 
entusiasmos

Esto escribía Luis Apos-

tua en «El Correo de Anda
lucía», de Sevilla.«Quienes 
pensaban en un inmediato 
futuro de partidos políticos 
deben ir enfriando sus entu
siasmos. Por lo visto, don 
Carlos Arias, al hablar para 
el semanario «Newsweek», 
no empleó esa expresión de 
partidos, sino de grupos po
líticos. Ante una representa
ción de una asociación polí
tica el presidente del. Go
bierno ha dicho que las aso
ciaciones serán las que jue
guen.

La base: 
Asociaciones

Mariano del Mazo se ex
plicotea así en «Arriba». «El 
Presidente del Gobierno, 
don Carlos Arias, ha mani- 
testado a ia Junta de ANE

PA que en sus declaraciones 
a la revista norteamericarta 
«Newsweek» se refirió a 
«grupos políticos», ño a 
partidos. Y concretó en las 
asociaciones la base para la 
política futura.

En definitiva, que las 
asociaciones se denominen 
partidos u otra cosa es lo de 
menos. Lo importante será 
su capacidad de integración 
y de cauce participative.

La palabra «partido» aún 
da calambres a muchos. A 
otrós les parece la feliz 
panacea. Nuestro tiempo, 
por encima de todo, ha 
obligado a ponderar la pre
sencia de los grupos políti
cos. Ya no serán tan fáciles 
las alegrías de otros tiempos. 
Los partidos tendrán que ser 
en el futuro más enteros, 
valga la apárente parado
ja.»

Seriedad
Federico Ysart, desde 

«Nuevo Diario» analiza con 
cierta acritud el desmenti- 
ao, que según sus aprecia
ciones propende por la vía 
del rumor desde hace algu
nos días, (tres) y difundido 
por algún centro no lejano a 
la Presidencia del Gobier
no. Ysart termina pidiendo 
seriedad de esta manera. 
«La pretensión de desmentir 
sin hacerlo realmente en 
cuestión de tal calibre pare
ce encaminada a rizar el rizo 
en la ceremonia de la con
fusión. La inculpación a un 
periodista del supuesto error 
no tiene ya credibilidad, y 
menos à la semana de haber

PARK
POR U Mino

difundidó la noticia agencia 
tan responsable en estás 
cuestiones, como puede serlo 
Efe. Y sobre todo cuando las 
declaraciones a «News
week» no son las únicas; que 
hay otras al «Tribune», y 
con cuestionario. En fin: se
riedad.

La cuestión de fondo no 
está, sin embargo; en unas 

declaraciones. Porque cuan
do los partidos están pros
critos legalmente, más que 
elucubrar sobre ellos lo que 
se procede es implantarlos, 
si es lo que se pretende. Y 
especialmente cuando se 
hace desde los puestos de 
mayor responsabilidad, Las 
palabras del presidente tie
nen, eso sí, la virtualidad de 
«hacer ambiente», pero los 
hechos han de evitar su cris- 
pación.»

No insistir 
para no asustar

Angel Gómez Escorial 
comenta en «Pueblo» la no 
confirmación del mentís de 
Arias por parte del ministro 
de Información en la rueda 
de prensa post-consejo del 
pasado viernes. ¿Quién nos 
compra un lío? ¿Tendrá 
qué ver con todo el mare- 
magnum la diligencia de la 
agencia Pyresa en distribuir 
elreferidq desmentido? «El 
preferir partidos sobre.aso
ciaciones viene tan sólo de 
pensar que los grupos pri
meramente citados son ca
paces de establecer un es
pectro más amplio — total — 
en la participación política, 
mientras que las asociacio
nes -las del Estatuto del 23' 
de diciembre de 1974— sólo 
permitían la sincera adhe
sión de grupos muy próxi
mos a la ideología de siem
pre. Los partidos, por el 
contrarió, amplían esa 
posibilidad de adhesión a las 
tareas comunes.

La cuestión es que en la 
respuesta a un periodista el 
ministro de Información, 
señor Martín Gamero, no 

confirmó el supuesto mentís 
del presidente Arias en tor
no a que no hubiera dicho 
partidos en su entrevista 
concedida al «Newsweek» 
Era lo lógico. La versión 
distribuida en España por la 
agencia — oficial — Efe no 
hacía posible el equívoco. A 
la postre, lo mejor, será no 
insistir para no «asustar a* 
nadie».

Eufemismo
Inteligente la postura de 

Femando Onega en «Soli
daridad Nacional». «¿Qué 
importan las palabras? 
Plantear una polémica entre 
«asociación» y «partido» es 
como ponemos a discutir si 
lo que ocurre en la Standard 
es un «paro» o es una 
«huelga». El país se pasó 
treinta y tantos años vivien
do de eufemismos y, al final, 
hubo que aceptar una forma 
de legalidad de la huelga, 
con ese nombre. Con los 
partidos me temo que va a 
ocurrir lo mismo, más tarde 
o más temprano, por la sim
ple razón de que no estamos 
en condiciones de cambiar 
el vocabulario mundial, si 
los fines y los procedimien
tos son prácticamente los 
mismos.»
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SZ’/I A//1 ha entrado ace/eradamente en una fase de características inéditas en 

cuarenta años. Es como si hubiera saiido de una prpiongada paréiisispara 
entrar en un proceso de actividad febrii y de mnovación de toda su superficie. Ei 

iector de periódicos se encuentra'con un panorama de desconocido dinamismo, 
de vibración sociai y poh'tica, que se debe fundamen taimen te áí régimen de 
toierancia que ia nueva situación sociai y poiítica ha hecho posibie en todos ios 
campos y manifestaciones de ia vida nacionai.

Meses atrás, un anáiisis poiítico semanai era una empresa más iievadera, pues 
ahora ios acontecimientos se muitipiican constantemente, con ei rie^o de 
hacernos perder ia perspec tiva générai.

Los partidos no 
escandalizan

Los españoles seguimos esperando 
el programa concreto e incluso el 
calendario de realizaciones que el 
Gobierno nos va a ofrecer, a través del 
discurso de su Presidente en el 
próximo pleno de las Cortes 
Españolas. Mientras tanto, ahí están 
las declaraciones a periódicos 
extranjeros de las primeras figuras del 
Gabinete, y especialmente la entrevista 
concedida por el Presidente Arias 
Navarro a Ta revista norteamericana 
“Newsweek”.

Parece que nadie se ha 
escandalizado demasiado con ese 
anuncio que hace Arias Navarro sobre 
la próxima legalización de los partidos 
políticos, con las conocidas 
exclusiones de comunistas y 
separatistas, y de su participación en 
las elecciones de sufragio universal, 
primero en los niveles locales y 
después a escala de elecciones 
generales legislativas.

También ha sido acogido con 
bastante naturalidad el hecho del paro 
total de los empleados del “Metro” 
madrileño, por discrepancias con su 
empresa en materia salarial. El propio 
Gobierno se ha conducido con una 
flexibilidad nada habitual en conflictos 
semejantes en otros tiempos. Otras 
huelgas, encierros y manifestaciones se 
han producido sin dramas en diversos 
puntos de la geografía nacional.

'Reagrupamiento de 
fuerzas

Las organizaciones políticas ilegales- 
también han dado muestras de gran 
actividad. El “Conseil” de Fuerzas 
Políticas de Cataluña ha celebrado una 
larga rueda de Prensa en un hotel 
madrileño, para dar^a conocer en ia 
capital su organización, su programa y 
sus planes políticos para el presente y 
para el futuro. De Santiago de 
Compostela ha llegado ia noticia de la 
constitución del “Consello” de 
Fuerzas Políticas Gallegas. La semana 
anterior se había constituido la 
Asamblea Democrática de Euzkadi. La 
Junta Democrática de España y la 
Plataforma de Convergencia 
Democrática también han dado señales 
de actividad.

Hay como un movimiento general 
hacia el reagrupamiento de fuerzas que 
han estado dispersas durante muchos 
años, como consecuencia natural de 
tan larga etapa de gobierno autoritario. 
Parece como si se preparasen para 
soldar esos cuatro o cinco partidos 
políticos a que se ha referido Arias 
Navarro, si no fuera porque en esos 
conglomerados de grupos hay varios 
q^ e entran claramente en las 
exclusiones que a priori formula el.. 
Gobierno.

El "Conseil", en 
Madrid

De ^quel contacto madrileño con el 
“Conseil” catalán saca uno la 
impresión —por encima de la rica 
variedad ideológica de sus 
componentes— de que estos hombres 
se sienten vinculados por un inmenso 

amor a Cataluña, a sus peculiaridades, 
a su idioma, a su cultura y a sus 
tradiciones. Ellos quieren para 
Cataluña la decisión de su propio 
destino y la libertad para una 
manifestación plena de su 
personalidad. Y esto, al margen de las 
ideologías, me parece hermoso y 
legítimo.

Si es propósito del Gobierno 
descongelar las libertades políticas y 
reconocer institücionalmente a las 
regiones, estos hombres están en el 
camino de sacar sus inquietudes a la 
plena luz de la legalidad y del 
compromiso público con sus regiones 
y con su país. Esta es otra de las 
hermosas esperanzas de la nueva era.

Superar la atomización

Así, la vertebración de las fuerzas 
políticas de signo democrático y las 
autonomías regionales se colocan en 
uno de los primeros lugares de esta 
esperanzada tensión a que los 
españoles estamos sometidos desde 
hace unas cuantas semanas.

Yo no sé si el número de cuatro o 
cinco es o no el más adecuado para el 
régimen dé partidos que anuncia el 
Presidente del Gobierno. Pero estoy 
convencido de que el número tiene 
§ue ser corto y de que esos partidos 

ebeh ser fuertes y representativos de 
las grandes corrientes ideológicas. Es 
lin deber de todos realizar un esfuerzo 
para conseguir la superación de esas 
verdaderas galaxias políticas que no 
conducen nada más que a la confusión 
y a la esterilidad. La atomización es 
una consecuencia inevitable de la 
clandestinidad. Pero todo el mundo ha 
de tener ya “conciencia de legalidad”, 
si se confirman las previsiones para ios 
próximos meses.

Y lo que sería impresentable es 
sorprender al país con un espectáculo 
de divisiones y de ramificaciones 
infinitas. Hay que superar cuanto antes 
la herencia del autoritarismo y de la 
clandestinidad, para buscar unas 
cuantas formaciones potentes y serias, 
que deben ser muy pocas, como pocas 
son las, grandes opciones políticas 
coherentes y viables en un país 
maduro y civilizado. Los 
personalismos, los excesivos afanes de 
protagonismo, la inercia del pasado y 
ios empecinamientos son cosas que 
hay que desterrar con generosidad y 
con patriotismo. Sería insostenible la 
comparecencia de siete democracias 
cristianas, cinco social democracias, 
once socialismos o catorce partidos 
liberales, pongo por caso. Hay que 
evitarlo a tod» ene*’'

Desde fuera y 
desde dentro

Por otro lado, desde Europa se nos 
observa con atencipn, como ha podido 
comprobar personalmente José María 
de Areilza en el viaje oficial que acaba 
de realizar a Alemania, Francia y 
Luxemburgo. Europa no va a prestar 
su apoyo a las bellas palabras del 
Gobierno. La credibilidad, tanto 
dentro como más allá de nuestras 
fronteras, no la encontrará el Gobierno

nada más que por la vía de los hechos 
democráticos.

Una cosa es ia expectación y otra es 
ei compromiso. Aquélla se consigue 
fácilmente y mucho más después de la 
etapa que queda atrás. Pero un 
compromiso sólo nacerá de una 
evolución radicalmente democrática y 
de una demostración ante todos de 
que se está dispuesto a conseguir los 
mismos resultados que desean quienes 
preconizan la llamada y mal definida 
“ruptura democrática”.

Los obstáculos son serios y eso 
nadie lo va a discutir. Tal vez de los 
obstáculos que vienen de la derecha 
nazcan esas reiteradas exclusiones 
apriorísticas que el Gobierno formula, 
y a las que aquí me referí ampliamente 
la semana pasada. Pero no sería bueno 
ni* exagerar la importancia del 
“bunker” ni minusvalorarlo. Por otro 
lado, sería un ejercicio muy sano de 
clarificación si alguien consiguiera 
definir los límites del “bunker”, pues 
me parece que tal vez sean todos los 
que están, pero no estén todos los que 
son.

De momento, se me ocurre que tal 
vez haya que catalogar dentro del 
“bunker”, a quienes Jo ponen 
constantemente de pretexto para 
justificar una pretendida imposibilidad 
de introducir cambios, cuando lo que 
sucede es que no les interesa en 
absoluto introducirlos.

Un marco para los 
partidos

Areilza ha insistido en Bonn en que 
los cambios han de realizarse desde la 
Constitución vigente, que incluso 
prevé su propio procedimiento de 
reforma. En principio es aceptable esa 
afirmación y la Constitución puede 
modificarse indefinidamente. Lo que 
está por ver es si el pleno 
establecimiento de las libertades 
democráticas y el total protagonismo 
de la voluntad popular son cosas que 
están dispuestos a llevar a término los 
administradores de la presente 
situación.

Por ejemplo, hay que pensar en cuál 
vaya a ser la fórmula jurídica para el 
reconocimiento de los partidos 
políticos. Alguien puede pensar en 
partidos prefabricados, como pensó en 
asociaciones domesticadas. Sin 
embargo, en pura teoría democrática, 
a ios partidos no se les puede poner 
ninguna cortapisa ni ningún techo 
ideológico. Unicamente se les podrá 
exigir un mínimo porcentaje de votos 
en los resultados electorales para que 
tengan derecho a una representación 

en el Parlamento. Y ello -siempre con 
criterios racionales y justos, en los que 
no asome por ninguría parte un 
principio de discriminación o de truco.

Hace falta transparencia

Otros pensarán sin duda en hurtar a 
la libre voluntad popular la 
determinación de alguna parcela 
institucional o política. Pero con ello 
se derrumbaría el mismo fundamento 
de la democracia. En un proyecto de 
convivencia libre para la edificación de 
una definitiva era de entendimiento 
fecundo entre los españoles, no cabe 
ningún subterfugio ni es posible 
ninguna reserva a la hora de pasar las 
decisiones por el tamiz de la voluntad 
popular, expresada con absoluta 
transparencia.

Ya nunca más serán de recibo 
espectáculos como los de las reuniones 
del Consejo del Reino, como es el caso 
de la celebrada esta misma semana. No 
existe ninguna razón para justificar ese 
legal secreto de las deliberaciones del 
alto organismo consultivo. No tiene 
sentido que sean secretos los temas 
tratados por un organismo que se dice 
representativo temas que a todos nos 
afectan por su transcendencia política. 
Lo menos que puede exigir un país es 
conocer la actitud de los hombres que 
le representan ante ios vitales 
problemas que le afectan.

Las otras reformas

Si ese organismo ha de subsistir, 
tendrá que ser sobre la base de su tota' 
representatividad y de la plenir 
transparencia de su funcionamiento y 
de sus deliberaciones. Y en cuanto ó 
las Cortes, su elección por sufragio 
universal habrá de verse 
complementada por un sistema 
rigurosamente democrático en su 
funcionamiento interno y en la 
designación de sus órganos rectores a 
todos ios niyeies.

El Consejo Nacional no tiene 
ninguna razón de ser en la nueva 
democracia que se va a construir. Sólo 
es concebible una segunda cámara a 
modo de Senado, en el que podrían 
estar representadas las futuras regiones 
autónomas del país, incluso con igual 
número de senadores cada una, para 
compensar el sistema de 
representación proporcional que 
parece el más adecuado para la primera 
cámara.

Y, por último, el sindicalismo 
tendrá que experimentar una reforma 

manera que la libertadsustancial, de 
sindical 
y la 
horizon
talidad e 
independencia 
sean notas 
inexcusables, 
además de 
la autonomía 
normativa y 
organizativa.
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« UTETÉi 
Y «CEGA

Ayer en Madrid 

PARO TOTAL 
DE CARTEROS

Andan ios bancarlos —no los banque
ros, ojo— revueltos por un entra
mado de problemas laborales y de 

representatividad sindical, unos problemas 
a los que pretende uniformar bajo las alas 
de la Unión de Trabajadores y ¡Técnicos, 
la «Uteté» de las dichosas siglas, unas si
glas que primero fueron utilizadas y popu
larizadas por los organismos laborales y 
políticos clandestinos y que, apoyándose 
en esa popularización, han empezado a 
extenderse en el mundillo sindical oficial; 
así, hoy se habla de «Uteté» como de 
«Pecé», <Psóe» y de cosas por el estilo sin 
hacer distingos; las siglas se nos están con
virtiendo, pues, en catalizadoras de la con
vivencia más vasta aún que la que se pre
tende alcanzar a través de la política oficial.

Disquisiciones aparte, ei caso es 
que los trabajadores de -ese sector 
productivo, la banca, andan revueltos 

igual que el año pasado, o. casi igual; la 
novedad de 1976 con respecto a 1975 es
triba precisamente en la composición de 
esa «Uteté» en la que, a nivel nacional, no 
figura entre sus miembros ningún enlace 
sindical, esto es nadie que haya sido clc- 
¿ídj niñera direcia por los propios 
trabajadores a quienes ha de representar, 
por ley, esa Unión sindical. El curiosísimo 
fenómeno puede darse en nuestro sistema 
de elecciones sindicales y ahí tenemos la 
muestra. '

■ ■w

Empezando por un tema de represe^- 
tatividad, los trabajadores de la Ban
ca han elegido directamente a los 

miembros de una comisión gestora —ilegal 
ella— para que les represente en las de
liberaciones que puedan llevarse a cabo a 
partir de ahora quizá de cara a la denuncia 
del vigente convenio colectivo .nacional del 
sector, que tantos quebraderos de cabeza 
dio el año pasado al sindicalismo oficial 
y que por lo visto se ha mostrado insu
ficiente en su contenido este año.

Esa comisión gestora —ilegal ella— ha 
planteado ya una serie de reivindica
ciones laborales de importancia; la 

Unión de Trabajadores y Técnicos —legal 
ella, pero no elegida directamente— tam
bién ha hecho lo propio con referencia a 
la petición de una paga extraordinaria con 
motivo de la exaltación de don Juan Car
los >1 al trono.

Y así están las cosas: Cada cual pidiendo 
por su lado, cada cual reconociendo 
a una clase de representantes, unos 

reuniéndose en asambleas para debatir las 
reivindicaciones más adecuadas, otros ha
ciendo paros en apoyó de la comisión ges
tora —ilegal ella— y protestando por la 
escasa representatividad de la «Uteté»... 
Y suma y sigue. El conflicto, pues, pro
mete ser el más largo dé cuantos hay plan
teados en la actualidad en materia laboral 
dentro del territorio español (Bú Craa 
aparte, que eso traerá más «cola» aún).

NO es la primera vez en la historia re
ciente de las relaciones laborales en 
España que aparece, ante la represen

tación oficial, una comisión paralela de tra
bajadores para gestionar asuntos relativos 
a adecuaciones salariales. Los primeros en 
emprender este camino, o al menos en 
popularizar lo de las comisiones gestoras 
elegidas directamente, fueron los actores. 
Y la escena, como en tantas otras ocasio
nes, tiene éxito cuando lo representado es 
un fiel reflejo de la vida misma. Y allá 
van, pues, las''«Cegés» o comisiones ges
toras, lanzadas en la carrera de la con
quista laboral para alcanzar el vehículo de 
velocidad uniforme en el que viaja la 
«Uteté». Y ustedes que lo vean.

J.L.Costa lélasco

MADRID, 13 (Logos).— Ayer tarde 
se oroduio un paro total de los 
trabajadores pertenecientes a la central 
de Correos en Madrid, según ' fuentes 
laborales bien informadas.

Un gñipo de empleados de Correos se 
manifestó mediada la tarde de ayer en 
las calles de Montalbán y Juan de jyiena 
y en las inmediaciones. del Palacio de 
Correos y Comunicaciones.

NOTA OFICIAL DE 
LA TELEFONICA

La oficina de prensa de la Compañía 
Telefónica Nacional de España nos 
envía para conocimiento de la opinión 
pública, y con el ruego de su 
publicación, la siguiente nota:

El 31 de diciembre del pasado año 
finalizó la vigencia del VI convenio 
colectivo de la Compañía Telefónica 
Nacional de España. Hasta tanto se 
firme el nuevo convenio, la empresa ha 
propuesto el abono a cada uno de sus 
empleados durante ios meses de enero, 
marzo y mayo, con cargo a las mejoras 
que en aquel se acuerden, dado que en 
el mes de febrero percibirán la paga de 
beneficios y en abril un plus de 10.000 
pesetas a no ser que en el nuevo 
convenio, si se firmara antes, se acordara 
otra cosa.

La representación del personal de 
acuerdo con una plataforma 
reiviiKlicativa, solicita una percepción de 
6.000 pesetas mensuales cotí carácter 
lineal, y por tiempo indefinido, hasta 
tanto se firme el convenio. La compañía 
ha explicado su imposibilidad de 
acceder a dicha petición, entre otras 
razones, porque con ella comprometería 
las bases y el tiempo de su negociación, 
además de que lo solicitado podría 
•exceder de los límites legalmente 
autorizados

Manteniéndose en sU actitud, los 
vocales del jurado de empresa, se han 
constituido hoy en sesión permanente e 
indefinida en las oficinas del edificio de 
Gran Vía, mientras no se les reconozcan 
íntegramente las peticiones citadas y se 
les asegure que no habrá sanción o 
represalia por las acciones que se hayan 
llevado a cabo o se puedan realizar en 
apoyo de esta reivindicación.

Secundando esta petición, a lo largo 
del día, en diversbs centros de trabajo de 
la Telefónica, se realizaron reuniones 
por parte de pequeños grupos de 
empleados qué dqraron como término 
medio treinta minutos. En el 
departamento de tráfico se produjeron 
algunos casos de bajo rendimiento, sin 
consecuencias mayores para el servicio.

La dirección de la compañía ha 
pedido a los vocales del jurado de 
empresa que depongan su actitud y 
continúen las negociaciones para tratar 
de alcanzar un acuerdo positivo”.

DESALOJADOS LOS VOCALES 
JURADOS DE LA TELEFONICA

MADRID, 13 (Cifra). Los vocales 
del jurado de empresa de la Corhpañía 
Telefónica Nacional de España que 
durante el oía de ayer permanecieron 
encerrados en las oficinas del edificio de 
Gran Vía, fueron desalojados anoche 
por las fuerzas de Orden Público. No se 
na registrado ninguna detención.

Los citados vocales que en número 
de 33 ocupaban un despacho de la 
planta 7 de la Compañía fueron 
invitados a abandonar ¿i I j 
pacíficamente por cuatro inspectores de 
policía, a lo que aquellos se negaron, 
por lo que posteriormente fueron 
desalojados por efectivos de la Policía 
Armada, tras un breve forcejeo.
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El conflicto j 
de la banca

Paros en 
varias 

capitales
MADRID, 13 (Logos),-.

Un total de 29 entidades 
bancarias pararon en mayor 
o menor medida durante ij : 
jornada de ayer como apoyo 
a la demanda de revisión de 
convenio co I ectivo 
solicitado por las comisiones 
gestoras, según se desprende > 
de informaciones facilitadas ; 
por fuentes laborales. Según 
cálculos realizados, $e 
estiman que los diferentes 
paros han afectado a cerca 
de cuatro mil empleados.

En Bilbao concretamente 
se produjeron paros 
parciales en las centrales y 
algunas dependencias de los 
bancos de Vizcaya y Bilbao. 
De igual manera, en 
Zaragoza se realizaron paros 
de una hora en diferentes 
entidades de ahorro en 
demanda de mejoras 
salariales y de renovación 
del convenio colectivo.

Por otro lado en 
Valencia —según-noticias 
recibidas— se produjeron 
también paros intermitentes 
en las últimas horas de la 
mañana. Otras provincias 
que han parado han sido 
Pamplona, Sevilla, Córdoba, 
Las Palmas y Granada.

Por su parte, la demanda 
de paga extraordinaria con 
motivo ue la coronación de 
don Juan Carlos I, 
priíse»’. loa por la Unión de 
’ abaicíi ^. es y Técnicos del

N a c i o n a I de 
Sanca, óolsa y Ahorro, ha 

sido d negada por la Unión, 
de Ernpresarios, aunque, po(W 
el momento, no se sabe quit 
medida adoptará el grupo £ 
sindical.

Fraga se entrevistó con el
director general de Correos
MADRID, 13 (Logos).- El ministro de la Gobernación 

don Manuel Fraga Iríbarne despachó "ayer con el director 
general de Correos, don Juan Echevarría, para estudiar la 
situación de los funcionarios de Correos y 
Telecomunicaciones, que en una nota dada a conocer hace 
unos días formulaban distintas reivindicaciones de carácter 
laboral. Por el momento no ha trascendido ningún detalle 
de esta entrevista.

Anteayer, a las nueve menos 
coarto de la mañana, fueron 
desalojados de la parroquia del 
Buen Pastor de VallecSs, los 
funcionarios de Correos que se 
habían encerrado en la misma 
desde las ocho de la noche del 
sábado, en número aproximado 
de 200. No hubo detencipnes y 
la fuerza pública no intervino en 
ningún momento; desde allí los 
trabajadores se dirigieron a la 
iglesia de San «Tvnoteo en el 
pueblo de ValUcas en número 
más reducido, donde se 
encerraron por corto espacio de 
tiempo disolviéndose 
voluntariamente poco después.

Según nuestras noticias en el 
pueblo de Valjecas se produjo 
una manifestación a la que 
asistieron algunos centenares de 
personas en solidaridad con 
estos funcionarios. Por otra 
pal te mujeres pertenecientes a la 
Asociación de Amas de Casa de 
Valleeas, llevaron comida a ¡os 
trabajadores encerrados en la 
iglesia.

Por la tarde, trabajadores de 
este bector celebraron dos 
asambleas al aire libre, la 
firimera a las cinco de la tarde, y 
a segunda a las nueve de la 
noche, ambas en Zarzaquemada, 
en las proximidades de 
Villaverde. Kn estas asambleas se 
tomaron los siguientes acuerdos;

Ratificar a la comisión de 
trabajadores, ya nombrada 
anteriormente, para estudiar las 
reiv ind i cae iones planteadas, 
considerar imprescindible que 
d i e 11 .3 comisión siga 
representando a toilo.s los

funcionarios ante la dirección de 
Correos, obtener una cespuesta 
concreta e inmediata, a las 
reivindicaciones formuladas, y, 
finalmente, disponer del 
adecuado local para informar a

todos los trabajadores de 
'Correos de las gestiones 

realizadas hasta este momento.

Se sabe también que los 
miembros de esta comisión han 
mantenido algún contacto^ 
telefónico con el ministro déla 
Gobernación señor Fraga 
Iribarne, en relación con la 
situación por la que atraviesan 
los trab^adores del sector.

Las reividincaciones de estos 
funcionarios son concretamente 
las siguientes; seis mil pesetas de 
aumento sobre el actual sueldo 
base, elección democrática de

representantes 
celebración 
incremento de 
seis meses de 
subidas reales

con derecho i 
de asambleas 
los salarios cadi 
acuerdo con I# 
del coste de li 
en la segurid»!vida, ingreso

social con iguales derechos pin 
todos los trabajadores, gastoí 
del l.R.T.P. y Seguridad Sociili 
cargo de la empresa, ayu« 
escolar de mil pesetas men«ul« « 
por hijo, cien por cien de salario 
en caso de jubilación, accidente 
o enfermedad, y oposicione 
restringidas para todos 1« 
contratados e interinos con i^» [
salario.
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MADRID, 13 (Logos).- Entre 50.000 y 55.000 

trabajadores pertenecientes a los sectores de la 
construcción, 'metal y banca pararon ayer en Madrid, 
capital y provincia, según fuentes sindicales.

En el sector de la construcción se cifra ai número de 
parados en once mil, pertenecientes a cuarenta y una 
obras de veintiuna empresas.*

En ' el sector metal, a los tcsinta y cuatro mil 
trabiúadores en paro desde días anteriores cuyos centros 
de trabajo se encuentran parados se agregan hoy otros 
mil'bntre los que se incluyen los seis mil de Pegaso.

Finalmente en disector de banca, unos cuatro mil 
empleados real izaron paros parciales a lo largo de la 
mqflana en veinte entidades diferentes.

‘inactividad 
laboral 
EN VITORIA

SITUACION LABORAL 
EN VIZCAYA

Por .otro lado, se ha 
restablecido la normalidad en 
Sener, de Guecho, cuya plantilla 
es de seiscientos seis, 
productores, al reincorporarse 
dentó cuarenta sancionados con 
suspensión de empleo y sueldo y 
reanudar el trabaja; eri 
Dinalotsa, de Abadiano, cuya 
plantilla es de setente y áete, se 
reincorporaron cincuenta y 
cuatro productores que» se 
hallaban suspendidoe de empleo 
y sueldo, reanudándose 
igualmente el trabajo. Y en 
Metales Perforados, de 
Sopelana, cuya plantilla es de 
<iento sesenta, finalizaron hoy 
el paro iniciado el pasado día o.

PALMA DELRIG; 
RESUELTO EL CONFLICTO 
AGRICOLA

se retiró un cable que se había 
cortado y se fue a cerrar una ¡ 
estación transformadora que 
podía ofrecer algún peligro para 
el público.

ENCIERRO VOLUNTARIO

VIÍORIA, 13 (LogosX- 
Continúa la inactividad laboral 
en las empresas Foij» Alavesas 
y Mevosa, afectando también en 
ésta a sus industrias auxiliares 
-se han celebrado varias 
reuniones de los jurados, y las 
juntas sindicales, buscando 
pos ib le 8 soluciones al 
conflicto-. En ninguno de los 
casos se ha producido ruptura 
de relaciones.

BILBAO, 13 (LogosX- En 
Standard Eléctrica cuya plantilla 
es* de doscientos cincuenta y 
cuatro productores-han parado 
ciento ochenta durante toda la 
jornada, por reivindicaciones de 
tipo económico.

En forjas de Ermua, de la 
localidad del.miaño nombre, 
cuya plantilla es de cien 
productores, han parado 
durante la jomada cincuenta y 
fres, igualmente en petición de 
mejoras salariales.

CORDOBA, 13 (Loeoe).- El 
conflicto de Palma del Río ha 
quedado resuelto al llegar a un 
acuerdo los empresarios y 
careros agrícolas, previa fijación 
de un salario de setecientas 
pesetas -diarias para los 
trabajadores eventuales.

Por otra parte, en las 
entidades bancarias de carácter
privado, pararon ayer durante 
media hora en apoyo de

Martín Villa, con el comité 
ejecutivo de la UTT del • 
Metal:

«Me tendréis
siempre a 

vuestro favor»
“Pero el
Gobierno no 
aceptará retos 
que afecten 
al orden 
público”

reivindicaciones salariales.

ENCIERRO DE
LOS TRABAJADORES
DE FECSA

sus

BARCELONA, 13 (Logos).- 
Los trabíuadores de la empresa 
“Fuerzas Eléctricas de Cataluña 
S.A.” que permanecieron en 
paro como protesta por la 
marcha p revia de las 
deliberaciones del convenio 
colectivo interprovincial que 
debía iniciarse ayer en Madrid, 
al final de la jornada 
permanecieron encerrados en 
sus puestos de trabaja Así, en 
Barcelona capital esta noche, 
quedaron encerrados en la 
oficina central de aquella 
empresa, en la plaza de 
Cataluña, 120 trabajadores; en 
la calle Mata 400; en la plaza del 
Teatro, 150; rrr la calle 
Honduras. .50; cu la calle Gerona 
150 y en la calle Ramalleras, 75.

Durante el día, si bien el 
suministro eléctrico ha sido 
noimal, no se atendieron a las 
averías ni en las oficinas al 
público sino se trataba de casos 
de urgencia. Así, se estableció 
sólo el suministro a una clínica,

BARCELONA, 13 (Logos).- 
En la parroquia del* barrio dal 
Fondo, en Santa Coloma de 
Gramanet, se han encerrado ' 
unos Cincuenta trabajadores 
despedidos de la empresa 
“Radiotronica S.A.” como 
protesta por la postura de la 
empresa scAre reivindicaciones 
salariales.

MANIFESTACIONES 
ANTE LA CASA SINDICAL 
DE VALENCIA______________

VALENCIA, 13 (Logos).- 
Minutos después de las siete de 
la tarde se concentraron frente a 
ía Delegación Provincial de 
Sindicatos, medio millar 
aproximado de trabajadores. La 
Casa Sindical estaba cerrada y la 
puerta vigilada por fuerzas de 
Orden Público.

Los trabajadores se dirigió-on 
a la Klesia parroquial de San 
Agustín donde la Fuerza Pública 
les impidió la entrada. Pedían, 
— según fuentes sindicales—,* 
sftioicato obrero, libertad y 
amnistía. También lanzaron 
octavillas sobre reivindicaciones 
salariales.

Al parecer se practicó una 
detención. Los trab^^ores 
continuaron por la calle de San 
Vicente hacia el centro de la 
ciudad.

DOS JOVENES 
EIBARRESES PUESTOS 
EN LIBERTAD

EIBAR, 13 (Logos).- Dos 
jóvenes eibarreses, que en la 
madrugada del domingo, fueron 
detenidos- en la Tocalidad 
guipuzcoana de E^oibar, a seis 
kilómetros de Etar, al ser 
sorprendidos cuando efectuaban 
pintadas relacionadas con el 
tema de la amnistía, firmadas 
§or el ilegal Partido del Trabajo 

e España han quedado en 
libertad. Emilio de los Toyos y 
Rosa Novoa fueron trasladados, 
tras su detención al cuartel de la 
Guardia Civil, doridç han 
permanecido por espacio de día 
y media en que han pasado por 
el Juzgado de Guardia, donde el 
juez ha decretado su libertad.

Y usted, ¿tambi&i 
es dek Atleti?

54 vivido Madrid una Jornada 
especialmente difícil, áspera y 
conflictiva. El reto al Gobierno no 
puede estar más claro. Ahora es 

__ ___ cuando, dé verdad, vamos a asistir al
fascinante espectáculo del futuro. Fraga, por la 
mañana, durante .la toma de posesión de los 
mandos de su Gabinete, había dicho que el que 
utilice los caminos de la violencia se enfrentará con 
el rigor de la ley. Pero Madrid es hoy como una 
inmensa caja de pandora, como el sombrero 
mágico de un prestidigitador enloquecido y no se 
sabe qué sorpresas pueden salir áe su doble fondo. ’ 

Por lo pronto, los petardos que hicieron saltar 
las vías del » suburbano revelan un intento 
subversivo, aunque vaya usted a saber por parte de 
quién, que la cosa no está nada clara. Por lo 
pronto, a los conflictos del sector del metal se ha 
unido el de la construcción. Los paros, por 
una u otra causa, han afectado a varios millares de 
trabajadores; en la Telefónica ha habido también 
problemas, con asambleas de empleados que 
reivindican mejoras salariales. Y por si fuera poco, 
varios centenares de estudiantes han organizado un 
guirigay en el campus universitario, al que se han 
sumado algunos obreros de "Standard Eléctrica . 
Total, que la Jornada no ha sido apta para 
cardíacos y que el huracán de incidentes 
-extralaborales o no- ha tenido en vito a la clase 
política. De cómo se .afronte esta problemática y 
de cómo se resuelvan los mil y un incidentes que 
nos esperan todavía -que eso se ve venir-, 
dependerá la erosión o el robustecimiento del 
primer Gobierno de la Monarquía.

MADRID, 13 (Logos).- El ministro de Relaciones 
Sindicales señor Martín Villa ha recibido al corntte ejecutivo 
de 'la Unión de Trabajadores y Técnicos del Sindicato 
Provincial del Metal, que le visitó por. encargo del pleno de 
la unión reunido en aquellos momentos en el Sindicato 
Nacional del Metal, para interesarse por la situación de los 
representantes sindicales del sector recientemente detenidos 
y entre los que hay cuatro vocales permanentes.

Ante el señor Martín Villa, el 
titular de la Unión* Sr. Báñales, 
manifestó que* el actual 
planteamiento de las 
reivindicaciones laborales en el 
sector del metal habían 
origjnado unas derivaciones 
políticas a las que aquéllas eran 
^cnas. lo que había provocado la 
detención de unos 
representantes sindicales. 
Solicitó que se explicasen los 
motivos de dichas detenciones, 
ya que, caso de que éstos fuesen 
puramente laborales, el pleno 
habla decidido constituirse en 
sesión permanente hasta tanto 
los citados representantes no 
fuesen puestos en lilx’rtad.

El ministro manifestó —según 
medios sindicales— que en el 
P .•.m e a m i e nto de las 
reivindicaciones por cauces 
estrictamente laborales, los 
trabajadores le tendrían siempre 
• su favor, y, en muchas 
®J^one8, en coiqcidc^ia con 
r »? 9**®
«owerno aceptarían retos que 
•rectasen al orden público.

Añadió también que él mismo se 
había interesado ante el director 
general de Seguridad y que se le 
había manifestado que ninguno 
de los detenidos lo había sido 
por cuestiones ladrales o 
sindicales. Expresó asimismo la 
seguridad de que todos los 
detenidos contra los que no 
hubie.8e pruebas serían puratos 
en libertad dentro del plazo 

legal
Los miembros del comité 

ejecutivo manifestaron al 
ministro, las causas que, a su 
juicio, han provocado la actual 
situación de inquietud laboral 
entre la.s que destaca la actitud 
de las empresas al sentirse 
respaldadas por las disjiosiciones 
limitativa.s de la negociación 

eoleetiva.
El señor Banales, como 

ri'sumen, solicito del ministro 
que se aceleren los trámites para 
la puesta en libertad de los 
representantes sindicales 
detenidos y que se facilite al 
comité ejecutivo una reunión 
con la autoridad gulx mativa.

MOTOR IBERICA 
NO ADMITE A MAR

CELINO CAMACHO
Ni tampoco a los 38 trabajadores 
que se solidarizaron con él

MADRID, 13 (Logos).- La iSSinS
readmitirá en su puesto de trabajo a don Marcelmo 
Camacho que fue despedido de la misma en mi noveciento? setenta y uno, según nos ha declarado el 

P'^°Syer*'^eÍ señor Camacho telefoneó ^1 
perso^nal'de la factoría número tres, 
citada empresa pará concertar una entrevista en la que 
tratar el tema de su readmisión, sin embargo, se le P^so 
al teléfono el gerente, señor Suárez, quien le 
inutilidad de realizar gestión alguna en e^ swtido, 
inutiiioa Hirección de Motor Ibérica ha decidido no 
aceptará reincorporación basándose en la sentencia de 

’SX*» '5- 
readmitidos los treinta y ocho obreros despedidos en 
marzo de mil novecientos «setenta y dos a raíz de su 
costura solidaria con el señor Camacho. h.hí»
P Se recuerda que el director de personal había 
manifestado en la prensa, al salir de la prisión don 
Marcelino Camacho, que estaba dispuesto a dialogar con 
p| sobre su posible vuelta a la empresa.

Dz,r otra narte el señor Camacho nos ha manifest^p 
flue’^lunto con los otros treinta y ocho despedidos, había 
StÆo «na carta en Motor Ibérica el mes pasado 
foheitando la readmisión de todos en sus puestos y que. 
ante la falta de contestación, decidió esta mañana iniciar 
los contactos con la empresa telefónicamente.

De ahí que sea absolutamente necesaria y oportuna la 
inmediata comparecencia del presidente ante las Cortes 
para explicar su programa político de cara a un futuro que 
nos devora ya. El país asiste con mesura y . con 
extraordinaria serenidad a estos acontecimientos y me 
ptrece a mí que hasta ha concedido plena fiabilidad a los 
modos y al nuevo talante de los hombres que rodean a 
Arias Navarro. Sería peligrosísimo que extremismos, de 
siempre descalificados, aprovecharan el no revuelto de la 
actual coyuntu(a para sembrar la confusión. Estamos 
asistiendo a un fenómeno sociopolítico perfectamente 
previsible: la instauración de una democracia exige el 
precio de ciertas servidumbres conflictivas. Nadar y 
guardar la ropa es lo que cabe exigir ahore a los hombres 
responsables de la nueva dinámica,que demanda los 
tiempos. Es inútil la lamentación, pero será bueno 
recordar que cuando se dinamitó el programa Arias -la 
evolución en vida de Franco—, se estaba haciendo un flaco 
favor no sólo al sistema, sino al futuro de España. El 
precio lo estamos pagando ahora.

Una vez escribí, desde Buenos Aires, que era 
abso/utamente utópico un peronismo sin Perón. E/ 
e/empio -por ia excepcional e irrepetible'figura 
del Generalísimo- podría aplicarse, también, aquí 
y ahora. El Gaullismo es otra cosa y, ademas, 
Banda nos lleva cuarenta años de entrenamiento 
en la cosa pública.

Durante las ultimas décadas el Real Madrid ha sido 
como un símbolo del Régimen. 0, al menos, ésa era la 
imagen que muchos querían ver en el equipo de don 
Santiago Bernabeu y su delfín, Saporta. Bueno, puesvael 
infante don Felipe -con deliciosa y espontánea 
ingenuidad- y dice que él es del Atlética o sea que los 
tiempos cambian que es una barbaridad, porque hasta la 
realeza puede entroncar con la plebe a través de un balón 
de fútbol y de unas camisetas a rayas, blanquirrojas. Y, 
vamos, que con las emociones epidérmicas, lo mismo da 
gritar "real, real", que "atleti, atleti". Porque a la hora de 
las devociones cada cual se alfa,aplaude, alienta y se 
identifica con el bando que mejor le parece. Incluso el

infante don Felipe. 
¿0 no? YALE
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La esposa de 
Vila Reyes, 
vetada en 

"Directísimo"

La esposa de Vila 
Reyes tenía preparada 
una intervención en et 

"Directísimo" del sábado, a 
cuyo programa había sido 
expresamente invitada para 
hablar dentro de las 
secuencias dedicadas al 
homenaje a la mujer 
española.

Nos dicen que todo 
estaba dispuesto para que la 
señora de Vila Reyes 
apareciera en la pantalla, 
cuando cinco horas antes de 
comenzar la emisión se 
recibió en Prado del Rey una 
comunicación del Ministerio 
de Información y Turismo 
en la que no se consideraba 
oportuno la intervención de 
la señora Vila Reyes ante las 
Cámaras.

Luego la dama ha dicho a 
los periodistas:

"Tenía pensado dirigir 
públicamente un mensaje a 
la reina Sofía, como 
representante de las esposas 
y madres del país, 
solicitando amnistía, muy 
necesaria para 
aliviar los 
sufrimientos 
de muchos 
españoles".

En la negociación del convenio 
colectivo provincial de la construcción 

b liay acuerdo
MADRID, 13 (Logos}.- La 

jurita general de la Unión de 
Trabajadores y Técnicos del 
Sindicato Provincial de la 
Construcción^ se reunió a las 
nueve y media de anoche, 
tomando los sigu ientes 
acuerdos:

PRIMERO.- Ratificar a la 
representación social de esta 
UTT para todos los acuerdos 
que tome con la parte 
empresarial en las sucesivas 
actuaciones de la negociación 
del convenio colectivo de la 
construcción.

SEGUNDO.- Hace público 
que en la reunión de la comisión 
deliberadora del convenio 
celebrada hoy no se pudo llegar 
todavía a un acuerdo de base 
ante la‘oposición de la parte 
empresarial a negociar en tanto 
subsista la situación conflictiva 
actual del sector. Ello a pesar de 
la buena voluntad de la parte 
social, que entiende que son 

1 precisamente las dilaciones de la 
parte económica la causa del 
nerviosismo actual.

Como presupuesto inicial, las 
peticiones de la parte social, 
además de ratificarse en el 
anteproyecto del convenio; 
Jueron:

-Negociar independiente de 
que se produzcan situaciones 
conflictivas.

-Que la representación 
económica presente en la 
negociación tenga capacidad 
decisoria.

TERCERO.- La UTT, 
después de la nueva reunión con 
la parte económica hoy dia 13, 
facilitará un comunicado para 
conocimiento de sus 
representados

SOBRE LOS 
PAROS E^ 
CONSTRUCCION

MADRID, 13 (Logos/.— La 
Unión de Trabajadores' y 
Técnicos del Sindicato 
Provincial de la Construcción ha 
hecho pública la siguiente nota:

‘ La Unión de Trabajadores y 
Técnicos del Si nd icato 
Provincial de la Construcción de 
Madrid, que preside Santiago 
Alvarez Abellán, comunica para 
general conocimiento que 
teniendo noticia de que en 
determinadas obras y centros de 
trabajo de la construcción de la 
capital y provincia se ha 
inducido a paros diversos por 
personas ajenas a dicha unión, 
que dicen actuar en su nombre, 
que ello es absolutamente falso, 
por lo que espera de todos los 
trabajadores mantengan una 
plena normalidad laboral, 
significando asimismo que 
continúa la negociación del 
convenio colectivo, de cuya 
marcha se irá dando la más 
amplia información. Manifiesta 
también la unión que 
igualmente dará a conocer por 
medios auténticos cualquier 
decisión que en el curso de la 
negociación pudiera adoptarse.

Manifestación y cierre en Standard de Santander

POR DISCONFORMIDAD CON EL 
PROGRAMA DE VILLAR MIR
SANTANDER, 13. (Logos).— Un millar de trabajadores 

-lá mayoría de la empresa "‘Standard Ele'ctrica”- ha 
participado en una manifestación pacífica por las calles 
dirigiéndose hasta la Casa Sindical. Una comisión del jurado 
de empresa fue r.ecibida por el delegado provincial de la 
Organización Sindical en funciones;,- terminada esta reunión 
y en presencia de los manifestantes, reunidos en el salón de 
actos de la Delegación Sindical, un jurado hizo historia del 
proceso del problema de los 20.000 empleados de 
“Standard” en España, expresando un rotundo “no” ala 
limitación de - salarios y a la posición antisocial —según 
dijo— de la empresa “Standard” con respecto al convenio, 
postura que ha producido huelgas en las distintas fábricas 
que tiene en nuestro país. Aludiendo a las manifestaçiones 
del ministro de Hacienda, dijo que había actuado más como 
empresario que como ministro.

€1 presidente del Consejo de 
Trabajadores, según informa 
sindicatos, ratificó lo expuesto 
por el jurado y dijo que el 
consejo que preside está siempre 
al lado de los trabajadores que 
vieqen dando en esta provincia 
ejemplo de bien hacer, pero que 
también pueden llegar, si no son 
atendidos, a otras soluciones.

Por último, *el secretarió 
provUncial de la Organización 
Sindical felicitó a los 
manifestantes por su 
comportamiento, diciéndoles 
quQ la Organización Sindical es 
su casa y que siempre está a su 
disposición.

CuarxJo se iba a-iniciar hoy el 
turno de las diez de la rxjche la 
factoría de Standard Eléctrica 
en Maliano cerró sus puertas por 
orden de Ja dirección y como 
consecuencia de las 
anormalidades registradas en 
estos ultimos días

El hecho se produjo tras la 
negativa de los obreros a realizar 
horas extraordinarias y por el 
movimiento reivindicativo de los 
mismos, que culminó con la 
manifestación celebrada el 
pasado sábado por el centro de 
esta capital.

Standard Eléctrica tiene una 
plantilla de 1.700 trabajadores y 
se dfjdica principalmente a la 
producción de cabl(;s, para el 
tendido elíxjtrico, cuya mayor 
parte se dedicaba a la 
exportación.

TAMBIEM CIERRA "PEGASO"
MADRID, 13 (Logos).— La 

dirección de la Empresa 
Nacional de Autocamiones S.A. 
utilizando los cauces legales, ha 
procedido al cierre de la fábrica 
de Madrid como consecuencia 
de las anormalidades laborales 
producidas los días 8 y 9 de este 
mes, según informan fuentes de 
la empresa.

Las citadas anormalidades 
laborales, comenzaron cuando el 
jurado de empresa solicitó un 
aumento salarial por encima de 
lo estipulado, en el convenio en 
vigor, petición que la dirección 
denegó alegando que el actual 
convenio tenía validez hasta 
el 31 de diciembre de 1976, y 
que incluye revisiones 
semestrales automáticas de 
acuerdo con el índice del coste 
de la vida.

En la mañana de ayer se 
produjo una situación general de 
paro, a! conocerse la detención 
efectuada, este fin de semana en 
su domicilio particular de uno 
de los jurados por motivos 
ajenos a la empresa. Esta 
situación causó en última 
instancia el cierre de la factoría.

MANIFESTACION DE FASA

VALLADOLID, 13 
(Logos). Unos cuatro mil 
t ra ba )ador(!S de distintas 
factorías de Tasa-Renault, 
protagorii/aron ayc.-r, al término

de la jornada de la mañana, una 
nueva marcha desde las 
instalaciones de la empresa 
donde prestan sus servicips hacia 
el centro de la ciudad.

La manifestación se disolvió 
en el campo grande, sin que las 
fuerzas de orden público 
llegasen a intervenir.
TRABAJADORES DE 
ACERINOX: SOLICITAN 
CONFLICTO

CADIZ, 13 (Logos).— Los 
trabajadores de la empresa 
"Acerinox" han solicitado en su 
mayoría al sindicato del metal la 
declaración de conflicto 
colectivo.

En el Sindicato 
correspondiente se celebró el 
acto de conciliación, sin que se 
produjera acuerdo. La empresa 
declara que no puede aceptar el 
conflicto colectivo por cuanto 
figura claramente su no 
legitimidad en eJ reglamento 
interno, iniorman medios 
sindicales.

La solicitud de los 
trabajadores se basa en mejoras 
salariales.

Durante las horas de tfabajo 
como señal de protesta, 
numerosos empleados llevan los 
monos de trabajo puestos al 
revés
PETICIONES DE LOS 
TRABAJADORES DEL 
METAL DE LOGROÑO

LOGROÑO, 13 (Logoá).- 
De''núncia del convenio, 
situación actual de los 
trabajadores del metal, 
confección de cuestionario, 
petición de amnistía y libertades 
de huelga, reunión y expresión, 
y creación de comisiones de 
trabajo para atender asuntos de 
seguridad e higiene, han sido los 
principales puntos tratados en el 
pleno de la Unión de 
Trabajadores y Técnicos dr;! 
Sindicato Provincial del Metal, 
l)a|o la presicJencia dr; don Mario 
Gil Sat.'nz .Torre, titular de la 
misma, st.'gún fuentes sindicah^s.

La UTT del Metal de 
LíMjroño abarca a unos /.(JÜO 
trabajadores.

Los trabajadores de Fos-Bucraa abandonan su encierro

“Soluciones
urgentes”

★ Una comisio'n se entrevistó con el gobernador civil 
y le expuso sus reivindicaciones

* Solicitan, entre otros temas, la evacuactón de sus 
compañeros que permanecen en el Sahara
LAS PALMAS DE GRAN 

CANARIA, 13 (Logos).— Los 
trabajadores de Fos-SuCraa han 
abandonado el encierro que mantenían 
en la iglesia del Carmen, de el puerto de 
La Luz. El motivo de su decisión ha sjdo 
la manifestación pacífica que los 
obreros han efectuado por las calles de 
Las Palmas hasta el Gobierno Civil, tras 
un recorrido de unos siete kilómetros.

Una comisión de los trabajadores se 
ha entrevistado con el gobernador civil 
señor Escande!! Cortes.

En la manifestación se han exhibido 
pancartas en las que se leía: "Los 
obreros no se venden^’. "Exigimos la 
evacuación de los trabajadores de 
Fos-Bucraa”. “No más muertos, sí 
soluciones” y "Solucionas urgentes”.

Esta manifestación se ha debido al 
atentado habido en las minas de 
Fos-Bucraa el sábado en el que falleció 
un compañero. Los trabajadores que se 
hallaban recluidos en espera de que 
fueran atendidas sus reivindicaciones 
participaron en una misa por el alma del 
obrero fallecido en el Sahara, Raimundo 
López Penaber. En la homilía entre 
otras cosas el celebrante dijo 
"Raimundo ha muerto trabsqando: en la 
necesidad de.sacar adelante a su familia 
encontró la muerte. Este hecho 
confirma el temor de lo que aquí se 
pedía en los díaS de encerramiento. 
Cuidemos por que todo hombre tenga 
un trabajo digno y seguro”. Al terminar 
la mi$a, un trabajador dijo, entre otras 
cosas: "No me queda más que pedir una 
oración por el alma de este hombre. Las 
soluciones para esta situación 
pertenecen a las altas jerarquías de la 
empresa y del Estado. Ya desde aquí les 
pido las prontas soluciones”.

AL GOBIERNO CIVIL

Los obreros salieron a continuación .a 
la calle, rodeados ios manifestantes por 
“jeeps”, de la Policía Armada, que no 
llegó a intervenir. Los 'manifestantes 
atravesaron prácticamente la mitad de la 
ciudad, unos siete kilómetros hasta 
llegar ante el Gobierno Civil. Durante su 
recorrido y al pasar por la Iglesia del 
Pino las familias evacuadas del Sahara, 
que por no tener hogar ni medios 
económicos, se encuentran en dicha 
iglesia, han .aplaudido a los 
manifestantes.

En el Gobierno Civil, una comisión 
de trabajadores 'subió a hablar con la 
primera autoridad de la provincia. 
Expusieron al señor Escandell Cortes las 
reivindicaciones que han formulado 
estos días, entre ellas, la más importante 
es su pretensión de integrarse en otras 
empresas del INI. Solicitando que el 
ministro de Relaciones Sindicales y 
otras autoridades se desplacen a Las 
Palmas para resolver sus problemas.

INVESTIGACION

También hablaron acerca de la 
necesidad de abrir una investigación 
Rara fijar las responsabilidades a que 

ubiera lugar por la muerte de su 
compañero y finalmente solicitaron que 
se desplazaran todos los trabajadores 
que es*^n en la mina en estos 
momentos.

El gobernador civil prometió elevar al 
Gobierno las peticiones, aunque expuso 
que la vuelta de los que se encuentran 
en el Sahara es asunto muy complicado, 
ya que el territorio ha dejado de ser 
provincia española. El gobernador civil 
indicó también a los trabajadores que si 
para el próximo día 23 no se habían 
solucionado sus problemas, volvería a 
recibir a una comisión de trabajadores.

SE LES DENEGO LA ESCOLTA

Terminada la entrevista con el 
fjobemador civil, la comisión se dirigió a 
os obreros que esperaban en la plaza de 

la Feria y les informó de sus gestiones. 
Alguno de los manifestantes comenzó a 
dar gritos y unos pocos se trasladaron 
hacia la Comandancia de Marina, que se 
encuentra frente al Gobierno Civil

gritando “solidaridad”, “solidaridad” y 
trabajo sí, muertos, no". La Policía 

Armada intervino y practicó trece 
detenciones. Varios manifestantes 
aconsejaron a sus compañeros que no 
expresaran ideas que pudieran provocar 
acciones represivas.

Según los trabajadores de 
Fos-Bucraa, uno de los trabajadores 
encargado de la comitiva que sufrió el 
atentado el sábado comunicó al director 
del centro minero que necesitaban 
escolta lo que denegó porque —les dijo- 
corno era de día y había vigilancia no 
era necesaria aquélla.

Lá empresa de Fos-Bucraa ha 
decidido prorrogar el permiso 
extraordinario retribuido de que está 
disfrutando el personal afectando a la 
explotación del Sahara hasta el próximo 
día 26, en cuya fecha deberán 
reanudarse los trabajos en las 
condiciones que la propia empresa 
señalará dentro de unos días.

LLEGA A CANARIAS EL ULTIMO 
CONVOY ESPAÑOL EN EL SAHARA

LAS palmas de GRAN 
CANARIA, 13 (Logos).— España ha 
abandonado definitivamente el Sahara 
Occidental. En las primeras horas de 
ayer tarde llegó a la base aérea de Gando 
el último convoy aéreo procedente del 
Sahara.

Presidido por el gobernador general, 
general Gómez de Salazar, quien llegó á 
Las Palmas acompañado de su segundo 
jefe, general Pascual Galmes; jefe de 
Estado Mayor, general Bourgon, jefe de! 
Sector Aéreo, coronel Torres y el 
comandante de Marina, señor Serra. En 
la base aérea de Gando se encontraban 
las primeras autoridades militares de 
Canarias, presididas por el jefe de la 
zona aérea teniente general Castro 
Cavero. A las autoridades que llegaron y 
que representaban a todas las fuerzas de 
los distintos ejércitos les fue dispensado 
un cariño recibimiento. En el mismo 
aeropuerto se ofició una misa de 
campaña, tras la cual pronunció una 
alocución el general Gómez de Salazar.

En este convoy han llegado también 
los últimos informadores españoles que 
continuaban en el territorio: José María 
Moreiro, del diario “Ya”, Victoria 
Marcos Linares,de “El Alcázar”, y Cesar 
de la Lama,de la agencia Cifra.

La última ensena nacional que ondeó 
en el Sahara, concretamente en Villa 
Cisneros, fue la del arma de Aviación, 
que también ha sido trasladada a Las 
Palmas y que arrió solemnemente el 
coronel Torres en el último 
acuartelamiento mantenido por las 
últimas tropas españolas en el Sahara.

En la tarde del domingo, alrededor 
de las seis y media, fueron arriadas las 
banderas de los acuartelamientos de la 
comandancia de Marina, Policía 
Territorial y el Tercio. Esa misma tarde 
quedó prácticamente finalizada la 
retirada de las Fuerzas Españolas del 
territorio af embarcar seiscientos 
legionarios del cuartel “Alejandro de 
Farnesio”, en el buque de transporte 
"Conde de Venadito" y de los 
mercantes “Ciudad de la Laguna” y 
“Plus Ultra”. También embarcaron en 
estos buques otros cuatrocientos 
soldados de distintas armas. Esta 
expedición de tropas llegó ayer a Las 
Palmas.

En cuanto a la situación en el 
territorio tras la salida de las últimas 
tropas españolas que seguían en e! 
mismo, hay que decir que se continúa 
luchando en el tramo de Villa Cisneros, 
entre tropas de Mauritania y del 
Polisario. 600 soldados mauritanos 
ocuparon ayer tarde Villa Cisneros, zona 
que estaba bajo su demarcación 
tripartita y doscientos gendarmes 
llegaron por vía aérea a dicha ciudad 
para encargarse de la segurjdad interior. 
5in embargo, tropas marroquíes 
continúan en esta zona, pese a la 
presencia de Mauritania y unos 1.200 
soldados de las Fuerzas Armadas 
marroquíes colaboran en el control de la 
zona sur de! Sahara.
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palabras 
para 
meditar

*‘E1 ataque 
abierto contra 
el Sahara no 
era ni siquiera 
pensable por 
nuestra parte, 
pues España era 
más fuerte que 
nosotros’'

(Vn alto jefe 
marro(|iii)

GARRIGUES, en la toma de posesión de nuevos cargos

"RHIinilll VICIIHUZM
---------- -------------------- (Todo lo que sea necesario)
MADRID, 13 (Logos).— "No hemos venido a abrir las puertas a la subversión ni 

a legalizar lo subversivo, sino a deslindar claramente lo que es esencial para el 
disfrute de la libertad y erradicar lo que no es tolerable en ninguna sociedad que 
consagre y respete los derechos de la persona", dijo el ministro de Justicia, señor 
Garrigues y Díaz Cañabate, en la toma de posesión de los nuevos directores 
generales qe Justicia y Asuntos Eclesiásticos, don Rafael Mendizabal Allende y don 
Eduardo de Zulueta y Dato,respectivamente.

El acto, al que asistieron el 
presidente del Tribunal 
Supremo, señor Silva Melero, 
altos cargos del ministerio, 
magistrados, abogados y 
funcionarios del departamento, 
comenzó con la lectura de los 
decretos de nombramientos de

caminos de la violencia
A violencia, en las más extrañas, torturantes y 
explosivas formas, se ha entronizado como uno 
de ios suplicios permanentes de este tiempo 
nuestro. Se amanece pensando qué manera 
adoptaré ese día la iracunda inventiva de la 

agresividad. Por una parte, las gentes viven bajo el fantasma 
del horror y de los temores inciertos, sin acertar a descubrir 
por dónde puede llegar el golpe, pero con la sobrecogida 
evidencia de que tiene que ser descaigado; pero, por otra, el 
ambiente que nos rodea -y muchas veces creemos 
voluntariamente— irradia una especie de denso y martilleante 
proselitismo del furor, del ensañamiento y de la 
intemperancia.

Las cosas son así de sencillas y así de complejas. No se 
trata, como de modo elemental se enuncia aquí y allá, de una 
primaria suelta de los instintos, de un cruel desabrocharse de 
las pasiones. El terrorismo, tal como hoy se produce, posee 
un conocido árbol genealógico, de claras raíces políticas e 
intelectuales. Podrán, en algunos casos, sus enardecidos 
ejecutores, ser víctimas de una alienada individualidad, 
debida a circunstancias personales y sociales; fiero de 
cualquier modo, los cauces elegidos para sus explosivas y 
dramáticas manifestaciones obedecen a unos usos de técnicas 
y modo perfectamente clasificables.

w A a cumplirse un siglo. El i de julio de 1876 
moría en su refugio suizo, golpeado 
definitivamente por el fracaso de la intentona 
anarquista de Bolonia, Miguel Bakunin, una de 
las vidas y las mentes más turbulentas del 

pasado siglo. A Bakunin hay que entenderlo como un espíritu 
enfebrecido, con todos sus vientos y delirios románticos, por 
la religión de la libertad. Por el radicalismo de sus 
interpretaciones —y sus aventuras— hizo tan pocas migas con 
Carlos Marx, empeñado en sus sistematizaciones dialécticas. 
Además Bakunin era un embriagado de la subversión, que se 
pasó la vida soñando conspiraciones, complots y conjuras, 
algunas de l^s cuales logró-poner en marcha entre desoladores 
reveses.

Pero la tenacidad de Bakunin se emparejaba 
impetuosamente con su romanticismo. Aunque no fuera una 
idea enteramente suya, sino de otro rebelde ruso. Servio 
Nechaev, por él se hizo sustancia revolucionaria la 
comprometida consigna de "la propaganda por la acción . 
Bakunin llegó a hacerla carne propia y eje de sus decisivos 
impulsos insurreccionales. Su doctrina parecía resumirse, 
paradójicamente, en la construcción por la destrucción. Lo 
que, si se piensa con un poco de sentido, constituye la 
realidad del propósito revolucionario.

EGURAMENTE, el anarquista individual y 
místico — iosolidario en su actitud del hecho 
consumado, pese a sus proclamaciones 
doctrinarias y fraternas— personifica el caso 
límite de una posición romántica. Propicio a 

cualquier exacerbación liberadora, comenzando por la propia 
personalidad, su realización sangrienta por medio de la 
bomba, el* puñal o el revolver, tiene tanto de grito

los nuevos directores generales. 
A continuación el ministro de 
Justicia les tomó juramento, y 
seguidamente pronunció las 
siguientes palabras:

Hemos querido despojar este 
acto de todo lo que al mismo es 
accesorio para que destaque lo 

que en él es esendal: el Juramento 
que prestan quienes .han 
aceptado, con el cargo de 
director general, la carga que 
sobre ellos va a pesar, de^e 
ahora, en el desempeño de su 
función. Por eso, nuestra 
gratitud a los señores

hacer y no de un hacer que se 
fuice.

j^o somos insensibles a las vo
ces que nos llegan para hacer o 
para no hacer, pero ni los estímu
los ni las presiones nos desviaán 
del plan que el Gobierno se ha tra
zado para lograr los^objetivospro
puestos en el plazo más breve po

sible. Toda acción de gobierno 
que no es responsable, és ficticia.

Mendizabal y Zulueta, que van e 
ocupar las direcciones de 
Justicia y Asuntos Eclesiásticos, 
respectivamente. Mi gratitud 
también a los señores Torres 
Dulce y Gil Casargs, que hoy 
cesan, después de un periodo de 
intenso trabajo y de abnegada 
entrega.

impresionante contra la sociedad, como de voluntad de 
holocausto y sacrificio. La manifestación de protesta airada y 
mortífera, que en la órbita occidental se materializa en el 
atentado contra representantes evidentes -o supuesto^ del 
orden establecido, puede convertirse en el oriente asiático en 
la autoinmolación del monje budista, que pone fuego a sus 
vestiduras para tornarse en alucinante y acusadora antocha 
humana.

Los reiterados golpes del terrorismo -con sus asesinatos 
desafiantes y enloquecidos-, así como las tácticas de la 
moderna guerrilla urbana, tienen mucho que ver con los 
adoctrinamientos subversivos que van de Bakunin a Jorge 
Sorel. "Las reflexiones sobre la violencia" es una obra capital 
y fascinante, en cuanto a lo que se refiere a la 
instrumentación dialéctica de la técnica insurreccional. Sorel 
era un ingeniero enamorado de la acción; pero de la acción 
alumbrada desde la vertiente intelectual. Por ello su 
influencia fue desigual y hasta contradictoria en bastantes 
ocasiones. Cosa, por otro lado, no demasiado insólita en un 
pensador anarquista.

Esa semilla, tan fervientemente desparramada, sigue 
fructificando. Es fácil rastrearla en los sœuestradores de 
trenes y aviones, en los asaltantes de embajadas e híbridos 
cónclaves internacionales, en los buscadores de rehenes ajenos 
y en los ejecutantes -verdugos- de casuales vindictas. El 
terrorista —a veces incluso el que lo hace a sueldo— suele 
creerse un predestinado. En su ensangrentada tarea se agita 
un iluminismo de autoelegido conjugado con una afición de 
protagonista, donde el soplo de la enajenación busca las vías 
misionales de una inspirada entrega.

JUSTICIA
En el mensaje de la 

Corona, la justicia es 
contemplada como el "supuesto 
para la libertad con dignidad, 
con prosperidad con 
grandeza’*. La jurisdicción, bajo 
cuya salvaguardia, se coloca 
tanto la actividad pública como 
la privada, trasciende así de su 
propia e inmediata misión de 
hacer justicia, para convertirse 
en guardián de la legalidad y en 
garantía de las libertades y 
derechos de ¡os españoles. Para 
cumplir esa mis-ión,. la 
organización judicial ha de 
contar con cuantos medios 
personales materiales y jurídicos 
sean necesarios.

Tarea y responsabilidad de 
nuestro Ministerio es 
facilitárselos.

RENOVAR
No hemos venido a 

desmantelar nada ni a dejar todo 
como está; hemos ventío, en 
esta nueva etapa histctnca, 
-como lo ha calificado el Rey- 
a renovar y a actualizar ¡o que 
está necesitado de ello.

No hemos venido a ser 
perjuros, sino g ser 
auténticamente leales a todo lo 
que hemos jurado, incluso, claro 
está, al carácter abierto de 
nuestra Constitución y a la 
naturaleza reformable que, 
cónforme a su propio texto, 
tienen nuestras leyes 
fundamentales.

No hemos venido a modificar 
y reformar por puro mimetismo.

'Ni los estímulos ni las presiones 
nos desviarán del plan que el
Gobierno se ha trazado

B
L anarquista típico del siglo XIX pudo ser 
conducido a simplificaciones inconsistentes, 
con semejante error jjor uno y otro lado. La 
estampa dél barbudo con un cuchillo entre los 
dientes, la bomba humeante en la mano y el 
frasco de veneno en la Otra, podía resultar tan ingenua -y en 
el fondo tan engañosa- como la del senato laico, 

entronizado, según la visión de sus camaradas, sobre polvo de 
escombros y nubes de. dinamita con un sol esplendente y 
convencional ascendiendo por el horizonte.

Aquella imagen bifronte y elemental del anarquista 
romántico, se fue desdibujando. La sociedad tradicional y el 
férreo comunismo deL Estado soviético —con su fría 
implacabilidad- creyeron, haber concluido con él. Pero su 
fantasma iba recuperando cuerno, materializándose en las mil 
y una salpicaduras de un terrorismo ensombrecedor y 
delirante. Aparecía aquí y allí, con su antorcha de encendida 
protesta, entre los estudiantes norteamericanos o los 
franceses de la insurrección de mayo, en medio de los 
comandos suicidas de japoneses y palestinos, in^irando las 
partidas de la intimidación urbana en la Argentina o en el 
Ulster, sacudiendo con su aterrador golpeteo los lugares mas 
inesperados. .

Con su cortejo de fantizadós relojéros suizos van a 
cumplirse los cien años del entierro de Miguel Bakunin. Pero 
como una prolongación de sus honras fúnebres -en vez del 
incienso y el órgano rituales-, por los más distantes puntos 
del alobo se eleva el olor de la pólvora y los estampidos de a 
carga plástica y la metralleta entonan el coro visionario de la 
exasperación.

José Mana ALFARO

Contamos y justo et 
reconocerlo y destacarlo, con el 
elemento personal preciso 
-hombres preparados para el 
desempeño de su función en 
todos los niveles y escaladas de 
la organización. No contamos, y 
es necesario decirlo, ni con los 
medios materiales, instalaciones 
e instrumentos, ni con los 
medios jurídicos: códigos y 
leyes que el desarrollo de 
nuestra sociedad demanda— una 
tarea difícil pero prometedora 
nos espera en este campo: desde 
conseguir que se haga realidad la 
unidad y exclusividad 
jurisdiccional y la c^ra y 
adecuada delimitación de 
competencias entre la^ ordinaria 
y las reconocidas én la ley 
orgánica del Estado, hasta lograr 
códigos procesales que hagan 
compatible las garantías más 
completas para la persona, con 
la necesaria eficacia para que no 
se produzcan retrasos 
incompatibles con la realización 
de la justicia.

Nos empeñamos, pues, en el 
p erfeccionamiento de nuestro 
orden jurídico para hacerlo más 
justo y a ese empeño hemos 
puesto ya mano y no la 
levantaremos hasta conseguir en 
la medida de lo posible nuestros 
objetivos de pleno respeto de los 
derechos humanos y al disfrute 
de las libertades ciudadanas. . _

Hay en este quehacer tareas 
que exigen, por afectar a la 
libertad de las personas, una 
prioridad absolu'!a y una 
completa dedicación, y se la 
estamos concediendo. Pero 
temas tan delicados como la 
revisión de normas legales 
vigentes que inciden sobre los 
derechos de la persona, 
requieren a la vez urgencia y 
autenticidad. Se trata de un

sino a reconocer, y a actuar en 
consecuencia, la insoslayable 
interdependencia entre los 
países, y muy especialmente 
entre los que pertenecen a un 
mismo grupo cultural, y a una 
misma civilización.

No hemos venido a abrir las 
puertas a ¡a subversión ni a 
legalizar lo subversivo, sino a 
deslindar claramente lo que es 
esencial para el disfrute de la 
libertad y erradicar lo que no es 
tolerable en ninguna sociedad 
que consagre y respete los 
derechos de ¡a persona.

DISTENSION 
IGLESIAESTADO

Permitidme, por últi^, una 
breve referencia en ocasión de la 
jura del nuevo director de 
Asuntos Eclesiásticos, señor 
Zulueta: nuestro objetivo, en 
este punto, y como paso previo 
para un futuro prometedor de 
las relaciones Iglesia-Estado, es 
llegar a una inm ediata 
distensión. Se trata de tender 
puentes, no de edificar muros. 
Edificar muros es lo fácil, el arte 
es construir puentes. Así lo 
reconoció la Ruma ancestral, 
otorgando à sus lideres el título 
que ha recogido el santo padre 
de "Pontifex maximo". Esa a de 
ser nuestra labor a partir de 
ahora.

Como ha dicho el papa, 
refiriéndose a la paz: "la justicia 
sigue también ese sereno 
cortejo, pero no altanera y 
cruel, sino decidida a defender a 
¡US débües, a castigar a ¡us 
viuientus, a asegurar un orden 
extremadamente difícU, pero el 
único que puede llevar ese 
nombre divino: el urden de 
libertad y el deber resporxiaNe"
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nEspaña RELAC ACUERDOS DE LA CONFE
PARALIZADAS

(Según circuios próximos a la Comunidad)
Exceptuados los contactos mantenidos por Areilza

MADRID, 13. (Logos). — Si marginamos los contactos mantenidos 
por el ministro de Asuntos Exteriores español, señor Areilza, en su 
reciente viaje a tres capitales europeas, las relaciones entre España 
y la Comunidad Económica Europea están paralizadas, según informan 
círculos próximos a la Comunidad.

De acuerdo con las citadas fuentes, ni nuestro país ha pedido^ la 
reanudación de las negociaciones, ni el Mercado Común ha sugerido 
un replanteamiento de la situación, aunque se da por hecho que de 
volver a negociar, sería sobre unas bases completamente diferentes 
a las actuales, como ya anunció el ministro español.

En la actualidad, las relaciones entre ambas partes están sujetas 
al acuerdo de mil novecientos setenta, acuerdo que teóricamente tiene 
una duración de seis años, por lo que su vigencia finaliza en octubre 
del presente año, si bien no se descarta la posibilidad de que se pro
rrogue sobre las mismas bases. A pesar de esto, la parte española no 
tiene la menor prisa en reanudar las negociaciones de acuerdo con opi
niones recogidas próxima.s al actual Gobierno.

Fernández Cuesta y la agricultura:

«SOLO UN GOBIERNO
MIOPE DESCUIDARIA EL CAMPO»

Asistimos a una revisión de las políticas agrícolas 
en el mundo para hacer posible el desarrollo y la 
estabilidad de precios

DERACION SOCIALISTA
Ruptura democrática
Consecución de la unidad socialista
Construcción de una sociedad socialista 
y autogestionada

MADRJÛ, 13 (Logos).— Asistimos a una reiñsión de las 
políticas agrícolas en el mundo, para hacer posible tres 
objetivos difíciles de conciliar: el desarrollo, la estabilidad 
de precios y la integración de los productos agrarios en el 
comercio internacional, ha dicho Nemesio 
Femández-Cueita en su conferencia inaugural de la V/II 
reunion de estudios, organizada por la Asociación Española 
de Economía y Sociología Agrarias.

Después de una referencia general a la intervención del 
Estado en la economía y concretamente en la economía 
agrícola, el señor Fernández Cuesta afirmó que sólo un 
Gobierno miope descuidaría el campo, ya que siempre es 
eminentemente político. El desarrollo —dijo— implica una 
industria moderna pero también una agricultura moderna.

económica Al final, (en los dos 
últimos años especialmente), se 
manifestaba la expansión de la
producción interior, casi 
cualquier precio como

a 
la

salvaguardia de nuestro equipo 
de pagos con el exterior.

MADRID, 13. (Logos). — En la 
última reunión plenaria del secreta
riado colegiado de la Confederación 
Socialista, presidida por el señor 
Tierno Galván, se acordó proponer 
a los cargos gestores de la confe
rencia socialista ibérica la celebra
ción de una reunión conjunta con

vistas a la aceleración del proceso 
de articulación de las diversas fuer
zas socialistas.

Igualmente, se contempló con pre
ocupación la incidencia negativa que 
está teniendo en el referido proceso 
unificador la actuación de diversas 
organizaciones europeas de carácter 
socialista.

El referido acuerdo se adoptó en 
base a un informe presentado por 
el señor Tierno Galván, sobre la 
actual coyuntura política por la que 
atraviesa el país, tras lo cual, el se
cretariado reafirmó Ja urgencia de 
conseguir la ruptura democrática, 
la consecución de la unidad -socia
lista, entendido como proceso gra
dual de confluencia entre organiza
ciones socialistas del Estado jpspañol 
sin exclusiones de ningún tipo y la 
creación de una alternativa inequí
voca al sistema de producción capi
talista para construir una sociedad 
socialista y autogestionada.

El secretariado escuchó con gran 
interés el informe presentado por 
el Partido Socialista canario, sobre 
la actual situación del Archipiélago 
y las consecuencias que se han de
rivado para el mismo del proceso 
de descolonización del Sahara, con
denando la forma en que se ha rea
lizado dicho proceso expresando su 
solidaridad con el Frente Polisario.

Un ex-preso común de Gerona

Huelga de hambre ea la
La crisis de la sociedad 

'agraria tradicional —añadió 
seguidamente ha sido 
inevitable, y. pese a todos los 
esfuerzos no hemos conseguido 
sustituirla por una agricultura 
eficaz, con potencial económico 
suficiente y capaz de 
abordar la comercialización La 
intervención estatal a través ^e 
precios de garantía, pero sin 
apoyo a las rentas agrarias, no 
ha tenido resultados 
satisfactorios

Pl gran problema radica 
— según Nemesio 
Fernández Cuesta— en que la 
productividad de nuestra 
agriçultura es, hoy por hoy, 
menos de la mitad de la de los 
demés sectores con dimensiones 
de explotación poco adecuadas 
y homogéneas con financiación 
escasa y distorsionada y una 
falta de integraciói> en las líneas 
generales de la política 
económica

La intervención del Estado 
en la economía agrícola y su 
co/nercio exterior es mucha 
— concluyó el señor 
Fernández Cuesta pero se ha 
quedado en la epidermis 
burocrática sin adentrarse, con 
la necearla decisión, en los 
cambios en profundidad que 
exige un planteamiento 
económico y nacional

INTERVENCION 
DE COTORRUELO

Don Agustín Cotorruclo 
Sendagorta también pronunció 
una conferencia en la octava 
reunión de estudios de la 
Asociación Española de 
Economía y Sociología 
Agrarias sobre "intervención 
del Estado en las produccionr.-s y 
precios agrícolas".

diferenciando la política de 
intervención en las producciones 
y precios agrarios de las 
políticas de productividad, 
tanto física como comercial, en 
este sector. A continuación, se 
planteó una doble cuestión; por 
qué intervenir en general y 
cómo se podría enjuiciar una 
política inter ventora en 
concreto, señalando los rasgos 
fundamentales de esta última en 
España durante los últimos 
quince años

A este respecto, examinó las 
dos principales tendencias que 
han venido influyendo en la 
elaboración de las mencionadas 
políticas. Por un lado, se 
encuentran aquellos que 
anteponen los enfoques 
intemacionalistas sobre 
cualquier otra consideración, 
por otro, los que desean la 
utilización intensa y dentro de 
un cuadro de producciones, 
conservador, de las tierras 
disponibles. Los primeros 
sustentan sus actitudes en los 
conceptos doctrinales de los 
economistas clasicos que hacen 
recaer sobre los presuntos 
rendimientos decrecientes de la 
agricultura, todos los peligros de 
estancamiento de la economía 
en generat. Los segundos, aparte 
de coincidir generalmente sus 
opiniones con la defensa de sus 
intereses, se apoyan en la 
nixresidad de mantener un fuerte 
grado de autoabastecimiento 
como garantía de la 
independencia política de la 
nación.

La (.‘volución de la coyuntura 
internacional ha influido en la 
pugna unas veces latente, y 
otras más notoria entre ambas 
tendencias - En los primi^'os años

escalinata de la Catedral

A I

del período considerado 
aparecía una 
I i f) e r a I i / a c i o n

s u
disertación, el conferenciante, 
señaló el ámbito del tema.

importaciones en 
agrario, como una

de las 
el s(x:tor 
necesidad

GERONA, 13. (Logos). — Ha vi
sitado a Ricardo Gamundi Hipolit, 
favorecido por el reciente indulto 
después de diez años de cárcel por 
delito contra la propiedad y que 
desde el domingo por la mañana se 
eneyentra en huelga de hambre en 
lo alto de la escalinata de la ca
tedral, como un gesto p)úblico en 
favor de la amnistía para los presos 
políticos, el alcalde de la ciudad, 
don Ignacio de' Ribot. En el mo
mento de comenzar su acción, Ri- 
cardo Gamundi se hallaba acompa
ñado de representantes de las di- 
\ersas tendencias políticas integra
das en la Asamblea Democrática de 
Gerona.

En su manifiesto, escrito de su 
propio puño y letra, afirma textual
mente: «Nuestro país es un con
junto de nacionalidade.s que deben 
formar un solo cuerpo, par;i que su 
corazón sea más grande y pueda 
latir con mucha más fuerza en su 
Ipcha por una mayor libertad demo
crática. Soy partidario de dar una 
oportunidad que tenga su base en 
una inmediata amnistía para lodos 
los presos políticos y una revisión 
individual de lodos los procesos por 
ilelilo.s comunes. El hombre es un 
ser vivo v social que tiene sus de
rechos v sus obligaciones dentro de 
la sociedad de la que forma parle».

Por último se refiere en su ma
nifiesto a los contactos v ayudas que 
recibió en la cárcel de hombres po-

El alcalde ha conversado por es
pacio de media hora con el huel
guista, quien le ha manifestado que 
desea prolongar la huelga de ham
bre hasta el límite,, de su resistencia 
física, siempre y cuando su acción 
encuentre su eco de solidaridad a 
nivel ciudadano y de prensa, incluso 
piensa pasar la noche en la esca
linata, a pesar del frío, o en el in
terior de la catedral en el caso de 
que el obispo de la diócesis le con
ceda asilo.

EL AYUNTAMIENTO DE MATARO 
SOLICITA AMNISTIA

MATARO. 13. (Locos). — El Avun- 
tamiento de esta ciudad, en sesión 
nlcnaria celebrada a última hora de 
la larde acordó por unanimidad so-, 
licitar de la nresídcncia del Gobier
no oue sea estudia v concedida una 
amnistía general como paso previo 
a la consecución de una completa 
reeonciliación nacional.

iricludiblo (l<; la ratitjnaliflad

lítivos que compartieron 
liverio.

caii-

A la sesión nlcnaria acudieron 
más de quinientas personas, a leu ñas 
de las cuales debieron permanecer 
en las aceras del edificio consis- 
lonal.

F1 pasado día ocho le fue entre
gado al alcalde de la ciudad un plie
go que contenía do.s mil veintitrés 
firmas de otros tantos mataronen- 
ses. en el que solicitaban la con
cesión de una amnistía para los 
presos v exiliados por motivos po-

MATERIAL AME 
RICANO PARA 
LA CENTRAL 
NUCLEAR DE 
ASCO

TARRAGONA, 13 
(Logos).— Continúan llegando si 
puerto piezas de fabricación 
norteamericana con destino a li 
central nuclear de Aseó, a la que 
son transportadas, desde dicho 
puerto, en grandes camiones. El 
último material lo ha traído el 
buque motor estadounidense 
"Las Italia”, que ha descargado 
dos turbinas.

OBRAS MUNICIPA 
LES PARA PALIAR 
PARO

1 3
JEREZ DE LA FRONTERA,

recibido

s).— El d8l«9»^o 
de Sindicatos hi 
una comisión <h

repVesentación de un elevado 
número de obreros en pero,ala 
que ha Informado que *1 
ayuntamiento había solicitado 
setenta y dos trabajadores de la 
construcción y setenta del 
campo p a ra re aliza r diversa» 
faenas por cuenta del municipio.

PORTAAVIONES 
“JOHN F. KENNE
DY’’ EN MALAGA

MALAGA, 13 (Logoi).- 
echado anclas en la Rada ót 
Málaga el gran portaavlpnt» 
“John F. Kennedy’’, 
permanecerá * algunos días •" 
Málaga.

También ha llegado al puerto 
procedente da Qénova, * 
trasatlántico ruso "Bialorusiye’, 
con un gran contingente ée 
turistas. Mañana continuará 
viaie hacia Tenerife.
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• CAOS EN EL TRAFICO
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Eduardo ALARCON
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s de fabricación 
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LA FRONTERA, 
El d8l«g«óo 

B Sindicatos hi 
ina comisión en 

de un elevado 
reros en paro, a I» 
ormado que «• 
había solicitado 

trabajadores de la 
» y setenta del 
e aliza r diversas 

nta del municipio.

^^¿Cuál será este año la desboda-boda? Con esto de 
"descasarse y volverse a casar por muchos cálculos que 
haoamos sobre adivinanzas futuras nunca caeremos en lo 
cierto. Podría ser ., ppdría ser. . ¡Ya está! Sara Montiel si 
logra descasarse volvería a hacerlo con hombre nuevo, epe 
Tous > ya sería su tercer matrimonio. Y volviendo a bodas 
numerosas, Roger Vadim ya tiene cuarta mujer, Catherine 
Schneider Las otras fueron Brigitte Bardot, Jane Fonda y 
Anita Stroyberg. Prolítero hombre del que como solo tiene 
cuarenta y ocho años, hab.rá que esperar mas casamientos 
porque inseguro emocional mente sí debf? ser Roger.

13 (UO9OB).-HI 
t en la R>ó« 
irán portaa»!®*’*’ 
<annady”. 4** 
alguno! 4Í«

I llagado a> puerto 
da Qénova, * 

ISO “Blaloruily*’'' 
contingente 4e 

ñaña continuer*
o rifa.

JUNIOR, ENTRE MADRID 
Y BARCELONA

• EL ARTE DE NADIUSKA
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» premio. ¿Cuántos 
Porque, eso si, los 

mí siempre me han

Rosa Morena ha conseguido otro 
tendrá la extremeña en su vitrina? 

JBT tiene hasta internacionales y todo. Ai 
hecho mucha gracia las declaraciones de Ro^ que han sido 
excesivas y graciosas. Lo mismo le da decir que sus 
compañeras de folklore son unos vejestorios como que sus 
ojos se vuelven bolitas de fuego cuando ve a un hombre 
guapo. La chica, al menos, es sincera y no se anda en el 

Jf tapujo del disimulo. Es valiente hasta para decir que es la 
número uno como cantante "pop" aunque otras se molesten 
y digan que es mentira, que las primeras son ellas. La verdad 
es que si unas y otras no se traen este juego, nos aburriríamos

España va a la cabeza el espectáculo que Mary 
^^Santpere y Pedrito Ruiz repre^ntan en el Victoria 
barcelonés. Le ha ganado en recaudaciones hasta a "Equus", 
que ya es decir. Peter Finch lleva al cine "Los juicios de Oscar 
Wilde", que parece ser el primer intento en serio y biográfico 
sobre este hombre marginado, tan popular por sus escándalos
y vida privada como por su obra literaria.

;Será posible que un joyero entre en los cálculos 
románticos” de Jackeline Kennedy-Onassis? La mujer 

no tiene reparos como cazadotes y ella misma ha manifestado 
en más de una ocasión ser una gran ambiciosa. Desde luego 
no lo disimula. -

otro día, hablando con Mayte Mancebo que dirige la 
sección de sucesos en "Informaciones", me decía que la 

noticia sobre el suceso, tal como se redacta hoy, no tiene 
ningún interés, queda fría, y que al suceso hay que darle toda 
serie de detalles y emoción.

^^Nadiuska afirma haber llegado a ser 
popular por su belleza y destapes, pero que

en el fondo, lo que es, es actriz y quiere demostrarlo 
enseguida que pueda. Pues guapa, date prisa, que los 
años pasan volando

Y volviendo a nuestra entrada en Europa, lo estamos 
haciendo muy bien, al menos en su carestía: Una peseta 

por aquí de subida, otras dos por allá que, sumadas, hacen 
menguar nuestro ya menguado presupuesto. Ahora los teatros 
pretenden subir sus localidades, que doscientas cmcuenta, 
trescientas, cuatrocientas y hasta quinientas pesetas la butaca 
en Madrid, debe ser poco dinero. ¡Por eso hay tantos locales 
vacíos!

^^Me da que después de las roturas de piernas de 
Marlene Dietrich, la ancianita ya no seguirá por 

esos mundos haciendo como que canta. Ha añadido a 
sus espléndidas cuentas corrientes otros dos millones 
de pesetas. Hay que recordar que las piernas de la 
Dietrich fueron en sus años las más hermosas, ®sas 
mismas que hoy ya no están para ningún trote. Y es 
que el tiempo no perdona por muchas cirugías 
estéticas que le echemos a nuestros pellejos.

Junior se pasa la vida entre Madrid-Barcelona, a golpe de 
avión, porque su mujer, Rocío Dúrcal, sigue triunfando 
lo'Ciuaad Condal con "La chica sin retomo", otro acier- esteiicds que ic cvi.c.v... » ---------------- -- --------.

to del escritor Santiago .Moneada.

Más de dos millones de 
gasolina y millón y medio 
de gas - oil

fe

consume
Madrid

MADRID, 13 (Logos).— Madrid consume diariamente 
de dos a dos millones y medio de litros de gasolina y de 
un millón a millón y medio de gas-oil, ha manifestado a 
"Hora Punta”, espacio informativo de Radio Nacional de 

"España el subdirector general de la Campsa, señor 
Kindelan.

El señor Kindelan durante su entrevista y respecto a 
la incidencia que ha tenido el aumento del precio del 
combustible producido a mediados del pasado mes de 
noviembre, señaló que ha sido el que menos ha incidido 
en comportamiento del público de los que ha conocido. 
Como hecho significativo señaló que en la tarde anterior 
a la subida, que ya era conocida por el público, no se 
produjeron los habituales embotellamientos en las 
estaciones de servicio.

Respecto a cuál pudo ser debida esta tónica general 
de los españoles, el señor Kindelan cree que el público se 
daba cuenta del encarecimiento del precio de los crudos 
y de la necesidad que tenía el estado de aumentarlos.

Señala más adelante que en el periodo 
inmediatamente anterior a la subida, los aumentos de 
consumo del año 75 en comparación con la del 74, eran 
de un 15 por ciento en la gasolina de alto octanaje, o sea 
la de 96. En cambio, en la de 85, el consumo descendió 
en el orden de un 12 por ciento. Posteriormente, o sea 
unas seis semanas antes de finalizar 1975 esta ultima 
gasolina, o sea la de 85 octanos aumentó 
considerablemente, llegando a equilibrar la de 1974.

El subdirector general de Campsa ruega por último a 
los usuarios de Gasoleo-C que vigilen con atención el de 
existencia de su calefacción para evitar urgencias y 
pedirlos con la mayor anticipación posible, debido al 
gran aumento de este combustible que se ha visto 
incrementado en los últimos tiempos en más de un 60 
por ciento.

553.243 PERMISOS DE CONDUCIR
EN 10 MESES____________________

MADRID, 13 (Logos).— Un total de 553.243 
permisos de conducir fueron expedidos durante los 
primeros 10 meses del año pasado, correspondiendo 
446.215 a varones y 107.028 a mujeres, según datos 
facilitados por la dirección general de Tráfico.

■» De este total de permisos, 434.746 fueron a parar en 
manos de “nuevos conductores”, de los que 329.036 
eran varones y 105.710 mujeres.

579.077 VEHICULOS MATRICULADOS
HASTA NOVIEMBRE__________________

MADRID, 13 (Logos).— El número de vehículos 
matriculados en el país hasta el mes de noviembre del 
pasado año, ascendió a 579.077, de los que 
correspondieron a turismos 474.070, según datos 
facilitados por la dirección general de Tráfico.

Durante el mes de octubre el número de 
matriculaciones se elevó a 61,010 de los que fueron 
destinados a turismos 50.693

Las ciudades que mayor cantidad de matriculaciones 
registraron fueron Barcelona con 10-.635, seguida de 
Madrid con 9.560 y Valencia con 3.362. Por el contrario 
las que registraron una menor afluencia fueron Melilla 
con 70 y Ceuta con 105.

SE ELEVA EL PRECIO DE LAS
ALCACHOFAS________________

BENICARLO, 13 (Logos).— Durante la semana 
pasada el precio de las alcachofas por esta zona se ha 
elevado a 53 peseras el kilo ai labrador y en el mercado, 
al por menor, han llegado a las 73 pesetas.

Teniendo en cuenta que en un kilo de este producto 
deben entrar unas 10 piezas, resulta que salen a 7,30 
pesetas cada una.

Los motivos de tal carestía, según los peritos 
agricolas, responden a la poca productividad de las matas 
nuevas por causa de las temperaturas y la humedad.

Los nuevos horarios comerciales

LA CAMARA DE COMERCIO 
DE MADRID, DISCONFORME

MADRID, 13 (Logos).— La Cámara de Comercio de 
Madrid celebrará el próximo día quince una reunión de 
carácter no plenario, con el objeto de estudiar las 
repercusiones del reciente decreto sobre nuevos horarios 
comerciales, que entró en vigor el pasado sábado.

De fuentes bien informadas se sabe que la Cámara de 
Comercio no se ha mostrado de acuerdo con este 
decreto, ya que solicitaba un máximo de cincuenta y 
cuatro horas de apertura máxima semanal, en tanto que 
el decreto autoriza las sesenta horas. Con este motivo la 
Cámara de Comercio se dirigió por escrito recientemente 
al ministro de Comercio, expresando su desacuerdo en 
este sentido.

Por otra parte,, altos directivos de los principales 
grandes almacenes y comercios de Madrid han celebrado 
esta tarde una reunion para estuoiar las repercusiones de 
este decreto, si bien no ha trascendido por el momento 
ningún detalle de lo tratado en el transcurso del acto.
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EL MEDITERRANEO, VITAL 
PARA EL MERCADO COMUN 

espala aale
•

A LAS PROXIMAS ELECCIONES DE ALCALDES 
Y PRESIDENTES DE DIPUTACION

Las asociaciones
no se presentarán

eoropa
I ESTRASBURGO (Crónica por Emilio 

MUÑOZ de la agencia Logos).- "La política 
del Mercado Común en la cuenca 
mediterránea -una política global, de 
conjunto— contribuirá, sin géne^ de dudas, a 
la mejora y organización de las producciones 
y de ios mercados en esta región, siendo la 
única capaz de llevar a cabo una auténtica 
política de desarrollo más en consonancia con 
la realidad presente". Esto dice, en sustancia 
el Parlamento europeo, en una resoludón. La 
asamblea de Estrasburgo no ha cesado de 
pedir a la Comisión de Bruselas y al Consejo 
de Ministros de ios "Nueve" que la política 
mediterránea del Mercado Común se incluya 
en la política más amplia de la Comunidad 
sobre cooperación al desarrollo y que se 
extienda a los sectores económico, social, 
financiero y técnico.

I nterés por^ 
el Mediterráneo

La petición de los parlamentarios europeos 
no ha caído en saco reto. En octubre de 1972 
ios jefes de Estado o Gobierno de los países 
miembros de la CEE subrayaban el interés que 
encierra para la Comunidad y para los países 
ribereños dicha política mediterránea, global 
y equilibrada en sus principios que tenga en 
cuenta ios particularismos de los interesados

A partir de ella, las relaciones entre 
comunitarios y ribereños serán más estrechas, 
por basarse en intereses comunes y en la 
compTementaridad de recursos económicos y 
humanos, único modo de mantener la paz en 
esta región del mundo. El Parlamento insiste 
en la defensa de los intereses legítimos 
-especialmente en el sector agrícola- de las 
poblaciones de esta zona y en que la 
cooperación se extienda a la investigación 
tientífica, defensa del medio ambiente y 
salvaguardia del patrimonio cultural común.

Ribereña del Mediterráneo por dos Estados 
miembros (Francia e Italia), la Comunidad 
f>retende tener -al menos éste es el deseo de 
la Comisión ejecutiva- totalmente eliminados 
los obstáculos a los intercambios de productos 
industriales el flrimero de julio de 1977. Que 
consiga para esta fecha (dentro de año y 
medio) liberar el comercio y, por tanto, 
aumentarlo con los países de esta región, ya es 
otro cantar. ¿Por qué?

Actualmente -y aunque parezca 
paradójico- el primer acuerdo que ha entrado 
en vigor ha sido con Israel el primero de julio 
pasado. Pero, ¿qué hay de los acuerdos con 
los países del Magreó, con Malta, Egipto, 
Libia, Siria, Jordania... del acuerdo con 
España?...

Tropiezos

España —ya lo sabemos- tuvo sus 
tropiezos, aquí en Estrasburgo,el pasado mes 
de octubre, y ello, debido a razones 
exclusivamente políticas. El Parlamento 
Europeo votó un texto, cuya redacción le

• De la congelación de 
relaciones en octubre, 
a la ofensiva diplomática 
del nuevo gobierno

sirvió en bandeja la Junta democrática de 
Santiago Carrillo, Calvo Serer y Vidal Beneyto 
(con los dos últimos tuve ocasión de hablar; 
Carrillo no vino en esta ocasión a 
Estrasburgo). El texto una vez adoptado muy 
mayoritariamente (pues todavía algunos 
parlamentarios se oponían: gaullistas y 
conservadores británicos e irlandeses) lo 
retuvo el Consejo de Ministros al pie de la 
letra. Resultado: cohgelar las negociaciones en 
curso en el régimen de Madrid. El cuarteto 
"Arias-Fraga-Areilza-Garrigues", que son los 
nombres que retienen en Europa del primer 
gobierno del Rey, ¿conseguirá reactivar el 
mero acuerdo comercial en curso? ¿Iremos a 
la asociación, siquiera antes que a la 
adhesión? ¿Seremos todavía menos, no ya 
que Grecia y Turquía (con acuerdos de 
asociación), sino que Malta y Chipre, menos 
que Marruecos y Túnez, países éstos con 
acuerdos de asociación? Porque, en interés 
decreciente, los acuerdos bilaterales 
concluidos hasta la fecha son: de asociación 
con los países mencionados; "comerciales 
preferenciales" (pero congelado el de España) 
con nuestro país, Egipto y Libia, y acuerdo 
"comercial no preferencia^' con Yugoslavia 
(El único "no preferencial", el único de 
categoría inferior al de España; pero hay que 
tener presente que se trata de un país del 
Este, con cuya región, en principio, el 
Mercado Común no tiene previstas relaciones)

Todos estos acuerdos, como decimos, son 
bilaterales. Lo que ahora se pretende es 
englobarlos -todos- en la política 
mediterránea de conjunto.

Motivaciones políticas

Es'triste que por motivaciones políticas se 
nos dé de lado. Máxime cuando el Parlamento 
Europeo reconoce, como la Comisión y el 
Consejo de Ministros -es una constatación- 
que España, junto con Israel, son los dos 
únicos países de entre los ribereños que 
poseen una industrialización potente en 
determinados sectores, por lo que ni en 
Estrasburgo ni en Bruselas se los considera 
"en vías de desarrollo". Su peso demográfico 
y situación económica es muy superior a la de 
los otros Estados.

Así pues, en esta incipiente política 
mediterránea, el "equilibrio es posible" con 
España, Israel e incluso con Chipre; más 
difícil con los países del Magreó y con Malta; 
haciéndose problemático con los países del 
Oriente árabe citados.

A la vista de lo indicado, los diferentes 
acuerdos -que reposan en el tríptico; 
liberación de intercambios en el sector 
industrial, concesiones tarifarias, en el 
agrícola, instauración de una política de 
cooperación-, tendrán, de hecho, un 
contenido y un alcance muy varios.

En todo caso -por lo que venimos viendo 
en Estrasburgo- la política mediterránea de la 
Comunidad Económica Europea se halla 
confrontada a decisiones políticas, a las que el 
Mercado Común deberá responder en los 
próximos meses.

IVIADRID, 13 (Logos).— Las 
asociaciones políticas 
constituidas definitivamente 
ante el Consejo Nacional del 
Movimiento o a punto de serlo 
en los próximos dias, no se 
presentarán a las elecciones de 
alcaldes y presidentes de 
Diputación convocadas a finales 
del presente mes. En general no 
han suscitado su interés.

La Unión del Pueblo 
Español (UDPE) ha decidido no 
presentar candidatos, si bien es 
la que más afiliados tiene al 
frente de las corporaciones 
locales.

Por su parte, ANEPA 
manifiesta, a través de su 
secretario general, don Pedro 
Pérez Alhama, que *'no merece 
la pena participar para un 
periodo de tiempo tan corto"; 
"además —agregó— en estas 
elecciones van a salir reelegidos 
prácticamente todos los cargos, 
y por esto carecen de interés 
para nosotros. Las realmente 
importantes serán las elecciones 
d® noviembre".

Don Manuel Cantarero del 
Castillo, líder de Reforma Social 
Española, ha manifestado 
también que "no vamos a 
presentarnos como asociación y 
de manera organizaría, porque 
nos parece que todo esta muy 
improvisado. Lo que sí haremos 
-añade— es apoyar a los 
miembros de Reforma Social 
Española que deseen presentarse 
a título personal si hay 
posibilidades de que resulten 
elegidos"

asociación política Proverista. El 
encuentro se celebró por 
iniciativa de los proveristas y se 
prolongó durante tres horas.

Entre los asistentes se 
hallaban el señor Maysounave, 
promotor principal de la 
asociación, y el señor Boto 
Holgado, así como los 
proveristas señores Guerrero, 
Sánchez Seco, Ezpona, García 
Montes, Gozalo, Cortacans, 
Loredo, Marti, Rayo y Boto 
García. En el transcurso de la 
cena se cambiaron impresiones 
sobre la actual problemática 
política.

Según un portavoz de la 
asociación, "el señor Fraga se 
mostró muy abierto con 
nosotros. Se pusoa nuestro 
mismo nivel, olvidando su alto 
cargo, y pudimos hablar con 
entera libertad de todo Ib que 
consideramos oportuno en 
interés del país".

permita mantener las cotas de 
émpleo y crear nuevos puesto, 
de trabajo.

—Proponer se promulgue una 
ley sobre garantías a la inversión 
de capital extranjero.

nuevo grupo 
POLITICO EN 
BARCELONA

REUNION DE LOS 
PROVERISTAS

FRAGA,C0N LOS 
PROVERISTAS

MADRID, 13 (Logos).— El 
vicepresidente para asuntos del 
Interior y ministro de la 
Gobernación, señor Fraga 
Iribarne, celebró una cena con 
los miembros directivos de la

MADRID, 13 (Logos).— La 
junta directiva nacional de la 
asociación política proverista 
celebró una reunión en la que se 
adoptaron los siguientes 
acuerdos:

Aprobar el texto del 
programa tipo sobre política 
local que mantendrán los 
candidatos que vayan a ser 
presentados por la asociación en 
las elecciones de noviembre para 
alcaldes y concejales.

—Hacer un llamamiento a los 
asociados y al pueblo espáñol 
para que actúen con sensatez en 
razón a las necesidades de la 
economía nacional a fin de 
conseguir, con la colaboración 
de todos, la disminución 
preconizada del gasto para un 
aumento de la inversión que

BARCELONA, 13 (Logos)- 
Se ha constituido recientemente 
en Barcelona el grupo político 
denominado "Democracia 
Social-Cristiana de Catalunya" 
cuyo núcleo promotor es d 
mismo' que meses atrás 
patrocinó la idea de formar la 
''Asociación 'Popular 
Democrática Catalana", de la 
Federación Popular 
Democrática, que preside el 
señor Gil Robles.

En esta ocasión se trata de 
crear un grupo que, fiel a las 
esencias de la democracia 
cristiana, e ri el sector 
protagonizado por el señor Gil 
Robles, tenga un carácter 
autónomo y que responda a la 
personalidad de Cataluña,pero 
siempre manteniendo una 
identidad de principios con la 
F.D.

Por último cabe señalar que 
entre los fundadores de la 
referida asociación se 
encuentran los señores 
Miserachs Rigait, Miserachs Sala, 
abogado, señores don Ignacio de 
Prada, notario, don J. L 
Brugueras, miembro de la junta 
del Colegio de Abogados; don 
Ramón Mulierat, abogado y los 
industriales don Juan Roca y 
José Sanmartín, entre otros.

El referido grupo político 
será presentado públicamente el 
próximo jueves en el transcurso 
de una cena que se celebrará en 
un céntrico hotel barcelonés.

REUNION FALANGISTA EN BURGOS

APOYO a la CREACION
de un PARTIDO

BURGOS, 13 (Logos).— 
tn sesiones de mañana y 
tarde se reunió la junta 
territorial de Falange 
Española de las JONS.

Asistieron a la misma 
representantes de las juntas 
provinciales de Palencia, 
Valladolid, Salamanca, 
Logroño, León y Burgos y 
de las locales de Bejar, 
Miranda de Ebro, Haro y 
Roa de Duero.

En la reunión se trataron 
diversos temas referentes a 
la organización de la junta 
territorial y después de 
estudiar el momento 
político actual se 
adoptaron, entre otros, los 
acuerdos siguientes:

Apoyar incondicio- 
nalmente la declaración de 
creación del partido político 
Falange Española de las 
JONS, firmada en Madrid 
por Diego'Márquez Morrillo, 
•Patricio (Jonzález de 
Canales y otros doce 
representantes de 
agrupaciones falangistas el 
pasado día tres.

Ratificar en su totalidad 
las recientes declaraciones 
de Diego Márquez, como 
presidente nacional de los 
círculos José Antonio a la 
prensa nacional.

Mostrar su disconfor
midad con el reciente 
discurso del ministro de

Hacienda ante las Cortes 
Españolas en el que achacó 
principalmente los males de 
la economía capitalista 
española precisamente a 
quien sufre sus 
consecuencias más graves, es 
decir a los trabajadores en 
su sentido más amplio.

Mantener nuestras 
antiguas aspiraciones 
ratificadas una vez más en 
diciembre de mil 
novecientos setenta y cinco

por la junta permanente 
nacional de los círculos José 
Antonio de petición de 
libertades polit i cas, 
amnistía para los presos y 
exiliados políticos, derecho 
auténtico de huelga y la 
facultad de todos los 
españoles a elegir 
libremente su opción 
política.

Hacer un llamamiento a 
los diferentes grupos que 
actúan dentro de un 
pensamiento nacional 
sindicalista para que se 
incorporen a F.E. de las 
JONS que está abierta a 
todos los españoles.

Aumentan los robos de carteras 
y carnets de identidad

MADRID, 13 (Logos)z— 
El número de funcionarios 
que atienden al público en 
las ventanillas del 
Documento Nacional de 
Identidad ha tenido que ser 
duplicado en los últimos 
dias, con el objeto de 
atender las numerosas 
demandas de personas a 
quienes este documento les 
ha sido sustraído en las 
últimas semanas.

Según se deduce de éstas 
y de otras informaciones 
obtenidas a través de la 
Jefatura Superior de Policía 
de Madrid, la razón de este 
mayor número de 
sustracciones de carteras

obedece al hecho de 
encontrarse en libertad 
actualmente un elevado 
número de rateros 
habituales, que se 
encuentran en la calle con 
motivo del indulto 
decretado recientemente. 
Por este motivo, U* 
denuncias de robos y 
sustracciones en general han 
aumentado ostensiblemente 
en los últimos dias. Una de 
las repercusiones indirectas 
ha sido la desaparición de 
un gran número de carnets 
de identidad, con el 
consiguiente trabajo 
extraordinario para los 
funcionarios de este 
departamento.
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eii Villa

Las
Fuerzas 

mauritanas 
ya se han 
instalado

Cisneros

La última bandera española 
se arrió ayer en el territorio JLDIOS
AL SABARA
las palmas de GRAN CANARIA, (Del enviado especial de Cifra, 

César DE LA LAMA.)
Avpr 12 de enero de 1976, el Ejército español ha s^ido del S^ara. Con este 

conciso y breve comunicado se da por terminado casi un siglo de la historia coloni^ 
Ts^Maen esteT^torío ahicañ^Y se pone punto final a una de las pagtnas mas 

definitivamente la presencia militar de 
tísíLa Sental después de sesenta y dos dias de evacuación Lo 

"últimos del^ara"' han sido un grupo de diez militares españoles, 
representantes de nuestro Ejército, que ha iniciado el 
Vüla Cisneros hacia Las Palmas a bordo de
Aire tripulado por el coronel Francisco Torres, jefe del Sector

Ei^oueño^upo de la expedición estaba integrado por eJ! Gober^dor Múitar

Maria Bourgon, y los ayudantes del Gobernador'General.

España en

LA ULTIMA 
BANDERA ESPAÑOLA

Este enviado especial 
(junto con-los periodistas 
Victoria Marcos, Luis 
Fernández y Moreira) ha 
formado parte de esa 
última expedición a 
bordo del Aviocar', 
,pilotado por el capitán 
Linares que llevaba como 
copilotos a los sargentos 
Otady yAsensio y 
acompañado por los 
capitanes Casatorres, 
Laorden y los tenientes 
Ibañez y Darve

Hemos traído a bordo 
el mástil de la última 
bandera española arriada 
en el Sahara, la de 
aviación (Fue emotivo e 
inolvidable el momento 
de arriar ba ndera. 
Anochecía en Villa 
Cisneros y el coronel 
Torres formando a los 
escasos hombres con que 
contaba, nos dijo: Ante 
la imposibilidad del 
toque de oración 
guardemos un minuto de 
silencio por los 
conpañeros que en este 
territorio rindieron 
último servicio a 
Patria")

Ayer la Legión 

el 
la

ha
salido en el "Plus Ultra", 
despues de izar su

bandera en el puente de
almando y entonar

despuntar el alba el 
himno legionario. El
coronel Tomás Palias y
seiscientos de sus 
hombres del tercio 
' Alejandro Fam^io", 
cuarto de la Legión, se 
dirigieron por mar hacia 
Canarias.

También en la 
Comandancia de Marina 
de Villa Cisneros el 
marino Enrique de Meco 
y Pascual de Pobil ha 
arriado la bandera en 
presencia del 
comandante demarina 
Julio Guerra Fortún.

Poco despues de 
nuestra salida, las tropas 
de las FARIM (Fuerzas 
Armadas Islámicas 
Mauritanas) al terminar 
su acción contra el 
Polisario en Aargub, 
donde han causado 
algunas bajas y hecho 
veinte prisioneros, según 
fuentes marroquíes, se 
han establecido de forma 
definitiva en los cuarteles

elabandonados por
Ejército español

Su presencia no ha 
sentado bien del todo a 
los marroquíes pese a los 
acuerdos vigentes y a la 
buena armonía entre 
ambas Fuerzas Armadas.

Y es porque Villa es la 
ciudad más agradable, 
cómoda y confortable 
deh desierto saharaui.. La 
población nativa también 
ha mostrado cierta 
inclinación hacia lá 
representaciem marroquí 
después de cesar la 
presencia española

El general Gómez de 
Salazar y sus nueve 
acompañantes han 
llegado a las doce y 
veinte al aeropuerto 
militar de Gando entre

emocionados abrazos de 
sus mujeres e hijos. El 
general Castro Cavero, 
jefe de la Zona Aérea, ha 
pronunciado una 
patriótica alocución 
después de celebrarse una 
misa de campaña en 
acción de gracias

Ha hecho una breve 
síntesis de este despegue 

*-de las arenas africanas del 
Sahara y ha recordado las 
decisiones adoptadas por 
España de salir del 
territorio desde que se 
inició una tensión bélica 
por parte de Marruecos a 

"España llegó al Sahara 
y dio amor, civilización y 
progreso, y ahora nos 
marchamos con las manos 
vacías"

(General Castro Cavero)

B “No considero que haya 
- habido capitulación 

alguna ante Marruecos” 
(General Gómez 

de Salazar)
partir del primer 
domingo de agosto de 
1974, así como las 
declaraciones hechas por 
nuestro Gobierno en este 
sentido el 23 de mayo de 
1975 y el 20 de octubre 
del mismo año ante la 
situación conflictiva del 
territorio y las apetencias 
de terceros países.

"España IIegó al 
Sahara y dio amor 
civilización y progreso y 
ahora nos marchamos 
con las manos vacias", ha 

dicho* el general Castro 
Cavero

En su mensaje de 
bienvenida ha resaltado 
que España ha regresado 
de aquellas arenas 
salvaguardando el honor 
y manteniendo incólume 
el valor y el prestigio de 
sus Fuerzas Armadas 
que constituyen la 
salvaguardia nacional

En todo momento 
muestras tropas han dado 
muestras de disciplina y 
sacrificio.

Por todo ello se 
considera este final de la 
evacuación militar como 
un "deber cumplido", y 
recuerda las palabras de 
un alto jefe marroquí: 
' El ataque abierto contra 
el Sahara no era ni 
siquiera pensable por 
nuestra parte, pues 
España era más fuerte 
que nosotros'.

El general Gómez de 
Salazar cierra con su 
presencia un importante 
capítulo de la historia 
española en Africa. Hay 
que reconocer que es un 
hombre singular, un

excelente militar, 
siempre dispuesto al 
diálogo y abierto a toda 
clase de sugerencias

Se ha despedido de 
nosotros con afedo y 
nostalgia de las iriuchas 
horas de convivenda.

"Tengo la concienda 
tranquila de haber 
cumplido con mi deber 
de sóldado —me ha 
dicho en la misión 
encomendada por el 
Gobierno, que ha sido 
muy acertada en todo 
momento y que nuestras 
tropas han ejecutado a la 
perfección".

" Quede aclarado que 
no considero que haÿa 
habido capitulación 
alguna de España ante 
Ma r r u ecos. Están 
equivocados y no deben 
olvidar que se ha evitado 
mucha sangre y el luto en 
muchas familias 
españolas en una horrible 
contienda armada".

"Todo ello -añade 
Gómez de Salazar— ha 
sido gracias a una 
decisión muy valiente y 
muy acertada del 
Gobierno español De 
haber I legado a Ia 
conflagración armada, el 
resultado para España 
hubiera sido brillante 
pero las consecuencias 
hubieran sido muy 
graves

SUBIRAN
LOS COLEGIOS
PkIVADOS

Anuncia el^ 
padre Martínez
Fuertes, en Vigo
VIGO, 13 (Europa Press).— 

El presidente de la Unión 
Nacional de Empresarios del 
Sindicato de Enseñanza, padre 
Martínez Fuertes, ha 
manifestado en Vigo que 
próximamente se va a solicitar 
de la Administración la 
elevación de precios en los 
colegios priv3dos.

El padre Martinez Fuertes se 
refirió a que en 1976 la 
subvención estatal por aula de 
centro privado será de 409.CXX) 
pesetas contra las 303,800 del 
pasado ejercicio. De las 409.000 
pesetas, 22.000 pesetas quedan 
en el centro en concepto de 
gastos de explotación y el resto 
se lo reparten los profesores, 
seguridad social y trienios.

Afirmó el padre Martinez. 
Fuertes que de los 17.500 
millones que el Estado 
concederá de subvención a la 
enseñanza privada, sólo 1.400 
van destinados a la formación 
profesional de primer grado.

Un logro importante para los 
profesor^ de centros privados 
—dijo— es que a partir del 
primero de enero pasaron a 
cobrar el mismo sueldo que los 
maestros interinos del Estado, es 
decir, que su salario mensual 
ascenderá de 12.6Ô0 pesetas a 
19.900 pesetas. La diferencia 
será enjugada por el Estado en 
los centros subvencionados y 
por los propios empresarios en 
los que no reciben ayuda.

Por otra parte, los 
empresarios de la enseñanza van 
a pedir que se cumplan los 
artículos 7-2 y 7-3 de la Ley 
General de Educación en el 
sentido de que la competencia 
sobre materia de precios de 
enseñanza deje de pertenecer a 
la jurisdicción de Comercio y 
pase a Educación y Ciencia. A 
este respecto, el padre Martinez 
Fuertes indicó que él cree que la 
educación no es la bolsa de la 
compra y que las recientes 
multas a centros privados no las 
considera como tales,ya que no 
han tenido más remedio que 
elevar sus precios por encima de 
una norma injusta para 
compensar los costos.

En la 
representación 
de "Divinas 
Palabras"

ESCANDALO 
EN SEVILLA

SEVILLA, 1 3 
obra(Logos).— 

‘ Divinas Palabras”
tragi-comedia en dos 
partes de don Ramón 
María del Valle-Inclán 
presentada por la 
compañía de Nuria 
Espert, que dirige 
Armando Moreno está 
representándose en el 
teatro Alvarez Quintero 
con riesgo de escándalo. 
Según el crítico teatral 
del diario ‘Sevilla", el 
numeroso público que 
acudió a la función del 
sábado atendió bien el 
desarrollo de la pieza y al 
final del mismo dividió 
sus opiniones. Aunque la 
mayoría aplaudió, hubo 
quien pateó y quien, a 
gritos, en el patio de 
butacas arremetió 
verbalmente contra la 
interpretación de los 
actores.

EI e spectáculo, 
presentado por Victor 
Garcia, según dicho 
critico está erotizado 
hasta el máximo., 
acentuándose por encima 
de todo los rasgos 
picantes apuntados por el 
autor y aprovechándose 
—dice e» crítico— de los 
trenes baratos de la 
apertura. La pr'mera 
actriz sale al escenario 
con la parte superior del 
cuerpo totalmente 
desnuda.
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Sube el nivel de vida

SU tácticamundo
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CRECE EL PELIGRO ATOMICO

20
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la 
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CUATRO PALESTINOS 
MUERTOS EN 
GALILEA

Para el año 1980 no menos de 35 países estarán 
generando electricidad a partir del átomo, y producirán 
plutonio que es el elemento clave para fabricar bombas 
nucleares. En 1970, los stocks mundiales del plutonio, 
elemento artificial que no existe en la Naturaleza eran de

agresión persistente y 
expansión 'de Israel” 
encuentran aislados, añadió.

(Financial Times)
En todo, pero especialmente en la alimentación, los 

precios han experimentado, durante 1975, un alza en 
Inglaterra que se expresó en el 27 por ciento como 
promedio. En al concreto sectrfr de la alimentación, 
además, el proceso de subida de los precios se acelera, 
como lo muestra el que se duplicasen los mismos entre 
1971 y finales del último diciembre. Han subido más, 
proporcionalmente, las frutas y verduras, que la carne.

disponibles mil toneladas del terrible elemento, suficientes 
para poder fabricar cien mil bombas atómicas pequeñas.

AGUSTIN GIL LASIERRA

de poquísimos años habrá

participación de la “OLP” en el 
debate del Consejo de Seguridad 
de la “ONU

en P««'

SEGUN "DIE WELT"

nacionales de los palestino^y su 
derecho a la independencia. Los 
Estados Unidos, principal sostén 
político, diplomático, 
económico y militar “de la

aagaaajw
Sólo Estados Unidos 
votó en contra LA O.LJ>. SE SENTO

NACIONES UNIDAS. 13 (Efe).- Después de haber acordado por 
votación abrumadora de once a favor, sólo el voto de Estados 
Unidos en contra, y tres abstenciones, admitir a la Organización de 
Liberación Paleetina como participante en su sesión sobre el Medio 
Oriente, y tras escuchar prolongada exposición de los palestinos y 
otra de Libia, el Consejo de Seguridad suspendió, su sesión hasta las 
3 de la tarde (21,00 h e.) de hoy, martes.

En la primera sesión el 
portavoz palestino declaró: 
'^Esperamos de la ONU 
una resolución que ponga 
fin a la tragedia "

n Leone, o la 
S búsqueda de

on Gobierno |

INTERVENCION 
DEL DELEGADO DE 
LA__O1£_________________

En la I apertura del Consejo 
de Seguridad sobre el próximo 
Oriente, Faruk Kadumi, 
delegado de la “Organización 
para la Liberación de Palestina” 
(OLP) dijo que ha llegado el 
momento dé que el Consejo de 
Seguridad adopte una resolución 
que reconozca los derechos que 
imperan en la región, 
comenzando por la cuestión 
palestina y la necesidad de 
nallarle una justa solución “a fin 
de que nuestro pueblo pueda 
ejercer sus derechos inalienables 
en su patria”

‘‘Nuestra lucha nc[ está 
dirigida contra los judíos de 
Palestina, sino contra el

ms 
exprès

movimiento sionista, su doctrina 
racista, sus acciones 
expáluionistas y sus intenciones 
agresivas, que han llevado a 
nuestro pueblo J exilio y al 
estado de apátrida”.

‘Nuestro pueblo —coptinuó 
diciendo J^dumi- tiene una 
r a tria. Palestina, y nosotros 
uchamos para su 

restablecimiento y el ejercicio 
de. nuestros derechos históricos 
e inalienables sobre este suelo 
sagrado”. Añadió que los 
palestinos que han vivido en el 
exilio djesde 1948 y los que 
viven bajo la ocupación (israelí) 
esperan del Consejo de 
Seguridad que adopte una 
resolución que ponga fin a su 
tragedia, les ofrezca un mejor 
porvenir y les abra la puerta del 
receso a su patria.

Kadumi rechazó las 
resoluciones de 1967 y 1973 
sobre el próximo Oriente. Hizo 
observar que sus textos invitan a 
los países árabes a reconocer las 
fronteras de un país “fundado" 
sobre una tierra, que, en su 

.origen y según el derecho 
internacional es propiedad del 
pueblo palestino’.

Evocando la ausencia de 
Israel, Kadumi dijo que.

boicoteando el debate, Israel 
despreciaba al Cónsejo de 
Seguridad. El delegado de la 
‘ OLP” añadió que la mayór- 
parte de los estados miembros 
de las Naciones Unidas han 
reconocido los derechos

NUEVA YORK,, 13 (Efe).- 
Una carga explosiva fue hallada 
anoche en un corredor próximo 
a la misión iraquí en la “ONU” 
y fue desmontada por 

artificieros militares, informa la 
policía.

Un portavoz policial dijo que 
los artiiicieros se trasladaron a la 
misión, tras recibirse una 
llamada telefónica anónima en 
un periódico, informando sobre 
el atentado que se proyectaba. 
La carga explosiva fue 
desñiontada.

El comunicante dijo 
representar a una jama de la 
Liga de Defensa judía y también 
aívirtiÓ que habían sido 
colocadas más bombas por la 
ciudad, para- protestar por la

EYLSA ALARMA EN 
EL AEROPUERTO DE 
LA GUARDIA________

NUEVA YORK, 13 (Efe).- 
La policía hizo evacuar anoche 
el aeropuerto de la Guardia, en 
Mieva Y ork, como consecuencia 
de haberse recibido una llamada 
anónima indicando que había 
sido colocada una bomba en las 
instalaciones del aeropuerto.

La terminal aérea estuvo 
vacía de gente durante vemte 
minútoS; tiempo que invirtió la 
policía en buscar en todos los 
departamentos el artefacto 
explosivo, con resultado 
negativo.

AYUDA EGIPCIA A 
LOS PALESTINOS

IBEROAMERICA 
MERECE MAS 
ATENCION

SAN77AGO DE CHILE, 
13 (Efe).— Los Estados 
Unidos no están dando la 
importancia que se 
merecen a las naciones 
ib eroamericanas y es 
urgente corregir este 
hecho, dijo en Santiago el 
jefe de la legión de 
V eteranos de guerra 
norteamericanos, 
comandante Thomas 
Walter.

Walter fue recibido 
ayer por el jfresidente 
chileno, general Augusto 
Pinochet, que estaba 
acompañado del canciller 
Patricio Carvajal.

COMBATE ENTRE 
UN TIBURON 
Y UN BUCEADOR

DENVER, 13 (Efe).- 
L^a a s o c i a c i ó n I 
humanitaria estadouni- I 
dense ha denunciado un f 
combate planeado entre I 
un buceador australiano I 
y un tiburón de 1.400 I 
k t l o s de p e "S o , \ 
manifestando que es una I 
“promoción barata para 1 
recaudar fondfu". |

^ilton C. Searle, jefe I 
de la asociación, dijo I 
ayer que la lucha prevista I 
para marzo en un recinto I 
submarino frente a las | 
islas Samos, en el \

promovida por personas | 
que confiaban mostrar la 
lucha en circuito cerrado 
de televisión.

I
‘ La lucha es 
inhumana y significa una 
destrucción inútil de la 
vida ani 'al”, dijo Searle.

1
“No ha justificación 
para elb ^alvo el interí’s 
en lo promotores de 
'ec - dinero para su 
iz Al parecer el
tiburón no será 
all nent ado desde 48 
huras antes de la lucha, y 
el buceador disparará un 
arpón contra el escualo 
para aturdirle.

“Láber**! 
|> public 
de 1O8-* 
enFr«ic

‘‘En 
mu"** 
“Liben 
lo» 
re » P <

EL CAIRO, 13 (Efe).- 
Egipto enviará al Libano 
importantes cantidades -de 
víveres destinados a la 
Organización para la Liberación 
de Palestina (OLP), hp 
anunciado la agencia de prensa 
île Oriente Medio “Mena”.

La agencia ha precisado que 
esta decisión fue tomada anoche 

•por el presidente Anuar el 
Sadat después de haber sido 
informado acerca de las 
condiciones de vida de los 
refugiados en particular de las 
mujeres y niños en los campos 
actualmente aislados a causa de 
los combates que se están 
librando en Beirut entre las 
distintas facciones

en los países del Este
BONN, 13 (Efe).- El nivel de v'ida en los países del bloque 

oriental europeo ha subido sensiblemente en tos últimos años, 
según muestra un estudio comparativo que publica hoy el diario 
"Die Welt” (conservador) de Bonn.

En el mismo se ve que mientras 75 de cada cien hogares de 
Alemania Federal cuentan con lavadtjra, en Polonia hay 82, en 
Checoslovaquia, .80; ep la República Democrática Alemana, 67; 
en Hungría, BSfy en la Unión Soviética, 49.

Tomando siempre como referencia Alemania Federal, en lo 
que se refiere a refrioeradores, la R.F.A. cuenta con^93 en cada 
100 hogares; Alemania Democrática con 75, Checoslovaquia, con 
66; Hungría, 53; Polonia, 42; Unión Soviética, 41 y Bulgaria, 36.

En cuanto a televisores, mientras Alemania Federal cuenta 
con 87 por cada cien bogares, Checoslovaquia, con 84; Alemania 
Democrática, con 78; Hungría, 65; Polonia, 58; Bulgaria, 58; 
Unión Soviética, 57 y~Rumania, 30.

En lo que se refiere a automóviles, 55 de cada cien hogares de 
Alemania Federal cuentan con uno, mientras que solamente 21 
de Alernania Democrática y de Checoslovaquia; 12 Hungría; 8 
Polonia, 7 Bulgaria, 4úa Unión Soviética y 4 Rumania.

TEL AViy, 13 (Efe).- Las 
tropas israelíes han eliminado 
hoy a cuatro guerrilleros árabes 
que se habían infiltrado en el 
norte de Galilea, procedentes 
del Líbano, informa un portavoz 
militar

El hecho se produjo cerca del 
puesto de Margaliot, escenario 
de diversos choques armados 
durante las últimas semanas.

ROMA. 13 (Efe).- El jefe 
del Estado italiano, Giovanni 
Leone , inició esta mañana la 
segunda y última jomada de su 
ronda de’ consultas con los 
representantes de las diversas 
fuerzas políticas, con el objeto 
de formar el nuevo Gobierno.

Leone comenzó la jomada 
recibiendo en su despacho 
oficial del palacio del Quirin^ a 
la delegación del Partido. 
Comunista —mayor fuerza 
política de la oposición— que 
manifestó al jefe del Estado su 
parecer netamente contrario a la 
convocación anticipada de 
elecciones, ratificando su tesis 
según la cual la gravedad de la 
situación del país exige que sea 
evitado el retomo a ^‘fórmulas 
ya experimentadas y 
reconocidas inadecuadas”, es 
decir a la alianza de los cuatro 
fartidos del llamado “Centro 
zquierda” (democracia 

cristiana, socialistas, 
s o c i a I - d e m ó c r a t a s y 
republicanos).

Según el Partido Comunista , 
nara.dar estabilidad a) Gobierno 
‘es preciso que el* “PCI 

Sarticipe en la dirección política 
el «país. Pero en caso de no 

llegarse a una solución de este 
tipo, los comunistas continuar^ 
obviamente en la oposición 
“ejerciendo su peso de fuerza 
que obra activamente”.

Esta participación del Partido 
Comunista en el área 
gubernamental solicitada, con 
diversas motivaciones por los 
socialistas, encuentra, sin 
embargo, la firme oposición de

la Democracia Cristiana,"d 
mayor partido del Gobierno, 
cuya delegación fue recibida pot 
el jefe de Estado en la segwili 
audiencia de la mañana.

Los democristianos, que ayet 
señalaron unánimemente al jefe 
de Gobierno dimisionario, Aldo ' 
Moro, como su candidato pvi 
la formación xiel nuevo 
Gabinete, convienen con 1« 
demás partidos -a excepción 
del derechista “MSI”— en li 
necesidad de evitar ¡i 
convocatoria anticgiada de 
elecciones, y estiman que li 
crisis puede ser resuelti 
buscando una nueva forma de 
colaboración entre las fuerza 
del ‘‘centro izquierda” que 
desde hace doce años vienen

* dando su apoyo al Gobierno. ■
Durante esta jomada, y en I 

tumos de una hora para cada ■ 
partido, el jefe del Estado g 
recibirá también a liiÆ 
delegaciones liberal y “misara" B 
(del “Movimiento Social 
Italiano”) y por la tarde '» 
concluirá las consultas con loa I 
social demócratas, socialistas y f 
republicanos.

Una vez concluida la ronda 
de consultas, y después de 
valorar las orientaciones y 
decisiones de las mayores 
personalidades políticas y k» 
representantes de los partidos,d 
presidente Leone podrá 
proceder —esta misma noche o 
mañana por la mañana- » h 
desmnación del nuevo jefe de 
Gobierno encargado de la 
formación del Gabinete y que 
muy probablemente será el 
mismo Aldo Moro.

LA LUCHA CONTRA EL CRIMEN EN NORTEAMERICA

Elrn 
mirai

El Departamento de 
Justicia revisa

WASHINGTON, 13 (Crónica de 
Bob WOODWARD del Washington 
Post-Efe, especial para 
AR AGON/exprés.)

El departamento de Justicia 
estadounidense y el servicio de ingresos 
internos (1RS) hicieron público el 
pasado sabado un acuerdo formal por el 
que se regula la utilización del personal 
del 1RS en las investigaciones 
delictivas, alegando que una de las 
grandes batallas jurídicas para lograr el 
cumplimiento de la ley ha finalizado.

El acuerdo que comprende ocho 
páginas de directrices firmadas por el 
comisario del 1RS , Donald C. 
Alexander y el vicefiscal general Harold 
R. Tyler, representa un acuerdo sin 
precedentes entre los departamentos 
gubernamentales, según un portavoz 
oficial del departamento de justicia.

En medios fidedignos se dice que 
ambos departamentos han entrado en 
otra fase.

Se tratan temas como la efectivW^ 
del gobierno para luchar contra 
eprrución en el seno del mismo, ». 
tráfico de drogas, delitos organizados» 
otros hechos delictivos. ,

En sus dos años y medio al frente w 
1RS , Alexander ha 

notablemente la participación del e
en numerosas investigaciones que 
estaban en su esfera. l

Dado que las investigaciones n
1RS trataban frecuentemente so»" 

documentos y transacciones financie 
relacionadas con actividad crjmiw» 
numerosos abogados estadouniden 
mostraban su desacuerdo. , ;

Algunos han denunciado > 
Alexander. El fiscal general i
Jersey, Jonathan Godsten, ha criticad | 
Alexander públicamente y dijo | 
privado que Alexander en efecto, 
saboteado tres o cuatro de 
principales investigaciones. . j

Alexander ve la disputa 
punto de vista filosófico e insiste en m 
el sistema de impuestos no debería 
utilizado en casos criminales, 
relacionados con las .violaciones 
impuestos. ,|

Las nuevas directrices permitirá 
1RS retirar P « r $ o ” «efl 

investigaciones que no j 
perspectivas razonables de jjijjn
cuestiones relacionadas con la eva 
de impuestos.
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Publicada en "Liberation
Ll STA DE LOS AGENTES DE 
LA “CIA** EN FRANCIA

parís, 13 (Efe).- El 
diario izquierdista 
"Liberation” comienza hoy 
Ix publicación de una lista 
de los* agentes de la G.I.A.

Francia.
“En primera exclusiva 

ntundial, subraya 
“Liberation”, publicamos 
loa nombres de los 
responsables de

en
* æie operan 
bajo encubri-

mien tos diplomático, en las 
oficinas de la Embajada de 
Estados Unidos, plaza de la 
Concordia”.

Aclara el diario, que se 
Ittnita a publicar la lista de 
aquellos agentes que tienen 
funciones de responsabi
lidad, absteniéndose de 
revelar los nombres de 
simples empleados o 
funcionarios adminis
trativos.

Se está
preparando
en Portugal:

L Gran ofensivo
r izquierdista

LISBOA, 13 (Efe).- El Consejo de la Revolución portuguesa decidió hoy 
entregar a ¡os partidos politicos su propia propuesta sobre una revisión del papel de 
las Fu&rzas Armadas en el proceso político del país, se informó c^icialmente.

En una reunión iniciada ayer por la tarde y concluida esta madrugada, el 
máximo órgano de poder portugués había analizado en este sentido un proyecto 
elaborado por una comisión especial del consejo que preside el comandante Meló 
Antunes,

solución a la restructui ción 
gubernamental, que es obje o de 
discusiones desde hace m.s de 
un mes.

MANIFESTACIONES

EL RELEVO MILITAR EN ECUADOR

El triunvirato ecuatoriano. De izquierda a derecha, general GuiHernto Darán (Ejénito), viceal
mirante Alfredo Poveda (Marina) y general Luii Leoro,^Fuerza Aérea). (Cifra Gráfica^Upi)

Dicho proyecto recoge a su 
vez tas -propuestas presentadas 
hace dos semanas por tos 
partidos políticos. Nada 
trascendió hasta el momento del 
contenido de ninguna de las 
propuestas, pero en círculos 
bien informados se asegura que 
de la revisión del pacto firmado, 
en abril del año pasado saldrá 
una modificación del sistema de 
elección presidencial, que se 
preveía por un colegio 
restringido.

En tos últimos días la 
comisión especialdet Consejo de 
te Revolución que trata de ta 
revisión det pacto, aceleró sus 
trabajos con vistas a que tos 
términos de la plataforma 
puedan ser incluidos en la futura 
constitución del país y de que 
las próximas elecciones 
le^idativas tendrán lugar antes 
del 25 de abril próximo, como 
fue prometido por et Gobierno:

habían hecho depender. sin
embargo, un tan reconocimiento

De otro lado, cuatro nievas 
bombas, de pequeña pote icia.

El próximo fin de semana 
habrá manifestaciones 
monstruo en protesta por 
el aumento de los precios

El Consejo de la Revolución 
ha entregado a los partidos 
políticos una propuesta 
militar

de una solución positiva en el 
mismo sentido en la reunión de 
Addis Abeba, lo que finalmente 
no llegó a ocurrir.

£■/ ex Presidente Rodríguez Lara abandona el palacio presidencial tras su derrocamiento, 
(Cifra Gráfica-Upi)

El comunicado final de la 
reunión, difundido a primera 
hora de esta mañana, confirmó, 
por otra parte, que había sido 
discutido et problema de 
Angola, coincidiendo con el 
final de la cumbre africana de 
Addis Abebá sobre el tema.

Fue analizara, por otra parte, 
en el Consejo de la Revolución 
la situación interna del pais, en 
la que destacan actualmente tres 
series de problemas: la difícil 
reestructuración del Gobierno, 
la continuación de los atentados 
con bombas en el norte y una 
próxima ofensiva sindical contra 
la congelación de salarios y alza 
del coste de vida.

h'icieron explosión esta 
madrugada en distintos tugares 
de la ciudad de Oporto La 
semana pasada, siete petardos 
hicieron explosión en el norte 
de Portugal, afectandu. 
excepto un caso, a propiedades 
de militantes izquierdistas.

• Finalmente, comisiones de 
trabajadores vinculadas a la 
extrema izquierda y una 
comisión de sindicatos próximas 
del Partido bomunista, pre aran 
para el proximo fin de semana, 
por iniciativas separad as, grand es

ÉL FRACASO DE 
LA"OUA''

El fracaso aparente de la 
cumbre de la “ODA” había 
hecho fracasar todo el intento 
de un grupo de consejeros para 
forzar' un reconocimiento del 
Gobierno instalado en Luanda 
por el "MPLA". Los propios 
partidarios de esta solución

En relación con el primero de 
tos temas, el ministro socialista 
de Finanzas hizo público anoche 
un duro co municado, 
amenazando pon dimitir si se 
destituía a su secretario* de 
Estado del Tesoro, un miembro 
disidente del Partido Popular 
Democrático (centro). La 
intransigencia de este partido 
sobre este problema bloqueó a 
finales de ta semana pasada una

manifestaciones en Lisbc 
protesta por el aumertt

en 
de

precio de bienes esenciales que 
en algunos casos superaron ?! 20 
por ciento en las ÚP mas 
semanas, y contra la decisión del 
Gobierno de congelar tas 
negociaciones salariales hasta la 
próxima primavera. Se trata de 
la primera gran ofensiva de la 
izquierda contra el Gobierno, 
desde los acontecimientos del 
pasado mes de noviembre.

I de ANGOLA: FRACASO la CUMBRE de ETIOPIA
orno la efectivid^ 
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to del mismo, d 
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actividad crimine > 
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• La conferencia fue aplazada sin 
adoptarse ninguna resolución

ADDIS ABEBA, 13 (Efe).- La sesión especial de la Organización de la Unidad 
Africana (OUA) ha terminado esta madrugada sin que se tomara ninguna decision 

sobre la guerra civil en Angola. . . , , • j-
El portavoz oficial de la "OUA" Pete Onu, leyó un informe a los 

el que se decía: "después de haber considerado el problema artgolano desde el 10 al 
13 de enero de 1976, la'asamblea de Jefes de Estado y de Gobierno, decidió aplazar 
la conferencia y ha rogado a la oficina de la duodécima conferencia en la cumbre 
que continúe estudiando con todo empeño el problema an^leno .

Peter Onu se negó a contestar a las preguntas de los periodistas.
Veintidós miembros deseaban el reconocimiento del "MPLA (Movimiento 

Popular para la Liberación de Angola), apoyado por la U.R.S.S Un numero igual 
pidió un alto el fuego, un gobierno de unidad nacional y el fin de la intervención 

Gxtrsn ¡6 rd
Los dos miembros restantes, Uganda y Etiopía, se negaron a comprometerse, 

evitando de esta forma que alguna de las dos partes divididas tuviera mayoría^
Al parecer ninguno de los compromisos expuestos por distintas naciones durante 

la sesión final, que duró desde las 11 de la noche del lunes a las seis de la madrugada 

de hoy, han obtenido apoyo general.
El presidente de Zambia, Kenneth Kaunda, manifesto el lunes a la P^e^^. 

Nuestro fracaso en encontrar soluciones confirma que la O.U.A. no tiene p er 
para modelar el destino de Africa. El poder se encuentra en las manos de las 
superpotencias a las que entregamos Africa por nuestros fracasos

PUNTÓ’ 
DE

VISTA,
¿ES POSIBLE LA DISTENSION?

MOSCU, 13. (Crónica de Peter OSNOS,dei ‘^//ashington Post-Efe”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

El chooue de intereses suviéticos-nurteameriíanus en la guerra civil angoleña ha vuelto 
nuevamente a suscitar la cuestión de qu¿ quiere decir el Kremlin cuando aboga por la 
distensii^n o como ésta es llamada en la URSS ‘Rela,ación de tensiones internacionales .

.Puede Moscú estar persiguiendo un entendimiento con occ^ente al mismo tiempo que está 
fomentando y suministrando movimientos marxistes revolucionarios? O^o inirrogan te es: 
¿Desde el punto de vista ruso es posible la distensión mientras prosigue la lucha ideológica por
la influencia en el tercer mundo? . , ,

/Refleja Angola una nueva línea dura, como han detectado algunos analistas occidentales e
¡as acciones soviéticas? . . . . ,

El presidente de los Estados Unidos, Gerald Ford y el secretario norteamericano de Estado, 
Henry Kissinger, han dicho que la participación militar soviética a gran escala en Angola es 
incompatible con los objetivos de la disuasióit.. ’ ■ i j ..

Se recuerda que los “principios básicos de ¡as re¡aciones que comprometieron a las dos 
grandes potencias a abstenerse de “intentos de lograr ventaja unilateral a expensas de la otra 
fueron firmadosd 29 de mayo de ¡9 72, en un tiempo en que Estados Unidos realizaba la 
mayor campaña de bombardeo en la guerra de Indochina contra ejércitos que recibían grandes 
suministros de la Unión Soviética. . ...k

A pesar de ¡os brindis con champán por ¡a dis elisión en ¡as conferencias cumbres y cri la 
firma de acuerdos hilalerales. ¡a guerra de IndtKl 'na prosiguió durante casi ocros nes anos, 
mientras Mosdi v Washington continuahan prestando g""' ayuda a sus respectivos bandos.

¡ndochina paree fa estar no incluida, jigurando como cuestión separada, dexio qué la guerra se 
inició antes de la era de la distensii>n. En a unos círculos rusos se aduce privadamente que 
A ngola debería ser también considerada apar dado que ¡a primera ayuda prestacia ^r pa te 
soviética estadounidense a los grupos guerrilleros en litigio datan de principios de la décad de
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Odio, violencia y derramamiento de sangre en el Líbano ESJjJDlAhrreiJjBjOSJÍ^^

GUERRA CIVIL OCUPAN LA

INTERMINABLE
BEIRUT (Líbano), 13 (Crónica por Joe ALEX MORRIS, Jr; de 

The Angeles Times-Efe” en exclusiva para ARAGON/expsés.)

La situación en Beirut está retornando. rápidamente al estado de odio, violencia y
derramamiento de sangre (jue ya es endémica; que ya casi constituye una aberrante 
“normalidad” en este país, que, aunque reducido en e^ftensión y población, se 
encuertra profundamente dividido por razones de encono politicoreligioso. El 
estado de cosas volvió a
tfirde del sábado.

empeorarse radicalmente desde, las primeras horas de la

EMBAJADA DE LIBU
Piden que se juzgue a los oficiali 
implicados en la muerte de 
16 estudiantes

NI
S A N T

Dos so'n los focos 
principales del fuego: una 
zona del sudeste donde 
arraigaron los exiliados 
palestinos, y la propia 
capital antes de las presentes 
hostilidades, una de las
ciudades 
alegres.

más luminosas', 
pintorescas y

divertidas del levante, de 
todo el Oriente Medio. El 
último brote del fuego 
surgió el.fin de semana en 
torno al campamento de 
refugiados palestinos de 
Tel-AI'Zaater, corriéndose 
rápidamente, como reguero 
de pólvora, al nucleo urbano 
de Beirut.

O.L.P). No obstante, 
partisanos de la O.L.P. se 
han sumado a las partidas 
del ‘‘frente oalestin^o de 
rechazo”, en los combates 
para despejar esa especie de 
sitio puesto" por los 
falangistas al campo; pero 
en esta ocasión, los jefes de 
la- O.L.P. aseguran que ellos 
hicieron caso omiso a las 
provocaciones de los 
falangistas y se limitaron a 
proteger los convoyes y el 
campamento.

Como resultado de los 
rebrotes del fuego, la 
situación anómala continúa

políticos islámicos, como el
ex-primer ministro Saeb 
Salam (cuyo apellido

si^ifica “paz”) continúan 
criticando la incompetencia 
3ue ellos ven en ius colegas 

e I a otra parte; Ios 
políticos del viejo bando 
cristiano. Y así siguen las 
cosas en Beirut, y en todo el 
Líbano, sin solución de 
continuidad para esta lucha 
interna, destructora de un 
país que, dentro del 
contexto del Oriente Medio, 
tenía una economía 
brillante y una vida amable, 
quizá a veces, demasiado 
frívola.

LONDRES, 13 (Efe).— En protesta contra la fornu

Organ iz-ci 
liecho pub1 
nota:

>'5e est.
con

que se sofocaron los disturbios de una Universidad U emP’’®*’ 
cien estudiantes en Londres de esta nacionalidad prwia, 5^ 
hoy la ocupación de la Embajada de su país y esperan» * ♦e’^de^'la; 
en ella hasta mañana a mediodía. ur^onal de

"Resistiremos a cualquier intento de desalójame Corrales de
manifestó Abdurrahman Seweihi. el estudiante niiA d:Jh a p r ® s

Resistiremos a cualquier
manifestó Abdurrahman Seweihi, el estudiante que diri 
este manifestación.

Piden los estudiantes libios que se juzgue a todoji 
oficiales implicados en la "matanza de Bengasi", es deciri 
la represión de los disturbios de la Universidad de e, 
nombre en Libia donde según declaración de Sewd 
murieron al menos dieciséis estudiantes.

(MIS

jnteproyec 
por el

II ¡00 operar

Birtir de la
« beneficios J

Bandas armadas han 
vuelto a señorear el elegante 
distrito hostelero de la 
capital nacional, donde tan 
sólo hace cuatro dias se 
aseguraba había sido 
aclarado de cuadrillas de las 
facciones cristiana y 
musulmana que aquí se 
habían venido batiendo 
entre sí desde la primavera 
retropróxima, con las breves 
pausas de unos 
‘‘armisticios” que 
constantemente se 
declaraban y que 
rápidamente se violaban por 
parte de uno de los dos 
bandos contendientes. 
Ahora —mientras se escribe 
la presente crónica- 
resuenan las detonaciones 
aisladas de los “pacos”* las 
ráfagas de las armas 
automáticas y algún 
morterazo que otro; han 

' vuelto a ser frecuentes las 
escaramuzas ¿allejeras y los 
secuestros. Estos últimos 
revisten aquí gran gravedad 
porque muchos de ellos 
terminan con la ejecución 
sumarísima de la víctima 
aprehendida.

subsistiendo en toda la 
nación libanesa, en general, 
y en la capital y bastiones 
de los palestinos, en 
particular. Empero, dentro 
de las circunstancias, 
personas e instituciones 
ajenas por completo al con>i 
flicto entre cristianos y mu
sulmanes—y a quienes les 
incitarry apoyan— ante la 
prosecución de una especie 
de estado de guerra no 
declarado pero patente, esas 
personas naturales y 
jurídicas, qué desean ser 
más o menos neutrales en 
este conflicto arnrado, ya 
han empezado sus gestiones 
y preparativos para vivir, 
aunque sea en peligro, pero 
vivir porque hay que salir 
adelante hasta que esto 
termine o hasta que la vida 
se la siegue a uno un balazo.

thabla WALLACE

WAliACt

candidato demócrata a la presidencia, George Wallace, gobernador de Alabama, izquierda dirige 
¡a palabra durante una concentración. Su esposa ComeUa aparece a la derecha. El gobernador estuvo en Boston 
iniciando su campaña política. (Telefoto Cifra Gráfica)
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El último brote de 
violencia, que encendió la 
mecha de los actuales 
combates, comenzó cuando 
grypos de milicianos 
cristianos de la falange 
libanesa interceptaron los
accesos al campamento 
Tel-AI-2aater, donde 
hallan concentrados

de 
se 
en

Así, por tanto, en tales 
contingentes, la vida va 
abriéndose camino entre 
barricadas y tiroteos, ya que 
hay que acostumbrarse a 
esta “anormalidad” o, en 
otro caso, marchar de aquí. 
Por ejemplo-, la universidad 
americana —una . de las 
instituciones más famosas y 
activas de Beirut-r volvió a 
abrir sus puertas y a 
reanudar sus clases el lunes 
pasado, día 5 y continúa sus 
enseñanzas mientras suena, 
desde muy cerca, el fragor 
de los combates.

Pistoleros, incendios y pillaje en Jamaica

EL EJERCITO CONTROLA
LA ClUOAO DE KINGSTON

A e 
record 
devolve 
original 
publicar 
sostener 
sobre 
Lamente 
hacerlo 
eleva 
becuent 
de origii 
esta deci

tiendas de campaña y 
catbñas unos diecisiete mil 
refugiados palestinos —un 
número que casi equivale a
ios efectivos n

secciones de

lulares del 
lés—. Las 
mil itantes

Hay otros centros, 
incluso comerciales, que han 
seguido este ejemplo, a 
pesar de que la población de 
Beirut ha sufrido un 
descenso y de que no haya 
habido, en las últimas

Las violencias han 
causado la muerte de 
tres polie ías

falangistas impedían el 
aprovisionamiento del 
enorme campo de fugitivos, 
así' como ios poblados 
musulmanes que rodean esa 
verdadera ciudad de lona 
caqui. El ejército trató de 
escoltar a ios camiones y 
columnas de avituallamien
to, a través de las líneas y 
controles puestos por los 
fáCangistas; pero las 
reducidas unidades militares 
fallaron en su intento.

semanas apenas 
de aquella 
comercial 
caracterizaba.

En cuanto

un remedo 
actividad 
que la

al frente

KINGSTON (Jamaica), 13 <(Crónicaespecial 
por Hobart Rowen de “The Washington 
Post-Efe”, en exclusiva para ARAGON/exprés.)

Este campamento de 
Tel-AI-Zaater está 
controlado por una 
agrupación que se denomina 
‘‘frente palestino de 
rechazo”, que constituye 
una suma de grupos 
radicalizados que se niegan a 
seguir las directrices y el 
mando de la organización de 
liberación de Palestina, 
encabezada por el líder 
Yasser Arafat (o sea la

político normal, hay un 
virtual punto muerto. El 
jefe del gobierno, Rashid 
Al-Karami, y el ministro del 
interior, Camille Chamoun, 
todavía dudan, con los 
demás miembros del 
gabinete si emplear 
plenamente al ejército o no.
el reducido ejército del
Libano, que cuenta con
unos efectivos de unos
diecinueve mil hombres que, 
con los de la gendarmería y 
policía, sumarían poco más 
de veintisiete mil. Los 
izquierdistas y musulmanes 
continúan acusando al 
ejército que, de actuar, lo 
haría parcialmente, en favor 
de los cristianos y 
falangistas. Los viejos

La violencia política, junto con la guerra de bandas de 
pistoleros, los incendios, y el pillaje se han intensificado en la 
última semana hasta el punto de que al no poder dominar la 
situación las autoridades han entregado parte de la ciudad al 
control del ejército.

En un discurso difund'ido la noche del viernes por televisión, 
d primer ministro Michael ManJey, aunque sin calificar la 
situación de insurrección civil, ha invocado una sección especial 
de la ley contra el crimen para imponét la ley marcial en la zona 
afectada.

Los desórdenes han quedado confirmados principalmente a 
un pequeño sector de Kinsgton, capital de Jamaica.

No obstante, las violencias, que hasta ahora han causado la 
muerte de tres policías, incluido uno que protegía la embajada 
norteamericana, y el atentado con bombas a más de 20 viviendas 
en la barriada suburbial de Trenchrown, no podrían haberse 
producido en míxnento más inoportuno para el gobierno de 
Manley, que ha estado dando hotaitalidad a una reunión del 
fondo monetario internacional ydel banco mundial.

Esta sesión, que comenzó el miércoles, ha atraído a Kingston, 
a los niiiiLstros de finanza.s y a otras autoridades financieras 
importantes de 128 naciones, y a casi 150 periodistas de todo 
el mundo. Los desórdenes comenzaron con motivo de la 
conferencia de financieros.

Miembros jóvenes, del partido nacional popular de Manleyi'l 
CTupo político dominante en Jamaica, se manifestaron frented 
hotel regasus, sede de la conferencia, para protestar por 1> 
presencia del delegado surafricano.

rr'árufestación antinorteamericana y contra el Apartheid, 
limitada a dar gritos y cantar esloganes, había sido alentada en 
cierto mod o, por el propio gobierno Manley, pero el gobierno no 
pudo dominar a sus paiiidarios cuando un reducido grupo de lo 
que oficialmente se califica de “infiltradores” trataron de 
penetrar en el consulado estadounidense y comenzaron apedrear 
un edificio. A partir de entonces se propagó la violencia.

En su discurso por televisión, Manley comentó amarganentea 
su auditorio jamaicano que “este continuo despliegue de 
violencia política había sido programado para cegar la vista de 
la opinion pública a través de los delegados de la prensa reunido» 
con motivo de la reunión de financieros.

En realidad era la primera reunión de una organizactón 
internacional de tal categoría que se celebraba en esta ^mosaial» 
por sus playas de arena blanca, vegetación exuberante y suave»

Manley cree que pudiera ser la última conferencia de 
tal tipo, y es posible que tenga razón.

En^ los pasados tres años se han venido registrando luch^ 
esporádicas en Jamaica, según fuentes locales, no obstante,® 
viernes por la noche Manley opirió que las perturbaciones de esü 
semana son la primera ocasión en que se establece el 
enfrentamiento entre una banda política organizada y las propias 
fuerzas de la ley y el orden”. Prometió que la aplastaría.

Observadores en la isla dicen que el problema más importante 
de Manley es cómo afrontar la pobreza. Aunque las cifras del 
Banco Mundial muestran una renta per capita de 100 dólares, 
muy por encima de la mínima mundial, los datos se han 
engrosado por la pre.sencia de un grupo de gente adinerada 
data de cinmdo el dominio colonial británico.

No se dispone de datos sobre la desocupación, pero se calcula 
que el porcentaie de parados de la isla es de un 18 a un 20 pof 
ciento y probablememente de un 30 por ciento en Kingston.

Un banquero de Kingston ha revelado: “no hay seguro de 
paro en Jamaica, por lo que el desempleo signifíca inanición •

Ca

1 Dóla 
í Dólai 

•í Pran 
J Librj

Fran 
1 Marc 

’^0 Liras 
Î Plori
1 Coro 
J Coro 
' Core

fiChel

22 Yens 
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En torno a la compra de “Authi

NEGOCIACIONES CON 
''MOTOS IBERICA"

La bolsa hoy
BOLSA deMALESTAR

POR LAS 
DECLARACIONES 
DEL MINISTRO 
DE'HACIENDA
CEUTA, 13 (Logos).- El 

Co.nsejo Provincial de 
Trabajadores, en reunión 
celebrada por sU comisión 
permanente, ha acordado 
unánimemente elevar al ministro 
de Relaciones Sindicales la 
expresión de malestar y 
descontento producidos en los 
ambientes laborales de la ciudad 
por las recientes manifestaciones 
ante las Cortes del ministro de 
Hacienda, ya que entienden que 
las mismas no hacen justicia a la 
clase trabajadora.

Asimismo los reunidos han 
acordado elevar a la misma 
autoridad la petición del Consto 
de que sean derogados los 
decretos en vigor sobre 
limitación de salarios a través de 
la contratación colectiva.

BANCOS
reunión entre los directivos 
de "Authi” y los de 
"MISA”, en presencia del 
director general de 
Industrias Siderome- 
talúrgicas y Navales, a fin de 
iniciar las negociaciones que 
deben mantenerse entre 
ambas empresas. .

absorción posterior de otros 
700 operarios en un plazo 
de 18 meses. La plantilla 
actual de "Authi’’ es de 
unos 2.000 operarios.

‘‘Los beneficios 
fundamentales que el 
Ministerio de Industria ha 
señalado a "MISA” que le 
pueden - ser concedidos en 
este planteamiento son los 
siguientes: a) subvención 
Sobre el inmovilizado fijo 
estimado. En dicho 
inmovilizado se incluirán los 
pagos a realizar por 
^‘Misa-Authi” en compra de 
las instalaciones existentes, 
b) crédito oficial de hasta 
50 por 100 al inmovilizado 
fijo* c) restantes beneficios 
tributarios, fiscales, 
arancelarios, etc. señalados 
en el decreto de declaración 
de preferente localización 
industriales a Los Corrales 
de Bueina.

"El próximo miércoles, 
día 14, tendrá lugar una

1 3SANTANDER, 
(Europa Press).- 
hraanización Sindical ha 

pública la siguiente 

""“Se están manteniendo 
Qnversaciones con la

una Universidad li empresa Ibérica,
nacionalidad pro,» de "a may oí

SU país y esperan « u,rte de las instalaciones y ¡rsonal de "Authi” en Los
«o de desaloja,,, Í^ÍJdT’í» 

«nteproyecto de acuerdo 
el que podría absorber 

se Juzgue a todojISOO operarios en un plazo 
-- •" ■ ..Sximo de ocho méses a 

mrtir de la concesión de los1 Universidad de e íneficios solicitados y una 
claración de Sewi -----------------------------------

te de

sta contra la fornu

estudiante que dih

e Bengasi", es decin

ÍS.

■A WALLACE
RUEGO A 
NUESTROS

"Por otro lado, existen el 
interés de "Bendioérica” de 
adquirir una pequeña nave 
propiedad de '‘Authi” y dar 
empleo en la misma a unos 
100, que se sumarían a los 
1.2 00 previstos por 
“MISA’’. Esta última 
ostentaría la. representación 
de "Bendibérica” en las 
conversaciones con 
"Authi”, actuando como 
interlocutor único.

“Se continúan las 
gestiones y estudios 
pertinentes para cubrir en la 
mayor brevedad el mayor 
número posible de puestos 
de frabajo”.

COMUNI
CANTES APARECE "EUROCOOPERACION", REVISTA 

DE ESTUDIOS ECONOMICOS EUROPEOS

izquierda, dirige 
stuvo en Boston

LA
DN

Son numerosas las 
cartas, coniunictHns y 
avisos que diariamente se 
ceciben a nuestra 
Redacción con el ruego 
de su publicación. Unas y 
otros vienen con las 
direcciones más diversas, 
lo que determina 
importantes retrasos en 
su recepción. Por ello 
rogamos a nuestros 
cnmunicantes que todas 
sus cartas y escritos los 
dirijan a la dirección del 
periódico, apartado 39, 
Zaragoza. Es la única 
manera de que podamos 
intentar complacerles.

A este propósito, 
recordamos que no 
devolveremos ningún 
original enviado y no 
publicado, ni podemos 
sostener correspondencia 
sobre los mismos. 
Lamentamos tener que 
hacerlo así, pero el 
elevado número 
frecuentemente recibido 
de originales nos obliga a 
esta decisión.

S- _

EDITADA EN ESPAÑA POR EL BANCO 
HISPANO AMERICANO
MADRID, 13.- Ha hecho 

su aparición, por primera 
vez en lengua castellana, la 
revista de estudios 
económicos europeos 
"EU ROCOOPERACION”. 
Hasta el presente, dicha 
publicación, única en su 
género en España, venía 
siendo editada en italiano, 
alemán, francés e inglés por 
el grupo bancar i o 
internacional Europartners, 
integrado por el Banco di 
Roma, Banco Hispano 
Americano, Commerzbank 
y Crédit Lyonnais.

Con el presente número, 
que hace el 13 desde su 
aparición en Europa, inicia 
el Banco Hispano 
Americano su colaboración 
redaccional, al tiempo que 
asume la edición española

de la revista. Se contienen 
en él tres artículos de 
interés. Los dos primeros 
analizan el momento 
económico español, 
incluyendo un esquema 
formal sobre los principales 
problemas y posibles 
perspectivas, al tiempo que 
se descifran los cauces de la 
financiación de inversiones 
en España. El tercero es un 
estudio, apoyado con gran 
profusión de datos, sobre las 
relaciones económicas entre 
Europa y Japón.

La revista, de aparición 
trimestral, se envía 
gratuitamente mediante 
petición al Servicio de 
Estudios Económicos de! 
Banco Hispano Americano, 
Plaza de Canaleji^, núm. 1. 
Madrid.

Aunque persiste un fuerte paro y se mantiene 
el desequilibrio exterior

NUEVAS MEDIDAS 
A LA VISTA

MADRID, 13 (Logos).— 
"La economía española ha 
debido alcanzar ya el punto 
coyuntural más bajo, 
persiste, sin embargo, un 
fuerte paro y se mantiene el 
desequilibrio exterior. El

COYUNTURALES

LOS PANADEROS
VIZCAINOS
INSISTEN
EN NO TRABAJAR
LOS DOMINGOS

BILBAO, 13 (Europa 
Press).— Los panaderos 
vizcaínos han manifestado 
de nuevo su malestar por 
tener que trabajar los 
domingos, cuando el 
público podría aceptar lo 
contrario^ como lo 
demostró en las festividades 
de Navidad y Año Nuevo en 
las cuales no se elaboró pan.

Según han manifestado a 
la prensa vizcaína los 
citados panaderos, trabajar 
el domingo, les crea 
froblemas personales, 
amiliares e incluso 

profesionales, pues los 
domingos no pueden 
calcular ni el tiempo que 
invierten en carretera, sobre 
todo con el incremento de 
tráfico de los veranos, ni la 
cantidad de pan que se 
puede vender.

Banco Zaragozano.......................... 830
Banco Exterior............................... 537 53b
Banco Central................................ 858 848
Banco EspañóL^e Crédito............. 571 568
Banco Hispano Americano.......... 540 —
Banco de Santander....................... 841
Banco Popular Español................. 686
Barco de Bilbao............................. 847
Banco de Vizcaya ................. ...... 685 ......
Banco Occidental.......................... 458
BarKO Atlántico........................... 520
Banco Industrial de Cataluña....... 410 «■VMM

.•8arx:o Ibérico................................ 672 MM^

Banco Urquijo................................ 596
Banco Industrial del Sur............. 740 —

ELECTBICAS

Hidro.Española.............................. 153 151
Sevillana......................................... 139 138
Cantábrico...................................... 150 146
Eléctrica Viesgo............................ 159 M_
Hidro Cataluña............................... lio 108
Iberduero...........................;............ 185 177^0
E. Reunidas..................................... 109 108
Urrión E. Madrileña.................... 129 124,75
Penosa................................. ......... 118 MMMM
Fecsa 5.000.............................. ...... 125 117
Fecsa 1.000..................................... 125 118

MBBEWAa

Ponf errada.........  ,........ 161 —
Duro Felquera................................ 104 102

CONSIfRUCCION

Blderometalúrglcas

147,50
89

140Altos Hornos............... ...................
Auxiliar F.C....................................

Hl-IMEMTÍICIOM

Azucarera...................................... 152 152
Ebro.......... ..................................... 670 680

Aguilas............................................165 156

QUIMICAS

Petróleos".................... .................... 429 422
Explosivos..................................... 314 307
Energias........................................... 150 149

popular de Manley,ti 
nanifestaron frente al 
ara protestar por la

' contra el Apartheid, 
ibía sido alentada en 
\ pero el gobierno no 
reducido grupo de lo 
adores” trataron de 
omenzaron apedrear 
la violencia.
lento amargamente a 
inuo despliegue de 
)ara cegar la vista de 
de la prensa reunido»

le una organización 
>a en esta lamosa i»l> 
exuberante y suave» 
Itima conferencia de

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 13 de Enero de 1976

DIVISA

o registrando luch^ 
les, no obstante, 
Tturbaciones de esü 
Lie se establece el 
anizada y las propiíí 
I aplastaría.
ema más importante 
unque las cifras del 
lita de 100 dólares, 
, los datos se han 
gente adinerada qne 

ción, pero se calcul’ 
un 18 a un 20 pnf

to en K ingston.
“no hay se^ro de 

lifica inanición •

¡ Dólar USA...................
J Dólar Canadiense ....

•I Pranco Francés.........
J Libra Esterlina.........  

ion c5uizo..............
1 t Belgas(com) .

Marco Alemán......  
’00 Liras Italianas............

' Plorín Holandés..........
J Corona Sueca..............  
1 ^orona Danesa............

Corona Noruega.... 
lnn Finlandés .... 
lnn ~^®*’nes Austríacos . . 
Iftn Portugueses .
iftA y*”* Japoneses.......... 
'''O Trancos Belgas (fin) . .

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

59,615 
59,048 
13,290

120,815 
22,832

151,607
22,854

8,712
22,281
13,565
9,666 

10,718 
15,506

323.028
Sin cotización

19,517 
147,891

59,785
59,276
13,343

121,399
22,941

152,427
22,963

8,750
22,387
13,635
9,710

10,767
1 5,591 

325.715
Sin cotización

19,604
149.052

mercado bursátil anticipa 
expectativas”, dice la revista 
“Situación” del Banco de 
Bilbao .

En el sector prirnario la 
mejora de condiciones 
metereológicas favorece a 
las cosechas y a la 
producción ganadera. La 
industria muestra cierta 
contención de la tendencia 
regresiva, con mejorías de 
las carteras de pedidos. 
Acusado descenso del 
turismo, con pronunciada 
caída en el número de 
visitantes y atonía en las 
restantes actividades 
terciarias.

En lo que respecta a 
precios y salarios se 
confirma una mayor 
contención. El nivel de.paro 
se e n c u entra en fase 
altamente alarmante.. La 
producción continúa 
atravesando por una 
situación crítica. Débil 
captación de recursos por 
parte de la banca; mercado 
monetario con estrecheces 
de líquidos y elevados tipos 
de interés "día a día". A 
pesar del deterioro de las 
exportaciones agricolas, ha 
continuado mejorando el 
tono de nuestra balanza
comercial, 
p e r s i ste, y 
cuantía, el

No obstante.

nuestros 
internacionales.

en mayor 
drenaje de 
activos

Las perspectivas que 
señala "Situación” tienden a 
la recuperación de nuestro 
pulso económico. No puede 
descartarse —agrega— la 
posibilidad de nuevas 
medidas coyunturales 
complementarias.

LETRAS NO
PAGADAS

MADRID, 13 (Logos).— 
A 8.424 millones de pesetas, 
se eleva el valor de las 
55.882 letras aceptadas, 
protestadas y no pagadas 
durante el año que acaba de 
terminar, según las 
estadísticas del RAI y que 
recoge' los datos 
suministrados por todos los 
bancos establecidos en 
Madrid.

Las ci fras arriba 
indicadas, comparadas con 
las de 1974, presenta una 
igualdad en cuanto a 
numero de defectos de 1974 
y que fue de 55.707, 
aunque su valor es 
sensiblemente superior, ya 
que durante ese año este fue 
de 6.339 millones de 
pesetas.

Por lo que respecta a los 
efectos aceptados 
igualmente, aunque no 
protestados, e impagados, 
estos sumaron durante 
1975, un total de 32.492 
por un valor acumulado de 
3.420 millones de pesetas, 
frente a 40.706 —letras y 
3.416 millones de pesetas en 
1974.

De dieciocho a sesenta 
años se pued^ser 
donante. Hermanóla de 
Donantes de ^d||l ds la 
Seguridad

Dragados ........................................ 825 820
Urbis ............................................. 210 205
Inmobiliarias Metro....................... 225 222
Vallehermoso.................................. 219 215

VARIOS

fpl pt oni Cíí ................................... 207 202
................. . ....... 408 ___

P A ................................. 295 282
.................... 330 330

............................ 69 73
Mptrn ........-.......... ................... 115 117
Unión Fénix ................ . 623 —
Ahorrofondü .. 1.506,71 1604,69
Seat ......................... ................... 166 166

Cambios de la sesión de hov

Facilitados por

AJA DE AHORROS
Y MONTE »t PICOA» »t

ZARAGOZA. ARAGON Y RIQIA
43 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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ZARAGOZA
Mañana tendrá lugar la inauguración oficial en nuestra 

ciudad del Salón Bienal de la Maquinaria y Equipamiento de 
Bodegas, cuya sede es la Feria de Aéuestras. Al acto oficial de 
inauguración asistirán diversas autoridades nacionales, así 
como las provinciales y locales. Este salón estará abierto hasra 
el próximo día dieciocho. En esas fechas Zaragoza será la 
sede de todos los fabricantes de maquinaria y de otros 
materiales y elementos implicados en el campo de la 
Enología. La importancia económica del sectores evidente y 
requería la existencia de un certamen'propio e independiente. 
La masiva asistencia de expositores hace prever que el éxito 
será total. Asimismo está prevista la asistencia de numerosos 
compradores y visitantes. Coincidiendo con este salón habrá 
un ciclo de conferencias técnicas que. versará sobre 
"Modernización de Instalaciones de Bodegas".

, x\r\

EL ENOMAQ-76
SE INAUGURA

IIIZGAII» 
de

El doi

üna tal seño/a 
Herodes

1 SALON BIENAL 
DE LA MAQUINARIA 

Y EQUIPAMIENTO 
DE BODEGAS 

CONFERENCIAS TECNICAS

El tráfico en nuestra ciudad está cada día peor. La culpa ia 
tiene en un gran porcentaje las señalizaciones de tráfico. 
También hay que añadir que con la cantidad de calles 
estrechas que existen, sobre todo en el casco antiguo, no hay 
quien circule bien. Las señalizaciones que se han colocado en 
las calles, hay muchos casos en que no son las correctas. Estas 
en vez de agilizar la circulación, lo único que hacen es 
complicarla cada día más. Además en muchas ocasiones las 
cambian sin comunicarlo y entonces se da el caso de que el 
conductor, va a dejar el coche en una zona donde se podía 
aparcar y se encuentra con la desagradable soqiresa de que 
está prohibido. Hay que poner fin a esta "señalización" que 
en muchos casos no tiene razón de existir, a no ser que se 
pongan placas pensando que de esta manera se ayuda a los 
guardias a que puedan usar el talonario de multas. Si el quitar 
la "zona azul" fue una medida razonable, esperemos que 
respecto al apartado que estamos tratando se arregle también.

ISABEL BIBIAN EN EL 
CENTRO MERCANTIL

LOS JARDINES DE LA CIUDAD

A Isabel Bibián le encanta la pintura y la poesía. Por.ello 
sus cuadros son un fiel reflejo de sus gustos personales. Es 
una mujer muy sensible y también lo deja traslucir en sus 
poesías. Actualmente expone en la sala de exposiciones del 
Centro Mercantil de nuestra ciudad. La componen treinta 
cuadros, los guales llaman'la atención del visitante, nada más 

r entrar en la sala. Pinta paisajes aragoneses, sus pueblos y sus 
gentes, así como escenas callejeras del sur de Francia. La 
exposición de Isabel Bibián estará hasta el próximo dia veinte 
y es de suponer que muy pocos de sus cuadros no los venda 
porque al público le gusta su forma de pintar.

Desgraciadamente los jardines que hay ubicados en 
nuestras calles no pueden resistir las inclemencias del tiempo 
que hay en nuestra ciudad. Los cambios son demasiado 
brucos y las plantas lo notan. Aquí en cuanto llega el invierno 
los jardines por mucho que se quiera hacer son inexistentes y 
las plantas que se ponen en ellos no duran nada. Solamente 
puede haber flores en la primavera y en el verano. Hace unos 
meses se plantaron olivos en algunas zonas, porque aguantan 
todo lo que les echen. Pues bien, algunos de ellos, no han 
podido seguir viviendo. Incluso en otras zonas donde hay 
palmeras enanas, éstas han tenido que ser protegidas del frío, 
porque si no se hubieran estropeado. Los jardmes dp 
Zaragoza, crean una serie de problemas muy complejos que 
no son fáciles de resolver. Sin embargo. Parques y Jardines, 
hace todo lo posible porque las zonas verdes de la ciudad se 
conserven en buen estado.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Antonio Leyva (B. Oliver), 30. García Jalón, 
332037 

Boggiero, 182. Satnper Godina, 224376
Camino del Vado (B. Jesús), 13. Fuertes, 292281 
Capitán Pina, 51. Allué, 341456
Paseo Cuellar, 3. G a reía-Atan ce, 273686
Camino las Torres," 23. Gracia Cebollada, 416478 
PIz. Ntra. Sra, del Carmen (Final C/ Cádiz), 5. 

Gaudó,221393
Camino Puente Virrey, 45. González S. 410601.

de Zaragoza BREVES
Dos emisoras

A.M., 1.1 06 KHz. De 7 a 1 de la madrugada.
Completa y atractiva programación, 

entretiene, acomoaña....
F.M. ESTEREO. 94 MHz. De 12 a 14 

22. Los domingos, de 19a 1.
Total dedicación a LA MUSICA, en 

manifestaciones.

liiforma,

y de 18a

EL CACHIRULO.— Hoy martes, se reanudarán las 
clases de aragonés en los locales de la Asociación 
Aragonesa “El Cachirulo”, en plaza de Santa Cruz, 19. Al 
mismo tiempo se recuerda que se encuentran a disposición 
de los interesados los apuntes de gramática.

CAMARA DE COMERCIO.— La Cámara Oficial de 
Comercio e Industria ha editado un folleto sobre Tráfico 
de Perfeccionamiento Activo, en el que se hace un 
resunlen de las disposiciones recientes sobre el nuevo 
régimen aplicable, al comercio exterior. Los interesados 
pueden adquirirlo en esta Cámara de Comercio. Don 
Jaime I, 18.

todas sus

ENGO de parte de doña Anselma Gotorini.
— ¡Ah, sí! Es muy buena c(iente. Tenía un 

lumbago en el hombro y se lo quité en dos días con 
unas friegas de cola de sargantana.

—Si vengo a verla, señora Engracia, es porque lo sé. 
—Y ¿qué es lo que tiene, vamos a ver?
—No sé cómo decírselo...
—No será cáncer, poraue eso aún no lo curo.
—No, no es esa terrible enfermedad la que yo 

tengo; sino otra muchísimo peor. Lo mío es leucemia 
del corazón.

—Tendrá que hablar más claro
—Mire, le contaré mi historia para que conozca mi 

caso clínico de pe a pa.
—Vamos a ver. Siéntese en ese sillón que está 

forrado con una cretona pasada por el manto de 
Santa Mónica.

—No. Para eso me iría a Lourdes. No quiero 
milagros. Quiero curarme. Creo en las curanderas, 
porque son santas en vida.

—Muchas gracias, oiga. Comience a contarme
—Pues verá. Yo me casé con Carlos y era felicísima 

con él, hasta que una mala mujer, vecina por más 
señas,se lo pasó a su piso y le pegó una enfermedad 
asquerosa.

—Ya entiendo, Santa Penicilina se lo curará déla 
mano de cualquier médico. Lo que usted tiene es un 
paquete.

—Que se confunde. La enfermedad que la Blasa le 
pegó a mi hombre no es cosa de la piel, sino del 
corazón. De un corazón con piernas que va a echara 
andar muy pronto...

—Mire, Encarna, hábleme en cristiano y no me 
haga perder tiempo, que me están esperando otras 
clientes.

—La enfermedad que me ha pegado esa mujer con 
mi marido es que van a tener un hijo.

— iQiga, que yo eso no lo curo!
—Sí que lo cura. Que yo lo sé.
—Aun tiene que ser la primera vez. Curandera, 

pero decente... Porque me figuro que lo que usted 
quiere de mí es que le recete para su amiga un 
abortivo.

—Exactamente. La invitaré a merendar y...
—Me niego a eso. ¡Pobre criaturica! No quiero 

ser una asesina de ángeles.
—Pero, es que si mi marido tiene un hijo con la 

vecina voy a ser la rechifla de la escalera.
— ¿Y esa vecina es soltera?
—Sí, soltera y golfa de nacimiento.
— ¿Y esa casa sólo está abierta a su marido o recibe 

a otros hombres?
—En la puerta de su piso hay un rótulo que dice; 

"Blasita". Creo que con eso ya se lo he*dicho todo.
—Yo conozco a muchas Blasitas que son honradas.
—Sí, pero cuando una que se llama Blasa pone en 

su puerta un letrero que dice: "Blasita", cambia la 
cosa. Es como si pusiera: "Soy la Blasa, paga y pasa".

—Y, siendo la cosa así, ¿quién le asegura a usted 
que lo que espera su vecina no sea cosa de otro?

—Porque se le parece.
— ¿Pero cómo se le va a parecer si aún no ha nacido 

el niño?
—Mire, yo he tenido con mi marido tres hijos y mb 

tres embarazos eran igual de redonditos que el de la 
Blasa.

—Todos ios embarazos son redondos,
—Pero éste es calcado al de los míos y lo quiero 

evitar. ¿Me da el remedio o no?
—No se lo doy. Soy curandera, pero creyente. Si 

me ha confundido usted con la señora Herodes, Hama 
dos puertas más abajo y ella la aterxlerá.

— ¿Y quien es esa mujer?
—Mi rival. Se llama Antonia y ella, que hace a 

todo, le dará lo que usted busca.
Pintoresco suceso que acabará en Juicio de Faltas 

éste de que hoy les damos cuenta. Encarna, casada, da 
36 años, fue a ver a la señora Engracia, viuda, de 62 
años, con fama de curandera, "pero honrada", pam 
que le recetara algún ebortivopara darlo a "tomar' ala 
amante de su marido. La señora Engracia se negó en 
rotundo a complacer a su cliente. Pero aquí no acabo 
la cosa, ya que la remitió a una tal señora Antonia, 
que vive junto a ella, con la que se debe llevar nisiy 
mal. Y así fue como la Encarna se dirigió a casa de la 
Antonia y no vean ustedes ia que allí se lió cuando 
ésta supo que su vecina la mandaba para una cosa asi 
y que la llamaba señora Herodes. Antonia fue en 
busca de Engracia, se agredieron y ambas terminaron 
en un centro asistencial, doixJe fueron curadas de 
hematomas, golpes y traumatismos diversos. ,
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El domingo habrá 
asamblea 

convocada 
por las A. C. F.

nn POLIGONO OEDcLICIAS: LAOISCOROIA
ñora

la Gotorini.
cliente. Tenía un 

té en dos días con 
na.
ia, es porque lo sé. 
s a ver?

El domingo, día 18, las asociaciones familiares del barrio de las Delicias 
celebrarán una importante asamblea. Se trata de informar y debatir el 
espinosísimo problema del polígono 22. El único reducto del barrio y délas 

Delicias que todavía contaba coq espacios no edificados que podrían 
transformarse algún día en servicios y dotaciones para 120.000 zaragozanos.transformarse algún dia en servictos y
¿Que' va a pasar?

El barrio quiere parque, 
instituto de B. U. P., Escuela 
de F. P., instalaciones deportivas, 
ambulatorio y guardería en el 
polígono 22

Pero no cabrán^ 
según el Estudio 
de Detalle 
aprobado ya por 
el Ayuntamiento

n no lo curo.
medad la que yo 
.o mío es leucemia

ra que conozca mi

»e sillón que está 
por el manto de

urdes. No quiero 
tn las curanderas,

En el pleno del Ayuntamiento de 
liciembre, quedó aprobaaq definitivamente 
j, “estudio de detalle” según el cual se 
odrán construir en este polígono 22 un 
¿„,ero tan alto de viviendas que ya será 
jaterialmente imposible cumplir lo que 
xigf la Ley del Suelo.

En la hoja de convocatoria que han 
►partido bs asociaciones entre los vecinos 
r afinna; “Si el Ayuntamiento defendiera 
jifstros intereses, hace tiempo que hubiera 
irado el Plan parcbl del Polígono 22 y, con 
¿lo aplicar la Ley del Suelo, se hubiera 
mpraado a omfilazar en el Polígono los 
frxifios que necesitamos. Pero nada de esto 
tha hecho”.

^^0S DE GESTIONES_________________ _

ce a contarme
los y era felicísima 
r, vecina por más 
ó una enfermedad

se lo curará de la 
usted tiene es un

lad que la Blasa le 
! la piel, sino del 
is que va a echara

ristiano y no me 
n esperando otras

ado esa mujer con

3 vez. Curandera,

Delicias, efectivamente, se ' juega el 
uluro. Y las Asociaciones de Cabezas de 
Ijniilia lo han visto claramente desde hace 
Dios. El Plan ¡larcial del polígono 22 —que 
m principio incluía el siquiátrico y parte de 
IU5alrededores pero que luegó fue desgajado 
jfl correspondiente plan parcial— debería 
lubfT sido redactado en 1969, de acuerdo 
ton las normas del Plan General de 1968. 
Lfjos de ser así, pasaban los años sin que 
nada se hiciera mientras se producían 
hechos tan irremediables como la 
tonstrucción del edificio “Cinca” con un 
«ceso de volumen que ha descompensado 
todo el resto del polígono. Fue entonces 
tundo, ante la posibilidad de que se 
hmitaran los proyectos de alineaciones 
provisionales y en consecuencia se pudieran 
construir nuevos edificios sin plan, las 
asociaciones se dirigieron oficialmente al 
aviintamiento, el 28 de abril de 1973 para 
que se acelerara la redacción del plan 
parcial.

Re todas maneras, el plan parcial no llegó 
Bconcluirse para el 31 de diciembre de 1974

que lo que usted fom» exigía el plazo. En abrU último la 
■alcaldía encargaba la redacción de un 

Wudio de detalle que luego sería aplicado 
bur la comisión de Urbanismo a casi 30

MUCHOS MILLONES_________________ ___

La aprobación del estudio de detalle 
significaba, entre otras cosas, la 
desestimación de una larga serie de 
alegaciones presentada's por las dos' 
asociaciones del barrio de Delicias. En 
escrito entregado el 12 de septiembre de 
1975 tocaba varios problemas de fondo.

En primer lugar que el estudio de detalle 
se había hecho sin la menos información 
sobre el estado de la zona. Se daba el caso 
de que el citado estudio otorgaba a la zona 
cuarta (el edificio Cinca) 108 viviendas 
cuando todo el mundo conoce que las 
realmente construiáas son 6-4 y que ya no 
se van a derribar. Según eso, si se prevé 
edificar 832 viviendas en los solares libres, 
incluida la zona del edificio Cinca, como en 
este hay quinientos más de las que se le 
adjudican en el estudio, en el resto sólo 
cabrían ya 228 para construir y no 724 
como se deduce en el estudio.

Las asociaciones- alegaban también que el 
estudio de detalle, y más siendo tan 
ambicioso que cubre 30 hectáreas, debería 
hacerse después de redactado y aprobado el 
plan parcial. Porque el plan parcial tiene 
obligación de guardar unas proporciones de 
servicios según el artículo 10 de b ley del 
Suelo, cosa que no hace el estudio de 
detalle. El escrito de las asociaciones, que 
acusaba al Ayuntamiento de haber cometido 
"suficientes ilegalidades” y de haber obrado 
de una manera muy ligera, fue contestado 
tras la sesión histórica de diciembre último 
alegando que al edificio Cinca se le asignan 
108 viviendas porque cada subzona debe 
cumplir con el Plan General. En cuanto a los 

porcentajes de servicios y dotaciones 
urbanísticas comunitarias, el Ayuntamiento 
contestó diciendo que no son exigibles en 
suelo urbano.

. i

tara su amiga un

endar y...
■rica! No quiero

ïrftârcas, es decir, a la mayor parte de los 
(trrrrnos todavía no construidos.

ESCUCHAR AL BARRIO________________

Ahora no se discuten sólo problemas de 
legalidad. Por su parte, el Colegio de

Arquitectos va a presentar un 
lo contencioso-administrativo

recurso ante 
contra esta

aprobación del Ayuntamiento. En las 
Delicias, lo que los vecinos piensan hacer es 
seguir reivindicando unas dotaciones de 
servicios que, para que cupieran en el 
polígono 22, supondrían ya la imposibilidad 
de construir una sola vivienda.

Las reivindicaciones urbanísticas son 
muy concretas: un parque suficiente para 
todo el barrio (el futuro parque del 
Psiquiátrico tendría carácter metropolitano, 
no será un parqqe de barrio), un instituto de 
BUP, una escuela de FP con zonas 
deportivas que sirvan también al barrio, un 
ambulatorio de la Seguridad Social y una 
guardería que cubra las necesidades del 
barrio.

Esto pide el barrio, y es incompatible con 
bs decisiones del Ayuntamiento. “Tenemos 
clara conciencb de sentirnos engañados en 
todas y cada una de bs promesas hechas a b 
vista del papel desempeñado por el 
Ayuntamiento. Más aún, somos conscientes 
de que sólo dentro de un Ayuntamiento 
democrático, donde bs Asociaciones de los 
vecinos de la ciudad puedan participar en 
gestión y controlar sus actuaciones, tendrán 
plena solución los problemas cívicos, y en 
concreto los urbanísticos”, resumen las 
Asoebeiones.

El domingo, en la guardería Madre de 
Dios de Begoña, hablará el barrio.

Pablo LARRAÑETA
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l^uña Araceli Bunacasa, mostrando sus figuras a dos simpáticas colegialas (/ oto (lorcía I.una)

¡ ANDANDO
¡ por la CALLE

La inquietud por el arte no solo se 
vive en los centros especializados, 
®’no también en los colegios e incluso 

en muchos hogares. Por eso, a veces, se 
descubren sitios, como una tienda de 
aspecto más bien humilde, enclavada 
en la calle Dato número 19, que suele 
estar casi siempre repleta de público 
femenino preferentemente. Se ha dado 
el caso de que a las horas que 
pudiéramos llamar "punta” para la 
Compra, la gente ha tenido que hacer 
Cola en la acera para poder entrar a 
este establecimiento-

•FIGURAS DE ESCAYOLA PARA DECORAR

Cualquiera pensará que se trata de 
uno de esos comercios que, sobre todo 
en esta época, anuncia rebajas, 
liquidaciones y precios de saldo. Pero 
nada más lejos de la realidad, porque 
lo que se vende en la calle Dato son 
motivos decorativos y principalmente 
toda clase de objetos de escayola que 
luego, uno, pinta y decora a su gusto-

Doña Araceli Bonacasa, es la 
propietaria del establecimiento. 
También suele estar allí su esposo don

NIÑOS Y AMAS DE CASA LAS
PINTAN EN SUS HOGARES

Carlos Marín. Con los dos, mientras no 
paraban un momento en atender a los 
clientes, charlamos brevemente.

—¿Son ustedes los fabricantes de 
estas figuras de escayola?, 
—preguntamos a doña Araceli

—El noventa por ciento de las que 
vendemos las hace ei escayoiista 
nuestro, pero tenemos que adquirir 
algo de otras partes, para poder 
atender toda la demanda que tenemos.
Aunque eso sí,
cuidadosamente todo

seleccionamos
lo que

compramos.
—¿Qué clase de clientes tienen?

Nuestro negocio estaba enfocado 
para los profesionales de bellas artes, 
pero resulta que vendemos mucho para 
los estudiantes que realizan trabajos 
manuales en los colegios y también 
para las amas de casa y para algún 
caballero que otro que tienen el 
"hobby” de decorarse las figuras.

A nuestro lado una cliente solicita:
Yo quiero una Virgen del Pilar

— ¿Qué va a hacer con ella?
Hay que policromarla —nos dice 

la señora— y queda preciosa. Ni 
siquiera se adivina que es de escayola. 

Vemos que en esta tienda también 
tienen motivos de madera y de otros 
materiales, todos relacionados con la 
decoración. Por supuesto que también 
venden pinturas y otros utensilios para 
"ilustrar” las figuras de escayola que 
según vemos es la base del negocio.

Por último preguntamos a don 
Carlos Marín y a doña Araceli 
Bonacasa;

— ¿Cual es el objeto de escayola que 
venden más barato?

Por quince pesetas se pueden 
adquirir animalitos y otras diminutas 
figuras.

—¿Y el más caro?
Oscilan alrededor de quinientas 

pesetas.
—¿Y lo que más venden?

Depende. Por ejemplo en las 
pasadas fiestas navideñas hemos 
vendido muchos Nacimientos, pero en 
toda la época del ^ño lo que mas nos 
solicitan son tas vírgenes románicas y 
también, por supuesto, la del Pilar.

Don Carlos nos enseña ahora un 
Cristo que nadie diría que es de 
escayola porque tiene sabor a siglos...

—Todo esto será muy difícil de 
decorar ¿no?

—No, no es tan d i f í c i I. 
Principalmente lo hacen en los 
colegios, pero también en algunas 
parroquias a las amas de casa les dan 
cursillos.

— ¿Y ustedes?
—Dentro de lo poco que sabemos, si 

algún cliente nos lo pide, le damos 
consejos.

Curioso y bonito- Cientos de figuras 
de todas clases y tamaños, se 
amontonan en las estanterías. A veces 
el comprador se tiene que llevar el 
objeto adquirido sin que la escayola 
esté seca del todo.

—Tenga cuidado y paciencia antes 
de empezar a decorarla. Pero ya verá 
como se seca enseguida.

Es una prueba elocuente de que la 
demanda es mucha.

José Luis ERCILLA
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En el Centenario de la Caja 
de Ahorros y Monte de Piedad 
de Zaragoza, Aragón y Rioja

POOCRAMS
UN VASTO

CICLO DE CONFERENCIAS

I A Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza, 
Ar^ón y Ricja, celebra en este año el Centenario de su 

fundación. Durante casi todo este tiempo ha estado 
sirviendo a cinco provincias de nuestra geografía. Con 
motivo de los actos que dicha institución ha preparado'para 
celebrar esta efemérides, tuvo lugar una rueda informativa 
en la que el gerente de dicho Centenario, don José Enriquez 
Rodriguez, dio a conocer los actos más importantes que se 
irán celebrando en el transcurso de este año.

Don José Enrique Rodríguez, gerente, del Centenario de la Caja de Ahorros, acompañado por don Carlos Faci 
organizador y el señor Ormazabal, programador. (Foto García Luna) '

Pronto el volumen 
de operaciones 

la situará en el segundo puesto 
de entre todas las Cajas 
españolas

ES LA TERCERA EN 
IMPOfiTANCIA 
EN NUESTRO PAIS

Durante estos cien años, la 
Caja de Ahorros ha ido 
creciendo poco a poco gracias a 
la confianza demostrada por sus 
impositores. Desde la apertura 
de la primera oficina el 
veintiocho de mayo de 1876 y 
en la que el día de su apertura 
hubo ciento doce imposiciones, 
hasta ahora, ha habido un largo 
trecho. La Caja de Ahorros es la 
tercera de importancia en 
nuestro país y posiblemente 
pase a ocupar el segundo lugar 
en un breve plazo de tiempo. 
Sus impositores están radicados 
en cinco provincias y en ellas se 
van a desarrollar una serie de 
actos culturales, artísticos, etc.

ACTOS A DESTACAR

Cajas de Ahorros, durante los 
días 6, 7 y 8 de mayo. Aunque 
las ponencias no están 
concretadas, es de suponer que 
versarán sobre la 
regionalización. Un acto cultural 
digno de destacar es que se 
pretende traer a nuestra ciudad

La Atlantida" de Falla y que 
ésta sea interpretada en uno de 
los teatros de nuestra ciudad, 
por una orquesta formada por 
doscientos .profesores y unos 
coros de primera categoría.

CELEBRACIONES EN 
LAS SUCURSALES

¿/4

Nuestra ciudad será Ta sede 
de la XLIV Asamblea General 
de la Confederación Española de

En cada una de las 56 
sucursales de la Caja, y 
coincidiendo generalmente con 
la celebración de las Fiestas 
Patronales, se celebrará el Oía 
de la Caja. Consistirá en la 
celebración de la Santa Misa, 
actuación de alguna coral u 
orfeón. En el transcurso del 
mismo se desarrollará un tema 
que sea de interés y actualidad

La atención especial 
se centra en los actos 
de carácter cultural labohal

/V menos de tres años, el precio de I 
transportes públicos urbanos de Zaraga 

ba experimentado una subida eguivalente al U 
por ciento, es decir gue casi se ba triplicado 
Cuando en los primeros meses de 1973 se haci. 
cargo de "Tranvías de Zaragoza S.A. " la actut 
empresa, subir al autobús más caro costaba 
mientras gue abora, la inmensa mayoría de las Á 
lineas tienen una tarifa de 6,50 desde el pasado d'n 
2. Comparativamente, señalemos gue los aumentos 
en el precio de los periódicos, gue tambiéi 
subieron el mismo día 2 de enero último, tu 
supuesto en estos últimos tres años un 65 poi 
ciento, elevación gue no resiste parangón con ladt 
los tran^ortes

Al parecer, bace unos años era bastante ítá 
difícil gue las emjjresas de tran^ortes urbana 
arrancaran del Gobierno subidas periódicas j 
sustanciosas como las de abora. Los transportesdt 
Zaragoza están desde bace tres años en las'mism 
manos gue controlan los transportes de varias di 
las ciudades más importantes en las gue todavía rn 
ban guedado municipalizados o cooperativizaihx 
estos servicios.

para la localidad que se celebre. 
Finalmente un almuerzo a las 
autoridades. Independien
temente se celebrarán actos 
populares, con participación de 
grupos folklóricos, tuna 
universitaria etc. Asimismo se 
celebrará el "Día de la Caja en 
las Dbras Sociales" en las que 
habrá importantes 
inauguraciones. Por ejemplo, el 
centro de Atades en Alagón, el 
cual contará con los medios más 
modernos para la reeducación 
de dichas personas; el Palacio de 
Congresos en Jaca, Casa Cultural 
"Glera" en Santo Domingo de la 
Calzada, diversas guarderías 
infantiles en Huesca y 
Guadalajara, una residencia para 
personas mayores en nuestra 
ciudad, que será modelo en su 
género y también una residencia 
femenina, donde las jóvenes 
trabajadoras o estudiantes 
podrán encontrar un sitio 
para poder vivir y a unasruotas 
muy pequeñas.

Asimismo hay previstos 
diversos proyectos industriales, 
uno de ellos en Teruel y otro en 
Fuentes de Ebro, para el 
aprovechamiento y extracción 
de la glucosa del maíz.

ejemplares y en la que la 
portada es de Pablo Serrano. 
Asimismo hay previstos diversos 
premios nacionales de Radio y 
Prensa para los profesionales de 
dichos medios.

Se están preparando cuatro 
ciclos de conferencias que 
versarán sobre: "La España 
actuaf', con la intervención de 
Hugh Thomas, Julián Marías, 
Salvador de Madariaga etc. El 
siguiente ciclo versará sobre "La 
fnujer en la década de los 
setenta", que será en el mes de 
marzo. El tercer ciclo estará . 
dedicado a "Las instituciones 
fmancieras españolas ante su 
ingreso en la C.E.E." y será los 
días 15, 19, 22 y 30 de octubre 
próximo. Finalmente un tema 
muy apasionante será "La 
juventud y la droga" los días 1, 
3, 9 y 15 de diciembre.

UN MUSEO DE 
TAPICES, REGALO 
PARA ZARAGOZA

SE EDITARAN 
DIVERSOS LIBROS 
CONMEMORATIVOS

El Servicio de Publicaciones 
presentará diversos libros enfre 
los que hay que destacar uno 
que versará sobre Contabilidad 
Regional, otro sobre la Tabla 

Input-Output" de Aragón. La 
historia de la Caja estará 
reflejada en otra de las 
publicaciones preparadas al 
efecto. Hay que destacar sobre 
todo uno que llevará el título 

Aragón en una edición 
restringida de mil quinientos

La Caja quiere hacer en este 
año de su Centenario un regalo 
para cada una de las ciudades 
donde está ubicado. Para 
Zaragoza se ha pensado en la 
creación de un Museo de 
Tapices, el cual recogería la 
inmensa riqueza artística que se 
encuentra actualmente en la 
Seo. Estará ubicado muy cerca 
de dicha catedral y se espera que 
se pueda inaugurar en el plazo 
más breve. En Huesca se erigirá 
un monumento a la 
Mancomunidad de Aragón; en 
Teruel en homenaje a la Mujer 
Turolense que lo hará Pablo 
Serrano; en Logroño, un 
monumento a Alfonso VI.

Andy LOPE

Hay un caso cercano a Zaragoza gue muestíi 
hasta gué punto es rentab/e e/ servicio i 
transportes urbanos £n Pamp/ona, ciudad gue col 
su binterfand anda ya por ios 200.000 habitante^ 
bace tiempo ya gue se constituyeron eií 
cooperat/va ios traba/adores de ia antigua empros 
privada de ios transportes Desde entonces ba sido 
posible compaginar un mejor servicio con unos 
sueldos medios gue rondan las 30.000pesetas pon 
sus aprox/madamente ISO cooperativistas, y lo quo 
es más importante, con unos precios por billcti 
gue ocupan guizás la escala másba/ade España: i 
pesetas. Cotup, gue as/ se llama la cooperativa, no 
ba precisado acogerse a las distintas autorización^ 
de aumento en las tarifas, y abora está discutiendo 
con el Ayuntamiento'la posibilidad de subir lo¡ 
billetes a un duro. Añadiremos gue la escala do 
sueldos ofrece diferencias máximas de J a 1,35.

¿Qué pasa en Zaragoza? Una empresa gue 3' 
todas luces es rentable, presiona para gue x 
produzcan subidas gue inmediatamente sofí\ 
aplicadas. Entretanto, ni siguiera se ba podido 
conseguir de ella gue se implante el billete laboral, i 
a m/tad de precio. Algo tan elemental en cua/quis: 
ciudad española, aguí sigue siendo inaceptable y el ! 
Ayuntarniento no ba debido poner demasiado i 
entusiasno en conseguirlo. Como punto de ^ 
referenc/a, digamos gue los transportes ds 
Pamplona, tan cercanos y tan distintos, tienen 
implantado bace ya muchos años el billete laboral.

Pablo ;

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
de la I.C. de ZARAGOZA

< E*' íI Boletín Oficial de la Provincia número l,á* 
fecha 2 de Enero del año 1976, se publica anuncio d® 
convocatoria de subasta para contratar la adquisición 
de herramientas y maquinaria con destino a los talleæ^ 
municipales y brigadas de albañilería de la Dirección 
de Arquitectura (Segunda convocatoria).

k®? antecedentes de esta subasta se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de le 

®®"*5**» durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en la subasta, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 27.1 76.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 8 de Enero de 1976.

El Secretario General

XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL
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“EN EL CAFE** Jaime Queralt (oleo sobre lienzo)
En Cataluña, las escuelas artís

ticas o los nuevos grupos parecen 
formarse en cortos espacios de 
tiempo, de pocas en pocas gene
raciones. Cuando aún se tiene en 
la mente el nombre de un pintor. 
que lo conocimos personalmente, 
Grau Sala, la muerte se lo lleva 
inexorablemente y surge la con
sagración, el reconocimiento, es 
como si la historia del arte se 
escribiera más rápida en la re
gión catalana. Quizás el fenóme
no sea,debido a la extensa biblio
grafía que la región dedica a sus 
escritores y así. surgen libros de
dicados a «Amat, Serra, Durán 
Camps, Mundo, Pruna, Humbert, 
«todos ellos publicados en la fa
bulosa colección de «Maestros 
Actuales de la Pintura y Escul; 
tura Catalana».

Jaime Queralt, de tan apenas 

Retrato del pintor /unto a uno de sus cuadros

MIENTO
RA60ZA

Galena ITXASD
Marimar o la precocidad 

pictórica
úncla número bd* 
publica anunció os 
ratar la adquisición 

destino a los tallei® 
ría de la Dirección 
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eral conocimiento. 
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Secretario General 

:dro y san gil

veintiocho años y natural de la- 
rragona se nos antoja que muy 
poco tiempo tendrá su reconoci
miento. Ha sido discípulo de «Se
rra» y estudió en la Escuela Ma
cana; su pintura no se aleja un 
punto de. la c|e todos aquellos que 
¡»on grandes maestros de su re-

Albareda o 
el paisa/e 
neilural

gión, sus óleos dedicados a los 
viejos cafés de Barcelona y a tí
picos cabarets como «El Molino» 
nos recuerdan mucho a Grau Sala 
y la segunda generación, sobre 
todo, a Grau Santos, el colorido 
es propio del que ha sido su. 
maestro, Serra, y también cree
mos intuir los tonos de Curan- 
camps o el viejo sabor del gran 
maestro Ramón Casas. No es pa- 
4'a menos la obra de este joven 
pintor catalán que se asoma con 
firmeza a nuestro ámbito artís
tico. Ciertos títulos como «Esta
ción del Carrilet de Salou», «Es
tación Abandonada» o «Vista de 
Reus», nos recuerdan por su cro
matismo, por esa extraña defor
mación de las vías del tren hacia 
el horizonte, o tal vez por esos 
postes telegráñeos medio inclina
dos la grandiosa obra del falle- 

cidü Juan Bautist¿i Purear. El 
mundo perdido del que fue gran 
maestro del paisaje levantino Pur
ear. Exposición interesante, plena 
de vida donde la luz y el color 
son tratadu.s como si eurrespun- 
diesen a ki obi¿i de un niaestru 
Vil eunsagradu.

Miguel Angel Albareda es uno 
de lus más importantes cultiva
dores del paisaje natural, género 
clásico a lo largo de toda la pin
tura española y que nos ha le
gado la obra inconfundible de los 
grandes maestros del género. 
Dentro de esta línea el paisaje 
de Albareda es de urta sobriedad 
típicamente aragonesa, tal vez 
porque su obra es el ñel reflejo 
del Aragón ^de siempre, de las du
ras tierras de Alcubierre, de Zue- 
ra, de Álquézar, incluso de los 
pueblos más próximos como pue
dan ser los del Aragón vinícola 
(«cepas de Aragón», lleva por tí
tulo un cuadro del pintor), Cari
ñena, Encinacorba o el mismo 
Botorrita, convertido este último 
en un importante testimonio ar
queológico para el estudio del 
Aragón protohistórico.

Su técnica que podría ser total
mente academicista, por su labor 
docente como director de la Es
cuela de Bellas Artes, o ’’por su 
formación o por su dedicación a 
la crítica de arte, es sin embargo 
más desairada, más libre y por 
lo tanto de una riqueza superior. 
È1 color es indiferente a cual

Galería PRISMA Loren Bos
o el expresionismo puro

Del treinta del pasado mes al 
diecisiete de éste cuelga sus cua
dros en Galería Prisma la pintora 
aragonesa Loren. Ros. La pintura 
de Loren Ros, netamente expre
sionista, aunquç con matices su
rrealistas es sorprendente en su 
concepción, sobre todo por la 
forma de usar los materiales. Di
bujos a tinta china unas veces, 
guachs otras pero siempre con 
tonalidades monocromas que de
notan un gusto especial por el 
ocre y el negro. La motivación 
está cargada de lirismo, un liris
mo ingenuo difícil de enmarcar 
dentro de una tendencia, pues

En galería Itxaso fue inaugu
rada hace pocos días la obra de 
Marimar, una pintora que tan 
sólo cuenta con doce años. Parece 
ser que a ella no le gusta que se 
hable del término precoz^ pues 
dice que es tan sólo una niña que 
pinta dentro de su lantasioso 
mundo. El color es improvisado, 
medio ingenuo, como ingenua es 
la obni de esta niña: por lógica. 

quier convencionalismo; así el 
cielo puede aparecer ocre, como 
si se reflejara en la tierra, o unos 
matorrales impregnados de tonos 
grises. Miguel Angel Albareda es 
ante todo un buen conocedor del 
paisaje aragonés, él mismo dice 
en la introducción de su catálogo 
«Algo sé de los campos de nues
tra tierra. En mis años mozos los 
he corrido bastante con mochila 
y caballete».

De las tierras más bellamente 
intuidas por la paleta del pintor 
nos quedan como recuerdo los 
cuadros dedicados a Morelia, de 
bellísimas tonalidades, entre 1« 
mónumental y lo histórico con 
unos cielos bellísimos, como lo 
son los de esa zona desjJe Morelia 
mismo al monumental enclave de 
Villafames. Igualmente bellos 
pero esta vez por su sobriedad 
son los cuadros dedicados a Bo
torrita, donde la tierra arcillosa 
parece haber quedado eternizada 
en el óleo. Pintor, pues, de las 
tierras de Aragón, de sus encla
ves monumentales, de sus más 
bellos rincones, para eternizarlos 
en su obra.

parece surgir libre y ajeno a todo 
tipo de modas o condicionamien
tos crematísticos. Actitudes apo
calípticas que denotan un expre
sionismo puro cargado sin em
bargo de leves notas surrealistas. 
La flgura femenina que suele pre
dominar en casi toda la obra se 
conforma con sencillez y con ha
bilidad para concretarse en una 
pura anécdota que podría pasar 
de lo lírico a lo épico. En deñni- 
tiva, pues, una pintura extraña 
para el hombre poco metido en 
el mundo del arte, es más bien 
una pintura de minorías ausente 
de presimas y verdaderamente 
sorprendente.

pues, se trata de una exposición 
agradable donde la técnica no da 
lugar de preocupaciones, ni las 
tendencias, ni los problemas me
ramente económicos. Pienso, 
pues, que se trata de una obra 
infantil dirigida, «A no sé quién» 
como diría Juan Ramón Jiménez 
al presentar «Platero y Yo», 
«cuento de niños escrito para ma
yores».
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Niki niño.cisné.espüiK
Cisne acri'Iico

^Blusa punto,niña

Gabardina Cire.novedad

^naleco acri'Iico, sin mai
Americana cnevio'
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Camisa Tergal'

jersey Crilenka, cuello pico âîïCazadora Cire\¡^
Abrigo paño, marino

Americana pana'

raje Tergal j

Mocasín piel, señora

Zapato señora plataformaBota señora ajustada

perfume bolso
Pánty super fino, 2 pares i i
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I Conjunto pana| 
chaqueta y falda;

Album fotos¡ 
autoadhesivo

Chaquetón pana, 
forro borreguillo

6 Vasos agua 
I irrompibles,

!»

Zapato caballee 
piel, suela crepi

»

^Canguro pana,ç 
Iforro borreguillo:

Ci'lsa agua, 
garantizada

Batería ocho piezas j 
acero vitrificada,decorada

i^Bota gaucha, 
tacón y plataforma

jTrenka pana,^ 
forro borrego i 11 o

k Zapato señora, 
Sffl'tacón adorno nwH

Bata niña, acolchadi 
estampada
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Vr
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79

Bata niña, acolchi 
estamoada

Si eso es fútbol

UN PARTIDO
SOPORIFERO

Niki niño,cisne,espu

Abriqo Austríaco,!

Pantalon chev

549

la jugada bien concebida y ejecutada que 
terminó en la madera. Y por*1a del Zaragoza 
las dos o tres escapadas de Diarte que creó 
momentos de verdadero peligro. En una de 
ellas, llevando "El Lobo" la pelota vio a su 
compañero Simarro desmarcado y se la paso 
lenta, con suavidad, para que consiguiera diana 
a placer. Pero Simarro, en una noche muy 
batallona como siempre, pero desafortunado 
en el tiro a puerta, se le fue alto el disparo.

Que no nos venga el bueno de Simarro 
excusándose con que le botó el balón 
irregularmente;lo que pasa es que remató con 
el pie derecho en lugar de hacerlo con el 
izquierdo que es el suyo. Y que desde el lugar 
en que venía la pelota, era lo lógico. También 
Carriega declara que el partido de los 
Cármenes fue el mejor partido jugado fuera de 
casa. Cuando él lo dice... Pero recuerde,señor 
Carriega, que el encuentro fue televisado y si 
usted dice que ésa fue la mejor actuación del 
Zaragoza jugado a domicilio, cómo serían los 
restantes; que no, don Luis, que no acabamos 
de comprenderlo ¿No será que lo vio usted 
con cristales del color que le convenía? Por. 
que el encuentro fue malo, malo, malo. 
Muchas veces malo. Mirado objetivamente 
como espectáculo. Sin embargo estamos de
acuerúG cuacad ■"stío equipo !e

Zapato señora, 
‘tacón adorno met

495

Zapato caballed 
piel, suela crepil

Î aseo viaje

ario baño.con luz

lA UOZ DEL--------  
-------TELEVIDENTE

H\ACIA mucho 
muchísimo.

tiempo, 
que por

motivos de fuerza mayor no nos 
desplazábamos con el Real 
Zaragoza; hacía mucho tiempo; 
muchísimo, que no

Cármenes”, aseguraba tan 
tranquilo que el Zaragoza estaba 
jugando muy bien y que el 
partido era bueno. Después de 
pellizcarnos pensábamos que 
estábamos soñando...

presenciábamos un partido de 
nuestro primer club en la 
pequeña pantalla de una 
cafetería, rodeados de 
pelotoneros de postín que 
discuten al detalle las jugadas.

" a escuchar y a

y el más difícil todavía nos 
llegó en las entrevistas de 
vestuarios ya que mientras 
“Carriega” aseguraba que SR 
equipo había realizado idn 
fiitbol muy vistoso, (¿pretendía 
engañarse o engañamos?), 
Miguel Muñoz repetía que sus 
muchachos habían realizado el 
mejor e^tcuentro de la 
temporada. Ya no sabemos si 
reir o llorar. '

Y así resulta, amables lectores 
que vamos aborreciendo el 
jiitbol poco a poconque cada vez 
nos gusta menos viajar, escribir 
y comentar por radio cuestiones 
pelotoneras, que alrededor del 
balón sólo se cuecen los 
intereses de cada cual y que 
nuestra despedida, con permiso 
del director, o directores, está 
próxima. ¿Ya basta de 
pamplinas! Hora es de que 
dejen el fútbol todos aquéllos 
que lo más redondo que han 
podido ver sea la clásica porción 
de chocolate. El "cuento" va 
resultando demasiado largo y 
muy pesado. Quede bfen clara la 
firma..

Enrique PEYRONA

El encuentro de los Cármenes fue pobre 
de solemnidad. Carente (Le lo 
indispensable entre una confrontación de dos 

equipos de primera división; daban ganas, en 
cualquier momento, de apagar la televisión. Es 
difícil que se de un espectáculo más 
soporífero y anodino. Mucho peor desde 
luego por parte del Granada que del Zaragoza, 
porque después de todo, nuestro conjunto, 
con no dejarse marcar un solo tanto que es lo
•que logró, a fin de cuentas misio'n cumplida.

Pero no es eso señores. El fútbol es y debe 
de ser algo más. El partido, hablando con la 
expresividad que merecen los insorportables 
noventa minutos que hubimos de echarnos al 
cuerpo, se le puede tildar de más malo que 
arrancado. Por parte del Granada, solamente

faltó la estocada final.
Otra cosa muy distinta es el resultado. Un 

empate, aunque sea a un negativo cero, 
siempre resulta positivo para el equipo viajero. 
Y ése es el caso del Zaragoza,que poco a poco 
va eliminando ese lastre que nos trae 
preocupados desde hace tiempo.

Hay que pensar que a los dos equipos más 
calificados actualmente para el descenso los 
asturianos Oviedo y Gijon, se les una el Elche, 
el Las Palmas, la Real Sociedad e incluso el 
Santander que parece estar protagonizando 
últimamente una curva represiva. El caso es 
que no sea el Zaragoza quien acompañe a los 
clubs asturianos.

Esperemos, que la pronta reincorporación 
de Arrua y la de Planas después, nos traiga el 
sosiego a la familia zaragocista.

Antonio SARRIA

44 Rallye de Montecarlo

Dos equipos Seat
participaran
oficialmente

CL Rallye de Montecarlo tiene 
un reconocido prestigio 
básado en su dureza, en su 

‘tpectacularidad y en su 
*<teranía, pues prácticamente 
*** sido escaparate de la 
competición mundial a lo largo 
Pal siglo.

kos pilotos españoles sin 
embargo, han contemplado 

inaccesible esta prueba, 
este año la reiteración de 

axUos obtenidos dentro y fuera 
nuestras fronteras por los 

PHotos del equipo oficiaj de la 
cuatro Ultimos 

*"0* en los que Salvador 
2*ñella$. Jorge Babler y 
Antonio Zanini por dos veces se 
Pán proclamado campeones de 

fpaña, ha decidido a Seat a 
participar oficialmente en la 44 
’’’•ción del Rallye de 
montecarlo que se llevará a cabo 
ntre los días 17 al 24 de enero 

1976.
destacar que esta es la 

mera vez que lin equipo de 
«apañóla participa en esta 

•P prueba deportiva para

español.
Dos equipos integrados por 

Antonio Zanini-Juan Petisco y 
Salvador C a ñellas-Daniel 
Ferrater intervendrán en la gran 
prueba monegasca con dos 
1430/1800, grupo 4 «^ue tan 
buenos resultados han obtenido 
en los Rallyes disputados en 
nuestro país e incluso en 
algunos extranjeros como los de 
Ipres y Portugal.

En la edición 1976 del Rallye 
de Montecarlo los 165 
participantes inscritos tomarán 
la salida desde distintas ciudades 
europeas: Almena, Copenhague, 
Franckfort, Lisboa, Londres, 
París, Roma, Tesalonica y 
Varsovia para después de

2.000 Kms. concetrarse en 
Montecarlo. El equipo oficial 
Seat naturalmente iniciará el 
rallye de Montecarlo en nuestro 
país. Los organizadores han 
asignado al equipo 
Zanini-Petisco el número 27 y a 
Cañellas-Ferrater el número 36.

Ciclismo

GALARDON
A ARMANDO
TRI VEZ

Entre las distinciones 
otorgadas por la Federación 

Aragonesa de Ciclismo, en 
fecha muy reciente, figura la 
de nuestro compañero de 
“Radio Juventud’* en las 
tareas informativas 
Armando Trivez: La 
dedicación plena de 
Armando a este deporte 
grande, su entusiasmo sin 
limites, esa constante 
preocupación que en él 
observamos por el ciclism.o, 
le conceden méritos más 
que suficientes para figurar 
entre lo mejor de esta
e s p e c i ali dad 
nacional.

Con Vicente 
Radio Nacional 
en Zaragoza,

a escala

Merino de 
de España 
A rmando 

Trivez, puede presumirse de 
entendido en la materia.
/1 rmandu 
persona

Trivez es la 
idónea para 
r, d efender y

promoeionar al Ciclismo en 
todas las esferas y a todos 
los niveles.

E.P.

Nos limitamos 
repetir.

Desde que 
alineación

se co- ,!''ió ■ 
zaragocista

comenzaron las críticas, que ya 
no cesarían a lo largo del 
encuentro. Si cumplía Simarro 
como cen tro-campista 
destructivo, permfiiendo 
organizar y serenar el fútbol del 
equipo a Pepe González y 
García Cas-tan y, .¿po’’ <iue 
sacarlo de su demarcación y 
romper esta línea? Son frases 
de terceros, que conste: sin 
embargo puedo hacerlas mías 
sin el menor reparo. Me gusta 
dar la cara.

Nada tenemos contra Rico, 
sino todo lo contrario; nos 
parece un muchacho sencillo y 
correcto, como también un 
futbolista utilizable.^ Pero 
utilizable en una demarcación _ 
que le vaya mejor que la de 
secante de un elemento de las 
características de Grande. 
También aquí coincidimos 
plenamente con los televidentes 
que nos acompañaban.

Se hablaba en el intermedio 
de conformismo zaragocista, de 
falta de ambición para doblegar 
a un conjunto de^ lo mas 
mediocre que imaginarse pueda, 
del jallo de Simarro ante Puente 
y del balonazo al poste de 
lorenzo. En realidad había muy 
poco más que resaltar. Alguien 
comentó en voz alta: "Pon de 
beber, que habrá que alegrar 
"esto"...

Iniciada la segunda parte, 
mientras transcurrían sus largos 
y aburridos minutos, un 
contertulio comentó: "Antes, 
para perder tiempo, lanzábamos 
los balones jiiera; ahora se 
despejan a tontas y a locas y que 
"caigan" donde quieran. Con lo 
fácil que resultaría vencer a este 
Granada desmoralizado y sin 
patrón de juego".

“Nuestra defensa, incluido 
Junquera, juega muy tranquila 
-decía otro amigo-, pero esta 
tranquilidad de retaguardia 
deberla de convertirse en 
velocidad, ambición y remate de 
medio campo hacia adelante. 
Más que ganar un punto lo 
estamos perdiendo". Y esta era 
la realidad. ¿Para qué sirven los 
paños calientes, que nosotros ya 
hemos desterrado?...

Pero lo más asombroso, lo 
más increíble, es lo que pudimos 
escuchar en un aparato de radio 
y en el descanso del encuentro, 
cuando un veterano 
comentarista local, cual si los 
demás no hubiésemos visto lo 
que se guisaba en “Los

TERCERA DIVISION
GRUPO III

El Huesca
Mientras, 
a tropezar

sigue en orbita 
el Andorra vuelve

L.A jomada décimo séptima ha supuesto de nuevo un cara y 
cruz muy significativo para la representación aragonesa. Y 
así vemos, examinando los resultados y el tablero clasifica tori o, 

que mientras el Huesca continúa en órbita, con su empate ni más 
ni menos que en Gerona; el Andorra, por el contrario, derrotado 
por el Lérida a domicilio, se coloca con tres negativos y en zona 
peligrosa. Deseamos, como es lógico y natural, que los pupilos de 
Pedro Lasheras consigan mantenerse en el gnroo de cabeza, pero 
también que los “chicos” de Yaraa salgan del bache y consigan 
situarse en “la franja” de la comodidad. «

El Huesca, como ustedes ya saben, hubo de remontar por d(M 
veces un marcador adverso, ya que el Gerona, su poderoso rivaL 
llevó ventaja de uno-cero y dos-uno. Emilio y Palacino, 
elementos que continúan sonando con fuerza, pero que no 
“campanean’, en los planes del Real Zaragoza, fueron los 
autores de los tantos azul-grana, que les permitieron conseguir 
una igualada tan meritoria como significativa. Fuerte bloque el 
oscense, sólido y sin fallos de consideración, que ademas de 
aventajar en positivos al resto de sus poderosos rivales, mantiene 
un tono de regularidad digno de todo elogio.

El Andorra, vencido nuevamente-en su terreno por un Lenda 
fuerte y entonado, realizó un partido muy flojo, en el,, Luis 
Arias”, salvándose del naufragio colectivo “un tal Cani”, que 
desde hace varios años debiera figurar en las filas dd Keai 
Zaragoza. Y como resulta que el cuadro turolense debe de 
asegurar los puntos de casa para mantenerse en la categoría, mal 
lo vemos si los pierde un domingo sí y al siguiente también. 
Suponemos, lo suponemos y lo deseamos, que los blanquillos 
sabrán superar toda clase de adversidades, superarse a a miOTos, 
para eliminar fuera de casa estos puntos negros que ya empiezan 
a pesar demasiado.

Por lo demás, destaca sobremanera la derrota' • dd Levante en 
su feudo, precisan ente frente al Vïlarreal, un equipo que hasta 
la fecha no había realizado en d torneo nada de particular. Grave 
traspiés levantinista, que de momento lo relega^ a la tercera 
posición en el tablero. También merece una mención especial la 
recuperación del Mestalla, iniciada frente al Levante hace siete 
días y ratificada con su empate dd domingo en babMdl. 
Empató el Atlético de Baleares en Masnou y venció por dos a 
uno el Olímpico de Játiva en Manresa, pero estos resultóos ya 
no son tan espectaculares. En el resto de partido^ victorias 
caseras más o menos holgadas. Al rojo vivo se pone d 111 grupo.

Gloria ARIAS
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por 
Juan 
PochCRUCIGRAMA

Roto.

Soro. Casa

1 .

d e dos
e Ie n

1.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR

HO R I ZONTALES: 
Fuerza y vigor.-2. Medida de 
superficie. Fríes, tuestas.-3. 
Aceituna.-4. Vencedor. Ata 
con lías. Dativo y acusativo 
de pronombre personal.-5. 
Satélite. Dícese de las cosas 
cuyas partes están separadas 
más de lo regular, 
femenino.-6. Tostaré.-?. Sur. 
Familiarmente. dinero.-8. Que 
exhala fragancia.-9. Cesta 
para pescar. Chiflados..

GALERIAS de ARTE
GALERIA PRISMA

EXPONE: LOREN ROS
DEL 30 AL 17 DE ENERO 
Horario: de 12 a 2, y de 5 a 9 
Teléfono 225784 Temple, 10

LEONARDO

EXPONE Rafael Amezaga
Horario: de 6 a 9 Perpetuo Socorro, 2

(Del 3 al 19 de Enero! Teléfono 378600

HORIZONTALES.- 1.
Torpedero.-2. Osar. lrán.-3. S'.
Salsa. D..4. Es. Dúo. AE •5,

Neta.-6. Pistóla.-?.
Sem. R. Ele,-8. Orac¡ones.-9.

VERTICALES.- 1. Toser. 
SOS.-2. Os. Sopero.-3. Ras. 
Timar.-4. Prados. Co.-5. É. 
Lu. Tr«.-6. Dísono. Oc.-7. Era. 
Elena.-8. Ra. Atales.*9. 
Ondea. Esa.

VERTICALES;
Catastrófico. Apócope.-2. En 
catalán, oro.' Costura para 
unir los labios de ? _ 
herida.-3. Preso. Punto de 
intersección 
ondulaciones 
rpovimiento vibratorio, pl.-4. 
Labrar piedras preciosas. 
Repetido y familiar, 
madre.-5. Dos. Parte del río 
próxima a su desembocadura 
en el mar.-6. Limpiará con 
agua. Forma de pronombre 
personal.?. Demostrativo. 
Artificio, arte y maña para 
lograr algo.-8. Voz usada en 
algunas partes para ahuyentar 
animales. Acido existente en 
el aceite de oliva.-9 Toma 
seso o cordura. Nosotros.

GALERIA ITXASO
Una

EXPONE: LBADIA
DEL 8 DE ENERO AL 18 DE 1976 

DATO, 13-15 TELEFONO 217234

Galería BERDUSAN
INAUGURACION DE LA EXPOSICION 

DE PINTURA DE

Francisco Antonio
Casedas Romano

DIAS 13 y 14 DE ENERO

1 SALON BIENAL DE LA MAQUINARIA
DE BODEGAS

ENOMAQ
14-18 de enero de 1976

ZARAGOZA

MAÑANA MIERCOLES, 

A LAS ONCE HORAS,

YA SE' 
SABE 

los^ 
mejores 

MARISCOS 
SIEMPRE

SOLEMNE OEIClAl
UE LA primera EDICION

DE ESTE EXTRAORDINARIO CERTAMEN COMERCIAL
POR EL ILMO. SR. D. FERNANDO MONTESINO DE SOBRINO 

DIRECTOR GENERAL DE EXPORTACION, en 
nombre y representación del EXCMO. SR. MINISTRO DE COMERCIO

CICLO DE CONFERENCIAS, sobre

“Modernización de las instalaciones de bodegas” .

HORARIO DE VISITA PARA EL PUBLICO, 
de 11’30 a 13’30 y de 16 a 20

PARCELA en la CARRETERA 
de LOGROÑO

Se vende en la carretera de Logroño, Km. 2'700, 
parcela de unos ochocientos metros cuadrados, cerra

da, con instalación eléctrica y agua propia. También 
se cambiaría por piso. Telef. 216983.

COSTA VASCA
VALENZUELAz 13

TARAGOZA

SOLDADURA MODERNA

FELIX MARUGAN
MARFEL

AAGASfA, 17

TELEFONOS 220150 - 229423 
ZARAGOZA

Merendero
LA CASILLA

COCINA ABIERTA DE 12 DE LA MAÑANA 
A 1.30 DE LA MADRUGADA

TELEFONO 357009 ZARAGOZA

SGCB2021
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rd CARTELERAV- ★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★

principal. - (Teatro Na- 
clonal de Zaragoza). 7 lo y 
10’45: «FesU braaUelra (Car- 
n*val en Río). ¡Un espec
táculo único, diferente, fas
cinante! I Un maravilloso ex
ponente del ritmo y folklore 
sudamericano! Domingo, 
¡despedida! (May. 18).

CINES DE ESTRENO 
actualidades. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 18 y 14 acom
pañados). 4.* semana: Pu

pa, Charlie y su gorila. So
fia Loren, Marcello Mas
troianni.

ARGENSOLA. — 4’45-7-9-10’45 
(Todos públicos). Kartum. 
Charlton Heston, Laurence 
Olivier. .

avenida. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Quintó mes: Fur- 
tivos. Film de Borau. Ulti
mos dias.

CERVANTES. — 4’45-7’15 y 
10’30 (May. 18). Los Juicios 
de Oscar Wilde. Cinemas
cope - Technicolor. Peter 
Finch. Yvonne Mitchell.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18); Los buenos días 
perdidos. Teresa Rabal. 
Juan Luis Gallardo.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: Perver
sión. Eastmancolor. Nadius- 
ka, Carlos- Estrada.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 8.* semana: Las 
adolescentes. Eastmancolor. 
Anthony Andrews. K o o 
Stark.

dorado. — 6-7-9-10’45 (Ma
yores 18). MI adúltero es
poso. Cassen. Esperanza Roy.

FLETA. — 4’45-7’15-10’30 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 5.* semana: Tiburón. 
Pana visión - Technicolor. 
Robert Shaw, Richard Drey
fuss. Roy Schclder.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). La cindad de la li
bertad. Un film de Johan
nes Schaaf, con Peter Os- 
carsson, Rosemarie Pendel.

MOLA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18 años y mayores de 
14 acompañados). Estreno: 
Ronumee de un ladrón de 
caballos. Yul Brynner, Ely 
Wallach. Jane Birkin. Tech
nicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 4.* semana: El 
divorcio. VlttOTio Gassman, 
Anna Moffo.

PALAFOX.--6-7-9-10’45 (Ma-

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). 5.* semana: Cow
boy de medianoche. Techni
color. Dustin Hoffman. Jon 
Voight.
CINES DB REESTRENO

ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El gran Jack. Ci
nemascope - Techniçolor.
John
OHa^a.

DUX. —

Wayne, Maureen

5-7-9-10'45 (Todos
púhíleos). 2.* semana: Aero- 
pnerto. Technicolor. Charl
ton Heston, Karen Black.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). San Francisco, 
cindad desnuda. Color de 
Luxe. Walter Matthau, Óni
ce. Dem.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma-
yores 14 
nados), 
dólares. 
Daniele

MADRID.

y menores acompa- 
Los Alpes 250.090
Vittorio do 

Gaudert.
— SALA 1:

y 10’45 (May. 18). No 
ro perder la honra.

yores 18). semana: Bl
poder del desea. Eastmanco- 
lor. Marisol, Murray Head.

REX. — 5-7-9-10’45 (May. 18). 
99’44 % muerto. Cinemas
cope - Technicolor. Richard 
Harris, Janis Heldren.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Sol rojo. Eastman- 
color. Charles Bronson. Ur
sula Andrews. Toshiro Mi
fune. Alain Delon.

TRADUCCIONES
Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

Sica,

5-7-9 
qnie- 
East-

mancolor. Angela Molina, 
José Sacristán.
SALA 2: *5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 24 horas de amor. 
Technicolor. Ménica Gayle. 
Les Tremayne.

NORTE. — 5-7-9-10’4.5 (Ma
yores 18). Sexy caL <3ermán 
Cobos, Dianik Zurakowska.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Dillinger. Warren 
Oates, Ben Johnson.

PARIS. 5-7-9-10’45 (Ma-
yores 18). 4* semana: Per-
fume 
color.

de mujer. Eastman- 
Vittorio Gassman,

Agostlna Belli.
PAX. — 5-7-9-10'45 (Todos 

públicos). 2.* semana: Aero
puerto. Technicolor. Charl
ton Heston, Karen Black.

RIALTO. — 5 tarde y 9 no
che (Todos públicos), Los 
diez mandamientos. Charl
ton Heston, Anne Baxter.

ROXY. — 6-7-9-10’46 (Mayo
res 18). Wang Yu el invenci
ble. Cinemascope - East- 
mancolor. Wang Yu, Helen 
Ma.

SALAMANCA. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). El invencible 
dragón chino. Kong Bin.

VENECIA. — 4’45-7-9-10’45 
(Menores acompañados). La 
aventura del «Poséidon». 
Gene Hackman, Ernest 
Borgnine.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Pormlgal Hielo.

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante cor? 
experiencia, dar clases, •«pa
sos EGB, especialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

PARIS
el

Las

HOTEL

ESTANDEX

de 
ZARAGOZA 

banquetes o REUNIONES 
© CONVENCIONES

Pedro María Ríe, 14 
! ZARAGOZA

ESTANTERIAS 
METALICAS

Teléfonos:
234172 Y 336766 

ZARAGOZA

EOTOGRAFJ A - CINE

Fotografía - Cine - 
Cámaras Fotográficas - 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color, 
accesorios - Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme, 
reparación películas 
aficionado • Calatayud, 3.

TELE VISION
PROGRAMAS

PRIMER PROGRAMA ]

SOBREMESA
1.45

2,00

2,30

2,31
OLOR

3,00
¡OLOR

3,30

4,00

7,30

CARTA DE AJUSTE.
«Ted Neeley». 
PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.
Informativo.
APERTURA Y PRE
SENTACION.
AQUI, AHORA.

I Un programa de lus 
’servicios informativos

de RTVE.
TELEDIARIO.

«Primera edición.

LA COMPARSA: «El 
narrador de cuentos».
Guión: Juan Antonio 
Castro.
Reparto:'Félix Rotae- 
ta, Jesús Sastre, Mar
celo Ruhal, Juan 
Margallo, Gerardo 
Moya, Tony Canal y 
Julia Trujillo.

8,00

8,30
OLOR

VIAJAR.

REVISTERO.
Director: Padre José 
Antonio Sobrino.
Ayudante de d i r e c - 
ción: Gerardo Tagar. 
Realizador: Enr i q u e 
Fernández Porras.

CULTURAL INFORMA
TIVO.
Es un programa en el 
que se darán cita la 
referencia del acto 
cultural, de las expo
siciones y de cual
quier acontecimiento 
artístico y literario.

CHE
NOVELA (Cap. II). ♦ 
«Caza menor», da Ele
na Soriano.

4,30 . DESPEDIDA Y CIE
RRE.

TARDE

9,00
teOLOR

9,30

TELEDIARIO.
Segunda edición.

5,15

6,30

6,31

CARTA DE AJUSTE. 
«Juan Erasmo Mo
chi».
APERTURA Y PRE
SENTACION.
AVANCE INFO RM A-

5 ajEa’’’'''®-
-k 6,35 UN GLOBO, DOS 
«k SICLIGLOBOS, TRES GLO-

Para los pequeños.

11,25
1130

11,35

SESION 
TES. > 
«Caminos

DEL MAR-

secre tos»
(«The secret ways»). 
Guión: Jean Hazle
wood.
Dirección: Phil Kar- 
son.
Intérpretes: Ric hard 
Widmark, Sentp Ber
ger, Sonja Ziemann, 
waiter Rillar, Charles 
Regnier.
ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.

DESPEDIDA Y CIE
RRE.

* I SEGUNDO PROGRAMA |
_____ —. Æ/

7,30

8,00
¡OLOR

8,01

CARTA DE AJUSTE. 
Flamenco: «Felipe 
Lara».
PRESENTACION Y
avances.
POLIDEPORTIVO.
Dirección: J. M. Pu- 
yal.
Realización; M. Rato.
Present ación: J. F.
Pons.
El deporte nacional e 
internacional, con no
ticias, reportajes y en
trevistas en directo

9,30
COLOR

10,00

11,30

desde los Estudios de
Madrid, Barcelona, 
Bilbao, Sevilla y Va
lencia.
NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

MAESTROS Y 
LOS.
Dirección Joan

ESTI-

Guin-
joan (Recital). 
Rea'ización: Antonio 
Chic (Recital) y José 
M.* Morales.

ULTIMA IMAGEN.

POLINESIAN - BARPACOPACOCADA TARDE

EL PAPAGAYO"
llegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente". San 
ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
^148.56.

l,ecai
CADA NOCHE

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

PACIFICO

Exclusiva para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sonóla 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEOUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON V'ÍDA' Camino de las 
Torr»“s, 9(>.

i t CANCELA
Sala de Fiestas, Boyo, 5. l'eléfono 
211259. S icm[)rc las mejores 
atraccione.s iiitcrna< ional<'s. ) LA 
cancela de dbo musical.

Noche de sábado; Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados v 
festivos, tard»’, fiesta joven. Tel. 
25.5 l»f

STORK-CLUB

grawer club
Tarde: especial parejas. NoiTie: 
dis4’ol<’<'a-<'liib lia.’'la las 3 <le la

j-ómfxlo, persoYial y diferente. (7
m ad ru nada.
Independeneia.

C e n I r o
19. Telefono

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Diirt-ción y 
Teléfono ,3969.'»2.

ASTORG'S

l.a nueva disí’olera, al»i<‘rla <l«‘ •» 
tarde a 3 tnadnigada, vuelve a s>i

SALA de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono 379200

Juventud, ritmos, diversióiL 
Precios jóvenes C.l Madre 
Vedruna, 11- I eléfono 217052

SENECA GALLERY 2
.Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
di’sea Liñán 8 (detrás telefonica, 
S.‘ Vicente Paúl). Teléfono
_X)I IWI

NUEVA - DISTINTA - AllTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Va se dice: 
.'sf-neca y su ambiente”. LA BIr A,

Bcutiión y juventud, en un 
ainbiciih* «lisliuto. Ki’< ientemente 
inaugurado, en .San Juan de la 
Cniz, 2»

1800
Bei uenle los éxitos de aver, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la musica. 
Cavia, 10.
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ne
ota oficial de la 
ompañía del Metro 
QÜtano de.Madrid:

u timas noticias 
ú timas noticias 
ú timas noticias

intimas noticias 
últimas noticias 
últimas noticias

“La empresa
ha llegado al límite”
-------------------(de sus posibilidades)------

MADRID, 1.3 (Europa Press).- La Compañía del Mefro de 
Madrid ha dado a conocer una nota en la (Jue formula diversas 
precisiones sobre la reciente huelga de sus empleados. La nota entra 
otras cosas dice: □ , »» „

“Durante los dias en que se ha producido la huelga del metro , 
la Compañía Metropolitano de Matirid, sin perjuicio de suministrar a 
los medios informativos los datos nue tt fueron solicitados, no ha 
considerado oportuno publicar una nota informativa ^bre su punto 
de vista respecto al conflicto planteado, en su deseo de evitar una 
inútil polémica en unos momentos en que todos los esfuerzos de la 
empresa estaban centrados en la más pronta reiniciación posible del 
servicio público. Restablecido éste, considera la Compañía 
imprescindible dirigirse a la opinión pública para aclarar 
determinadas inexactitudes y para explicar fas circunstancias que 
han rodeado al conflicto

Respecto a las relaciones laborales entre la empresa y suf 
trabajadores, debemos precisar lo siguiente:

nLas remuneraciones actuales del personal están reguladas en el 
convenio colectivo vigente, cuya duración se extiende hasta el 
mes de julio de 1976.

Dicho convenio, pactado durante la vigencia del decreto-ley, 
número 12/73 de 30 de noviembre establecía unas mejoras 
económicas para los trabajadores, directas e indirectas. Las primeras 
han supuesto que en el momento actual las retribuciones medias .han 
aumentado en un 49,5 por 100 sobre las del ejercicio 1973. Entre 
las indirectas la reducción de la jornada semanal de trabajo de 
cuarenta y ocho horas a cuarenta y cuatro horas semanales, implica 
un adiciona] incremento del porcentaje antes citado en un 8,33 por 
100 .

Estas condiciones económicas fueron establecidas teniendo en 
cuenta unas necesarias subidas de tarifas (jue, por razones políticas, 
el Gobierno consideró oportuno autorizar, fraccionadamente, en doí 
fechas: agosto 1974 y agosto 1975.

El respeto a lo libremente pactado en el convenio colectivo 
impide, durante la vigencia del mismo, plantear nuevas 
reivindicaciones laborales que deberán ser objeto de regulación a 
partir del mes de julio de 1976.

0La remuneración de las acciones de la Compañía durante los 
últimos años se ha ajustado estrictamente a los limites 
impuestos por el artículo 11 del decreto-ley de 30 de noviembre 
de 1973.ratificado y prorrogado por el artículo 1 del decreto-ley de 

7 de abril de 1975. y nuevamente prorrogada eu vigencia (hasta el 31 
de diciembre de 1976) de acuerdo con lo dispuesto en el decreto-ley 
de 17 de noviembre de 1975.

En virtud de esas limitaciones, la Compañía no podía distribuir 
un dividendo superior al 9 por 100 ni repartir «cciones con cargb a 
la cuenta de regularización de una cuantía superior a una acción, 
nueva por cada 20 antiguas.

Pues bien, en 197.5 no solamente no se ha sobrepasado dicho 
límite, sino que fa remuneración del capital, indirectamente ha sido 
menor al poaer respetarse el dividendo del 9 por 100, pero nó así la 
cuenta de regularización, que (por no tener saldo suficiente) ha dado 
lugar a que se repartieran una acción nueva por cada 29 de las 
antiguas, frente al reparto de una a 20 que venía efectuándose desde 
1966.

REMUNERACIONES ACTUALES DEL PERSONAL

0En cuanto a las remuneraciones actuali s, que regirán hasta la 
expiración,dej convenio colectivo en julio (le 1976, la Compañíá 
debe precisar que las cifras ofrecidas por la prensa son inexactas, 
ya que desconocen la existencia de 19 pagas a lo largo del año. 

Además el análisis de una nómina mensual aislada puede inducir a 
confusion por la posible existencia, de descuentos, reembolsos de 
préstamos, etc.

Tomando como ejemplo de nóminas las correspondientes a las 
dos categorías laborales mas numerosas de las empresas (taquilleras, 
643 agentes, y conductores, 830 agentes), y considerando una 
antigüedad media de siete trienios, las remuneraciones son las 
siguientes:

— Taquilleras: 266.921 pesetas anuales. Si se distribuyera esta 
cifra entre los doce meses naturales, resultará una remuneración 
mensual de 22.24.3 pesetas, correspondiente de esta cantidad 4.291 
pesetas a la antigüedad.

—Conductores: 282.275 pesetas anuales. Si se distribuyera esta 
cifra entre los doce meses naturales, resultaría una remuneración- 
mensual de 23.522 pesetas, correspondiendo de esta cantidad 4.616 
a la antigüedad.

Sin entrar a juzgar si esto es mucho o poco, la Compañía asegura 
(y el personal es conocedor de ello) (jue en los últimos convenios 
colectivos, la empresa, sujeta a un régimen de tarifas dependientes de 
la decisión del Gobierno, ha llegado al límite de sus posibilidades en 
favor de los trabajadores y, en ocasiones, incluso les ha sobrepasado 
en beneficio de los mismos”.

Finalmente la nota de la Compañía se pregunta sobre las causas 
Jeterminantes de la huelga, y formula las siguientes cuestiones.
“1.— Si el personal tenía abierto el camino de plantear, por vía 

re^amentaria, su petición de conflicto colectivo, y de hecho, 
después de cuatro cuas de huelga, el único fruto producido ha sido 
iniciar dicha vía ¿por qué no se siguió este camino, cuya posibilidad 
estaba abierta sin necesidad de paralizar el servicio público?

2,— Si el pueWo de Madrid ha sido notablemente jierjudicado.b 
economía de la emprc.sa. ya difícil, dañada en perjuicio de los 
propios trabajadores (cuyos sueldos están evidentemente vinculados 
a la situación de la empresa), y éstos no han obtenido más fruto que 
la iniciación de unas conversaciones (lue pudieran solicitar al amparo 
de la legalidad, ¿quién ha sido beneficiado por la huelga, y, por lo 
tanto quién la ha promovido? ”

Termina la nota: *’ La Compañía, para quien la recta prestación 
del servicio público ha constituido su finalidad primordial en más de 
cincuenta años de existencia, lamenta todos los daños producidos 
por los cuatro días de huelga para r>bt»‘ner como resultado único;

La petición de que no se adoptasen represalias contra los 
trabajadores (innecc^ nas si no se hubieia producido la huelga ilegal)

-La innr^Jiata apertura de negociaciones (sin nii^ún 
cohiproníi.so ni decisión previa por parte de la empresa), que sin la 
hqelgj. también se podían naber obtenido siguiendo la vía 
re( lamentaria.

De la veracidad de los términos del acuerdo por el que se puso fin 
a la huelga y que se acaban de exponer son testigo.s directos los 
representantes de la Delegación Provincial de Trabajo y de la 
Delegación Provincial de Sindicatos, siendo inexacta cualquiera otra 
vqrsión sobre los términos del acuerdo”.

Arafat
70.000 PALESTINOS Y
LIBANESES, 

BAJO 
CERCO 

MILITAR
EL CAIRO, 13 (Efe).— El dirigente de la Oiganización para la 

Liberación de Palestina, Yasser Arafat, ba manifestado en El Cairo, 
en un mensaje urgente, oue había intentos de arra.strar al Ejército 
libanés a la lucha en cl IJbano, según informa hoy cl diario “Al 
Ahram”.

“Los últimos acontecimientos indican que algunas fac» iones del 
Ejército libanes se han unido a la,s fuerzas falangc^ta.'^ para imponei 
un bloqueo en tomo al campamento de Tel Al Zater’ , comenta e 
periódico citando a Arafat.

“Al Ahram”, añade que el presidente de la “OLP” informo al 
Cobiemo egipejo que unos 70.000 pabtstinos y I ib atieses se 
encontraitan b<yo cerco militar y que la “reastencia palestina” está 
ejerciendo la mayor contención sobre su.s efectivos «-n aras de h 
seguridad libanesa”. '

Arafat dijo que la dirección palestina no podía continuar con <‘si; 
política de contención demasiado tiempo “debido a que lo; 
palestinos y las masa.s tí han esas en muchas parte.s de Ueirut se 
enfrentan a la destrucción y bombardeo, en el que participai; 
unnlades militares ¡íbanesas”.

exprès

La Reina y los

. MADRAS, India, 13 
(Efe-Reuter).— La reina 
Sofía ha llegado hoy en 
visita privada a Madrás.para 
visitar a su madre, la 
ex-reina Federica de Grecia, 
que se encuentra enferma. 
Se desconoce por el 
momento de qui 
enfermedad se trata.

La reina Federica, viuda 
del rey Pablo y madre del 
depuesto rey Constantino, 
ha vivido en Madrás durante 
varios años, que ha dedicado 
ai estudio de la filosofía 
india en la Facultad de 
Filosofía de Madras.

El rey Juan Carlos, 
acompañado de su esposa 
visitó a la ex-reina Federica 
en Madrás durante una visita 
oficial que realizó a India en 
1974^ La reina Sofía ha 
llegado acompañada de sus 
tres hijos.

LA PRENSA 
BRITANICA SE 
HACE ECO 
DEL VIAJE

LONDRES, 13 (Efe).- 
Los diarios "The Times" y 
"The Daily Telegraph"

AUMENTAN los PAROS en 
de trabajo _ la BANCA de ZARAGOZA

ZARAGOZA, 13 (ARAGONZ«xprés,.— El número de paros parciales registrados en los 
bancos de Zaragoza ha experimentado hoy un sensible aumento con respecto a ayer. De 11 a 12 
de la mañana han parado las plantillas de los bancos Central (oficina principal, diez agencias 
urbanas y centro de proceso de datos). Mercantil, Madrid y Banca Catalana. En el banco Coca, 
por su parte, el paro ha tenido lugar entre la 1 y las 3 de la tarde.

Además de las asambleas celebradas en las entidades bancarias citadas, varias otras más han 
celebrado también reuniones para tratar el tema de la plataforma reivindicativa que la comisión 
gestora nacional quiere plantear a los representantes de las empresas bancarias privadas.

El jueves en ASAMBLEA DE TRABAJADORES EN PARO
Sindicatos

ZARAGOZA, 13 
(A R AGON/exprés).— Para 
el jueves dia 15, a l^s once 
de la mañana ha sido 
convocada una asamblea de 
todos los trabajadores que 
se encuentran en situación 
de paro y que tendrá lugar 
en el salón de actos de la 
casa sindical. La 
convocatoria surgió a raiz de 
una asamblea Celebrada ayer 
en Sindicatos por iniciativa 
de un grupo de parados y 
que finalmente estuvo 
presidida por el presidente 
del Consejo de Trabajadores 
y los presidentes de todas 
las UTT provinciales

Son varios los puntos que 
ya fueron tratados en la 
asamblea de ayer, a la que 
asistieron casi cien parados 
y que serán abordados más

a.npliamente el jueves: 
seguro de desempleo 
mientras se esté en paro, 30 
días de vacaciones, pagas 
extras, posibilidad de

estudios de formación 
profesional y control de la 
oficina de colocación por 
representantes de los 
trabajadores en paro.

PRESUNTOS LEGIONARIOS ROBAN 
UN BARCO DE FUENTEVENTURA

LAS PALMAS 13 (Europa Press).— En la nadrugada 
del sábado al domingo desapareció de la bahía del Puerto 
del Rosario, en Fuerteventura, el motopesquero 
"Acron" de 28 toneladas de registro bruto. En la costa 
aparecieron las ropas de cuatro legionarios, cuyos 
propietarios tuvieron que nadar para llegar al barco.

Se supone que el "Acron" tiene gas-oil para navegar 
durante más de una semana, además de víveres y útiles 
que harán más fácil la huida de los ladrones, quienes 
han motivado el paro forzoso de ocho tripulantes del 

. barco

principes 
en 

Madras
publican hoy fotografías à 
la llegada de la reina Sofíi 
de España y sus hijos । 
Londres, el lunes, paq 
seguir viaje hacia la Indii, 
recogiendo asimismo It 
noticia el resto de la prensa.

"Encuentro de reinas m 
Heathrow", titula el pie dt' 
su fotografía "The Daily 
Telegraph" (conservador) 
explicando a continua ci ói 
que la reina Ana María dt 
Grecia acudió al aeropuerto 
a recibir a su cuñada, junto
con su esposo 
Constantino.

"The Ti 
(independiente)

el rey

mes' 
informi

asimismo que la Reina y sut 
hijos almorzaron con loi 
reyes de Grecia en í 
aeropuerto de Heathrow 
antes de reemprender viaji 
hacia Nueva Delhi, pao 
visitar a la reina Federiu 
madre de la reina de España, 
que se encuentra enferma.

Raúl
Morado 
regresó de 
Venezuela

FUE RECIBIDO POR 
EL PRESIDENTE PERfl 
CON EL QUE DIALOGO 
SOBRE LA SITUACION 
ESPAÑOLA

(EuropiMADRID, 13
Press).- Don Raúl Morodo*’*
regresado hoy de Venezueli.*''K 
donde asistió a los actos í* p; 
nacionalización del petrólW' | 
especialmente invitado, ¡«•’* t- 
con personalidades europes^ V e 
del tercer mundo. E

En el curso de su estancia*" V 
Caracas, el profesor Morodoi* B 
recibido por el presidente da k 
República, don (^rlos 
Perez, en su residencia oficia*- f 
señor Andrés Pérez y e* E 
Morodo hablaron de la i 
política española. Tamo k 
mantuvo reuniones ■ 
conversaciones con o*"*’ K 
ministros del Gobierno ■ 
personalidades del Partido ■ 
Acción Democrática. ■

SGCB2021


